
OPERARIO PADRAO - o feitor do Serviço
de Água da Casan, Jerônimo Nunes Nasci
mento, foi eleito ontem, por uma comissão
do Serviço Social da Indústria - SESI, o

Operário Padrão da àrea da Grande Floria
nópolis. O sr. Jerônimo Nunes Nascimento,
agora, disputará a fase estadual do. con
curso, que. indicará o representante de
Santa Catarina ao certame que eleqerá o

Operário Padrão do Brasil.

O TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1016.5 milibares. Temperatura média do
dia: 17.5° máxima insolação 36.20minima
10.4° (No Planalto média mínima 09.70)
Cumulus, Stratus, Cirrus, de meio claro a

encoberto. Nevoeiro noturno. Tempo no

Planalto, com chuvas esparsas passando a
bom. No Litoral: Bom durante o dia, chuvas
esparsas à noite. Previsão: A. Seixas Netto.

Florianópolis, quarta-feira, 24 de agosto de1977 - Ano 63 - nO 18,797 - Edição de hoje, 16 páginas - Cr$ 3,00

Saem hoje atos de apoio à' empresa. nacional
- o Governo anuncia hoje as novas medidas de apoio à pequena e média empresas nacionais nas áreas fiscal, creditícia e gerencial (P g. 5)

Prefeitura cobra na .Justic
.

. ' ,111" '

todos os impostos·atrasados
,

A Prefeitura já iniciou providências para cobrar judicialmente os débitos de 30 mil contribuintes em atraso com seus

impostos. Além das multas e correção monetária, os devedores serão obrigados a pagar todas as custas judiciais (Pag.16).

Ufsc mantém parado
há quase um ano seu

. eletroencefalógrafo
Página 16

Mais de 20 Toledodiz
pessoas que os

morrem em líderes da'
SPno Arena, são

choque de ..
- - delegados'*

trem
•

natura,s

com ônibus de Geisel
Página 6 Página 2

Campo do Marcilio
pode ser uma opcão

para o Nacional
Página 8

A Semana do Exército, que tem seu ponto alto amanhã, levou várias autoridades à Assembléia.

AL reunida homenageia o Exército
A Assembléia Legislativa realizou sessão especial, ontem à tarde,

home?ageando o Exército brasileiro na Semana que lhe é dedicada. Além
do Presidente da Casa, Waldorr.íro Colautti, falaram os Deputados

Epitácio Bittencourt, pela Arena, e Waldir Buzatto em nome do MDB, todos
.

destacando 'os feitos de Caxias e dos seus seguidores (Página 3)

o atacante Néia, importante no esquema de Pessanha, pede o apoio da t�rcida avaiana.

Retranca espera Avaí no Scarpelli
Com 19 pontos ganhos contra 20 do Comerciário, o Avaí precisa vencer

hoje à noite para manter a boa posição na tabela. Por isso
() técnico Emilson Pessanha conversou muito com os atacantes, ontem,

pedindo que eles chutem bastante a: gol. Joel Castro, com
problemas para ar�nar �eu time, prepara lIm. esquema defensivo (Pg. 8)

f

Há exatamente 23

anos, na madrugada
de 24 de agosto,
Getúlio Vargas

acionava o gatilho
de um revólver
contra o próprio
coração, pondo

termo à vida num

dos instantes

de crise da Nação.
Criador da Petrobrás e das

primeiras leis

trabalhistas, que
lhe deram a mística
de pai dos pobres,

Getúlio não

conseguiu resistir

às pressões que
procuravam fazê-lo

abandonar, vivo, °
Catete (Pág, 10)

Vereador
põe em,

dúvida o

projeto de

esgoto
para

o Estreito
Página 16

Electra
substitui
Samuraia
partir de

amanhã nos
A

"oospara
Jo;nvillé
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DIÁLOGO

vez amanhã eu possa dar uma

resposta com mais precisão.
- Outra coisa, coronel.io se

nhor vê algum sintoma no fato

de m.i'is de oito governadores
já terem aderido à tese do plu
ripartidarismo? esses gover
nadores até bem pouco tempo

eram da mesma. opinião do

presidente Geisel segundo a

qual o bipartidarismo não.

havia ainda se esgotado.

-Isso faz parte da circulação
natural de opiniões, foi a res

posta.

.

Camargo diz que líderes são delegados de Geisel
Brasília - O assessor de Im

prensa da Presidência da Re

pública. coronel TOledo Ca

margo, disse ontem que os lí
deres da Arena no Congresso e

os presidentes das duas Casas
são

.

delegados naturais do

Presidente Geisel nos enten-

dimentos políticos".
'''Isso é quase uma função
nata, natu ral dessa pessoas.
Não sou capaz de dizer no en-

tanto, se o presidente chamou
fulano ou cicrano e disse: A

parti r de agora o senhor fale

'isso ou aquilo" - completou o

ANTÓNIO IMÓVEIS
Rua Santos Saraiva 621

Fone 44-4668
Estreito.- Fpolis-SC

CASAS VENDE-SE
H. Tte, Joaquim \tachado - Estreito - Casa de alvenaria

Cf220.00 m2 de área construída cf1 suite, 2 quartos, sala
de estar. sala de jantar, cozinha, banheiro social, depen
dência de empregada, área de serviço, garagem, sacada,
acabamento em gesso, carpê, sinteco. Cr$ 900.000,00
aceita-se proposta.
R. Pascoal Simone Coqueiros Casa de alveriaria cf1, suite,
2 quartos, living, copa e cozinha, banheiro social, depen
déncia de empregada, área de serviço e garagem. Cr$
750.000,00. Cr$ 150.000,00 de entrada e saldo financiado.
R. Antonio Lcotério Vieira - Agronômica - Casa de alvena

ria cf1 suite, 2 quartos, banheiro social, living, sala de

jantar, cozinha, área de serviço e garagem. Cr$ 600.000,00.
Aceita-se proposta.
H.. Súo Cristóváo-Coquciros - Terreno cf 1.350,00 m2 e uma

casa de alvenaria cf3 salas, cozinha, banheiro, área de

serviço Cr$ 630.000,00. Aceita-se proposta -,

H. \lanoel Loureiro Barreiros - Casa alvenaria cf suite, 2

quartos, sala de estar e jantar, cozinha, banheiro, área de

serviço e garagem Cr$ 500.000,00. Aceita-se proposta.
H. Josué Di Bernardi Campinas - Casa de alvenaria cf 1

suite. 2 quartos, sala de estar, sala de jantar, cozinha,
banheiro, garagem, dependência de empregada e área de

serviço. Cr$ 500.000,00. Cr$ 150.000,00 de entrada e o

saldo financiado.
H. \Ioura - Barre iros - Casa de alvenaria, cf1 suite, 2 quar
tos, living, banheiro, dependência de empregada, gara
gem eárea de serviço. Cr$ 550.000,00, pode serfinanciada.
Huu Otto Julio Malina - Barreiros - Casa alvenaria, cf3

quartos, sala, cozinha, banheiro, churrasqueira, lavande
ria, dependência de empregada. Cr$ 540.000.00. Aceita-se
proposta.
H. S. Tomas de Aquino - Trindade - Casa de alvenaria, cf1
suite. 2 quartos, sala, copa e cozinha conjugadas, ba
nheiro social, área de serviço e garagem. Cr$ 450.000,00
pode ser financiada.
H. \Ianoel de Oliveira Ramos - Estreito, Casa alvenaria,
cf3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, lavanderia,
churrasqueira e garagem. Cr$ 450.1'>00,00.
H. Irmá Bouavita - Estreito - Casa de alvenaria c/3 quartos,
sala conjugada, cozinha, banheiro, despensa, área de ser
viço e garagem. Cr$ 385.000,00.

TERRENOS VENDE-SE

Jardim Anchieta, Trindade - Terreno com 540,00m2 por
Cr$ 165.000,00.
Frederico Verus - Trindade - Terreno com 476,00m2 por
Cr$ 150.000,00.
Trav . Nossa Senhora do. Rosario - Terreno com 360,00m2
por Cr$ 100.000,00.

DAE:-DEPARTAMENTO _

AUTONOMO DE EDIFICACOES
AVISO DE LICITAÇÃO

O Departamento Autônomo de Edificações torna'pú
blico para conhecimento dos interessados, que se acha
aberta a Concorrência N° 06/CEL/77 para a CONSTRU

çÁO DA AMPLIAÇÃO DO HOSPITAL MARIETA KODER
BORNHAUSEN, com área de 11 111,13 m2, na Cidade de

Itajaí.
As obras compreendem a construção de úm bloco de

(12) doze pavimentos, um (1) bloco de Serviços e instala-
ções complementares.

.

A abertura da Concorrência será realizada no dia 22 de
setembro de 1977 às 14 horas e 30.

O Edital, bem como quarsquer esclarecirnentos, pode
rão ser obtidos na Sede do DAE, sita no Edifício das Direto
rias, à Rua Tenente Silveira, na 32, em Florianópolis, 9°
andar. na sala da Comissão Executiva de Licitações,
de 2a a 6a feira, no horário das 14:00 às 18:00 hor.as.

Florianópolis, em 23 de agosto de 1977

EngO Civil Telmo Fernando Mattar de Souza
DIRETOR GERAL DO DAE '

, ,

FIAÇÃO RENAUX S.A.

CGC N° 82725763/0001-64

CAPITAL AUTORIZADO Cr$
52.000.000,00

CAPITAL SUBSCRITO Cr$
27.984.242,00

CAPITAL INTEGRALIZADO Cr$
27.984.242,00

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDI
NÁRIA

EDITAL DE CON_VOCA'ÇÃO
Ficam convocados os Senhores Acionistas a se reuni

rem em Assembléia Geral Extraordinária, em sua sede

social sita na Avenida 1 ° de Maio, 1283, nesta cidade de

Brusque, Estado de Santa Catarina, no dia 2 de setembro

de 1977, às 11,00 horas, para deliberarem sobre o se-

guinte:
ORDEM DO DIA

1° "_ Aumento do Capital Autorizado de C.r$
52.000.000,00 para Cr$ 85.000.000,00;
2' - Alteraçáo do artigo 4° dos Estatutos Sociais;
3° - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Brusque, 17 de agosto de 1977
Dr. Rolf Dieter Buckmann - Diretor
Dr. Carlos Renaux Júnior - Diretor
Dr. Gilberto Renaux - Diretor
Dr. Klaus G. Hering - Diretor

s -;

-_._-------- - - - -_._- --- -- ----_--------------

coronel Camargo.
A informação do porta-voz

do governo foi feita a propó
sito da contestação do líder
José Bonifácio às declarações
do presidente do Congresso,
senador Petrônio Portela, de

que estaria autorizado pelo

presidente Geisel a promover
entendimentos com o MDB.

para manter esses entendi

mentos e o senador Portela ga
rante que tem o aval do presi
dente Geisel.

- Como é que vamos medir a
credibilidade?

- Usem a sensibilidade que
os jornalistas têm. Não sou eu

.

Reitor da PUC não intervém
alunos'fazem'greve parcial

sicu LA
IND. E COM. DE FERRO E AÇO LTOA.

'3)

- Coronel, insistiu um repór
ter.: como fica esta divergên
cia? O deputado José Boni
fácio disse que não há nin

guém autorizado pelo governo

Rio - Os estudantes da Pontifícia Unive rsi

dade Católica paralisaram, ontem, parcial
mente, suas' atividades acadêmicas, em sol ida

. riedade aos alunos da Universidade de Brasília
e aos presos acusados de ligações com o "Mo

vimento de Emancipação do Proletariado". O

reitor, padre João Mac Dowell, informou que
mantém a atitude de "permitir aos estudantes
que manifestem suas opiniões, desde que não

perturbem a vida acadêmica".
Os universitários, além da greve parcial,

'promoveram campanha para arrecadar fundos

para os presos políticos, através da venda de

bônus ÇlOS carros que passavam, exibi ram filme
sobre as manifestações estudantis em São
Paulo e fizeram exposição de murais, no "hall"
da Ala Kennedy -, local obrigatório de passa
gem dos alunos - sobre o tema torturas.

O padre João M",c Dowell informou também

que está acompanhando as manifestações dos
estudantes e disse: "A PUC se pronuncia a

favor do respeito aos direitos de cada um e a

favor da liberdade e da responsabilidade social
dos membros da comunidade, a PUC procura
incutir em seus alunos a consC+ência social e
uma atitude de participação nos problemas de
toda sociedade".

O reitor acrescentou ainda que "não com

pete a universidade tomar posições sobre

questões políticas e econômicas específicas,
mas seus professores, a partir da análise cientí
fica da realidade poderão defender esta ou

aquela solução para os problemas do país". As
informações sobre a greve, segundo o reitor,
não estão com pletas, mas" conforme os chefes
de departamento, a frequência foi substancial
em alguns centros e a queda foi pronunciada
em outros".

Matriz: Rua Mal. Floriano, 5005
End. Teleg. "SICULA" - Cx. Postal, 656

, Fone: 24-4514 P(A)BX - Curitiba-Paraná
Filial: Rua Dr. Colin, 740..,- Fones: 22-4129 e 22-4592

Joinville - Santa Catarina I

FERROEA(DS
TREFlLAÇÃO
PROPRIA

Trefilados (redondo, quadrado e sextavado).
Aços especiais importados. Aços liga e car

bono áté 20". Tubos de parede grossa e Sche
dule 40. Ferro chato e quadrado, Cantoneiras.

. Vigas "U", "I" e "H". Latão redondo, quadrado.
e sextavado.

Efetuamos cortes em chapas e barras.

que tenho de dizer isso. Eu

digo só que há uma natural de

legação a todos os líderes poli
ticicos para discutirem todos

os assuntos. •

Mas para não deixá-los no

ar, vou pesquisar isso um

pouco mais e quem sabe, tal-

Líder do MDB

quer nova

investigação
sobre Herzog
Brasília - O líder da oposição

na Câmara, deputado Freitas
Nobre, exigiu ontem novas e

mais profundas 'investigações
sobre a morte do jornalista
Wladimir Herzog, sob a alega
ção de que um fato novo - a

falsificação no nome- do mé
díco legista no laudo do exame'
necroscópico do jornalista,

.
apontada pelos advogados de

Herzog - "Justifica a reaber
tura das sindicâncias".
Disse o deputado Freitas

Nobre que "os advogados da
família Herzog apuraram que o

diretor do IML de São Paulo, o
perito Harry Shibata, colocou
seu nome no lugar de outro le

gista, sr, Armando Canger Ro
drigues, no exame necroscó
pico. A falsidade teria ocorrido
com a raspagem de nome do

legista Armando Canger Ro

drigues e sobre o espaço rasu

rado o perito Harry Shibata as

sinou, podendo ser vista a

adulteração até a olho nu, se

gundo os advogados.
Lembrou ainda o líder eme

debista que o perito Shibata
confessou não ter visto o

corpo nem se encontrava em

São Paulo à época do fato.
Para ele, as denúncias se agra
vam diante da impossibilidade
de o perito Armando Canger
Rodriguesnãopode�àépoc�
assinar o laudo, por já não
mais ser funcionário do Insti
tuto, pois demitira-se dias an

tes.

.
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ALLIANCA.
VENDEM-SE

, CASAS - Prontas para morar. Bom Abrigo, Living, 3 dor:'
mitórios (surte), sala jantar, cozinha, dependência com

pleta de empregada, terraço, área de serviço, duas gara-
.

.qens. Aréa total 226,34m2 com Telefone - Cr$ 787.000,00
ED. ITAITUBA: Defronte praça N.S. Fá:tima, apartamento
com 3 dormitórios (suíte), sacada, living, copa-cczlnha, \
dependência· de empregada, qaraqern opcional. Pronto
para morar. Financiamento CEF.
ED. ITÁLIA: Praia de Itaguaçu - Coquei ros -01 � Apartarnen
tos com três dormitórios (suíte), living, sacada, banheiro
social, cozinha-copa, área de serviço, dependência de

empregada completa, e garagem para um carro - área
total: 165, 3014m2 - Cr$ 650.800,00
02 - Apartamentos com dois dormitórios, living, área de

serviço, banheiro social e banheiros de empregada, e ga
ragem para um carro. Area total 114, 6720m2 - Cr$
488.200,00
03 - Apartamentos com três dormitórios (surte), living, sala
jantar, banheiro social, cozinha-copa, área de serviço, de
pendência de empregada completa e garagem para um

carro área total 193, 6187 - Cr$ 698.000,00.

ESTAMOS DE PLANTÃO NO LOCAL
Disque o telefone 444878 (Plantão)

CRECI - 169

.Juízo DE DIREITO DA 1 a VARA cíVEL
DA COMARCA DE FLORIANÓPOLIS

EDITAL DE PRAÇA
COM O PRAZO DE DEZ DIAS

(Extrato: Art. 6°, da lei nO 5_741, de 01.12.1971)

Autos nO 383-77 - Processo de Execução Especial.
Credora - Apesc Associação de Pou pança e Empréstimo
de Santa Catarina.
Devedores: Ralf Alex Peressoni Teixeira e sua mulher Ana
Maria da Silva Teixeira.
Dia da Praça: 24 de agosto de 1977, às '11 :00 horas.
Local da Praça: Átrio do Forum, à porta lateral sul do
Palácio da Justiça (Rua Alvaro Millen da Silveira), nesta
Capital.
Preço da Venda: Não inferior a Cr$ 491.304,79.
Objeto da Venda: Uma casa de alvenariá com área de
90,45m2, situada no Loteamento Santa Mônica, lote 6,
quadra 36, casa n02, sobre um terreno com as seguintes
dimensões e confrontações: fazendo frente ao norte numa
extensão n? 12,00m. (doze metros) para a rua T, fundos ao
sul numa extensão, extremando com o lote na 7, confron
tando a oeste na extensão, extensão de 30,00m. (trinta
metsos) com o lote nO 5 e a leste na mesma extensão para a

rua A no mesmo loteamerto. Dito lote tem a área de 360,00
m2. Transcrito no Cartório do 2° Ofício de Registro de
Imoveis desta Capital, às fls. 145 do livro 3/E, sob nO 6.209
em 7.6.72. A garantia hipotecária esta inscrita no citado
Ofício no livro 2/A, às fls. 08 sob nO 625.
Observação: Dos autos não consta haver recurso pen
dente de julgamento nem a existência de ônus sobre o

imóvel referido, salvo o hipotecário ora em execução.

Florianópolis. 2� de julho de 1977. Eu, (Carlos Saldanha),
Escrivão, o fiz e subscrevi

Volnei Ivo Carlin,
Juiz Substituto em exercício.

INPS nada sabe
ainda' sobre

consultas pagas
Rio - Ao afirmar que a 'cobrança de consultas é ape

nas uma autorização legislativa e não uma decisão do

governo", que não sabe como será feita, o presidente do
INPS, Sr. Reinhold Stephanes, observou que a medida

ajudaria o atendimento porque seria "um elemento mode
rador na procurados serviços, atuaria como elemento
fiscalizador e como fonte adicional de recursos". "�

Defendeu o fechamento do hospital da Cruz Vermelha

"porque lá só funcionavam os setores de oftalmologia-
que foi transferido sem problemas - e o de acidente do
trabalho cujo atendimento, embora muito bom, é inex

pressivo". Ontem, o presidente do INPS fez palestra sobre
a Previdência Social nos últimos 10 anos aos estagiários
do curso de extensão da Escola Superior de Guerra.
Sobre cobrança de consultas pelo INPS aos que ga

nham mais de cinco salários mínimos (Cr$ 5 mil 532), o
presidente do INPS acha que, se levada a efeito, seria bom
para o órgão porque diminuiria a procurados serviços,
com o pagamento haveria maior fiscal ização por parte do
próprio segurado quanto aos serviços prestados; e, como
o custo da assistência social "cresce a cada dia, devido ao
desenvolvimento tecnológico e a descoberta de novos

tipos de soluções", serviria ainda como fonte ad icional de
recursos.

Garantiu que os recursos do INPS estão "em perfeito
equilíbrio" no setorfinanceiro e atualmente "há deficit em
termos de pessoal". Explicou que atualmente no Brasil há
necessidade de 150 mi I enfermei ras, por exemplo, e só se

dispõe de 50 mil, "estando os ministérios da Educação,
Saúde e PrevidênciaSocial organizando uma política para
o ensino destetipo para a formação de novos profissio
nais".
Aos estagiários do curso de extensão da Escola Supe

rior de Guerra, o presidente do INPS afirmou que "o pro
ço ma de assistência social desenvolvido pelo Instituto
teve como um dos resultados a substancial redução da

taxa de mortalidade infantil, que atualmente se situa em

torno de 20 por 1 mil na população atendida pelo órgão
contra acima de 70 por 1 mil para o conjunto do país".
Afirmou ainda que o sistema de previdência social.brasi
lei ro está "bastante evoluído".
Observou que os seguros sociais absorvem atualmente

72%dos gastos do INPS e"a "média é de Cr$4 milhões300
roil mensais de.benefícios em manutenção e a concessão

. ,é.a250.mil beneficiários". Até dezembro, o INPS totalizará
recursos de Cr$ 1 bilhão 300 milhões para os programas
de bem-estar, com acréscimo de 70% sobre às dotações
do ano passado.

I

COMARCA DE FLORIANÓPOLIS
JuíZO DE DIREITO

.

DA 3a VARA CíVEL

Em atendimento ao que dispõe o artigo 70 da Portaria
Mi nísterial nO 3.437, de 20 de Dezembro de 1974, tornamos
público que no dia 09 de Agosto de 1977 foram realizadas
as eleições neste órgão de Classe, tendo sido eleitos os

seguintes Associados para comporem os seus órgãos de

administração e representação:
Diretoria. Efetivos: ,

Presidente: Dr. Antônio José Prudêncio
Secretário: Dr. Carlos Wagner Junior
Tesoureiro: Dr. Honório Domingos Benedet

Suplentes:
Dr. Rogério Goulart
Dr. Osni Bernardo Vieceli
Dr. Mário Alcino Liberato
Conselho Fiscal. Efetivos:
Dr. Djalma Lebarbenchon
Dr. 'Lumar Valmos Bértoli
Dr. Gentil Olimpio Bouzon Neto

Suplentes:
Dr. Hamilton Roberto Carriço de Oliveira
Dr. Glauco Sanford Vasconcelos
Dr. André Luiz Raulino
Delegados Representantes. Efetivos:
Dr. Armando José D'Acampora
Dr. Lauro Lopes
"Suplentes:
Dr. Antônio Carlos Batista
Dr. Jorge Sidney Abrahão.
'. Os componentes dos aludidos órgãos serão empossa
dos no dia 26 de Agosto de 1977 às 20:00 horas à Travessa

.

Argentina. nO 4, nesta cidade.

Florianópolis, 24 de Agostei de 1977.
• Dr. Antônio José Prudêncio

- Presidente .-

SINDICATO DOS FARMACEUTICOS NO
ESTADO DE SANTA CATARINA.

EDITAL

EDITAL DE INTIMAÇAO
(Prazo de trinta (30) dias)

O Doutor MARCia SOUZA BATISTA DA

SILVA, Juiz de Direito da 3a Vara Civel da
Comarca de Florianópolis, Estado de
Santa Catarina, na forma da Lei, etc.

F.-\Z SABEH a todos quantos este edital com o prazo de

trinta (30) dias virem. dele conhecimento tiverem ou inte

ressar possa que, pelo presente edital, expedido nos autos

de Execuçáo n0423/76'lmovida por Hoepcke Veiculos SIA .

conta Asdrubal Martins dos Santos, I:\IT1 \1.-\ os devedores
ASDRUBAL MARTINS DOS SANTOS e slesposa da pe
nhora realizada, a. seguirtranscrita: "Auto de Penhora. Aos
trinta dias do mês de junho do ano de mil e novecentos e

setenta e sete, nesta cidade de Florianópolis, à Rua Tobias
Barreto, n? 161, em cumprimento ao mandado expedido
na Ação de Execução na 423/76, movida por Hoepcke
Veículos SI A. contra Asdrubal Martins dos Santos em

curso perante o juizo de Direito da 3a Vara Cível desta

Comarca, nós, Oficiais de Justiça, abaixo assinados, pro
cedemos a penhora em bens do Réu, a segui r. descritos:
Um imóvel constituido de casa e terreno, situado na rua

Cssemiro de Abreu, esquina com a rua Tobias Barreto na

66 na Ponta do Leal, Estreito, 2° sub-distrito desta Capital,
que assim se descreve e caracteriza: O terreno com área de

360,00 m2, medindo 12,00 metros de frente por 30,00 me

tros de frente a fundos, frente para 'a rua Casemiro de
Abreu, fundos com a Empresa Continental Catarinense
Limitada, extremàndo ao lado direito com propriedade de

Valdemar Goulartee do lado esquerdo com a rua Tobias

Barreto e o prédio' de alvenaria, com um pavimento resi.

dencial, contendo a área de 184,03 m2. Registrado nojv
Ofício de Registro de Imóveis desta Capital, no Livro 3 AP,
fls. 46 sob n? 29.560 'de 11/12/74, vis que o bem penho
rado anteriormente foi adjudicado pera Caixa Econômica
do Estado de Santa Catarina. Feita a penhora, de acordo

com as normas legais, depositamos os bens em maos do

Sr. DEPOSITAR lO PUBLICO, o qual se obrigou como de-
. positario, na forma e sob as penas da lei. Do que, para
constar, lavramos este auto que é assinado por nos e pelo
depositário, do que damos fé. (as) Ca.rlos Roberto f\i1ariano'
- Oficial de Justiça. (as) Sérgio Lélio Monteir.o ' Oficiai de

Justiça. (as) Idalino Soares de Oliveira - Depositário. Certi
fico que, deixei de intimar da penhora o executado junta
mente com sua esposa em virtude dos mesmos sé encon-.

.trarem em local incerto e não sabido. O referido é verdade

e dou té. Certifico mais que, o bem penhorado ficou em

poder do sr. Depositário Público O qual assinou o termo de

Depositário sob as penalidades legais. Florianópolis, em
30 de junho de 1.977. (a) Carlos Roberto Mariano - Oficial
de Justiça". E para que chegue ao conhecimento de todos
mandou o MM.Juiz de Direito expedir o presente edital

que, na forma da Lei, será afixado nos auditórios deste
Juízo. Florianópolis, 2 de agosto de 1.977. Eu, (Secundino
L. dos Santos), Escrivao, o subscrevo.

Juiz de Direito da 3a Vara Civel
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Preféito de
Curitibanos
pode ser

cassado pela
Câmara

Curitibanos (Sucursal
de Lages) - O Prefeito
Wilmar Ortiqari, do rnu
nioípio de Curitibanos,
poderá ter o seu rnan
dato político cassado
pela Câmara de" Verea
dores local, caso sejam
comprovadas as denún
cias feitas por um elei
tor. Segundo a denún
cia, o Prefeito Ortigari
teria comercializado ir
regularmente pinheiros
de propriedade da Pre

feitura, além de estar
realizando benfeitorias
em terrenos particula
res, na localidade de
"Praia do Pedro
Manco", no Rio Marom
bas, sem a devida auto-.

rização da Câmara de
Vereadores.
Em sessão real izada

no último dia 16, a Câ
mara local' que é com

posta por vereadores da
,

Arena, o partido do Pre

feito, e 5 vereadores do

MDS - acolheu a de
núncia por 8 votos
contra 4. Na oportuni
dade foi constituída por

. sorteio, uma comissão
'processante, composta
: pelos vereadores Jair
� Rosa e Sergio Ferretto,
do MDS e Henrique
Paulo Kern, da Arena,
para apuração dos fatos

; e possível cassação do
: mandato eletivo do Pre
feito Wilmar Ortigari.
A comissão tem um

prazo de 90 dias para
apresentar 'o seu pare
cer, enquanto que o Pre
feito dispõe de 10 d ias, a
contar do último dia 16,
para apresentar a sua

,defesa. prévia. Entre

tanto, até à tarde de on

tem, o Prefeito Órtigari,
não havia aparecido na

Prefeitura, apesar de já
ter retornado de uma

viaqern à Camboriú no

dia anterior.

Semana do Exército: Arena
e·MDS exaltam Caxias II

ao superior respeito que nos merecem

nossos irmãos de fardas é que a que
remos deixar manifesta.
"Também é realçável que esta não é

uma posição meteórica de nosso Par

tido", asseverou o deputado Waldir
Buzatto, lembrando que há cerca de
dois anos o deputado Miraci Derettl,
dizia da tribuna, entre outras coisas:

"orgulhamo-nos hoje de um Exército
que dispõé nos seus quadros, de ho
mens que buscam aprofundar-se no

estudo dos problemas brasileiros, até
as suas últimas consequências. Não
somente um Exército que se aprimora
no exercício e desenvolvimento da ca

pacidade bélica, mas um Exército
capaz de mostrar os caminhos para
uma paz duradoura".

Prosseguiu o parlamentar a caracte
rizar a atuação do MDB no cenário na

cional: "percebe-se fácil, que a nossa

presença no cenário de nossa atuação,
tem-se prestado, numa invejável coe
rência. De nós jamais partiu um incen
tivo à discórdia, eis que entendemos
que as nossas divergências, 'são ínfi
mas, ante a grandeza da Pátria; de nós,
jamais houve estímulo à divisão da na

cionalidade, pois que a história está a

.provar a imprescindibilidade de todos

para se alcançar o desiderato comum:
de nós, jamais recebeu alento a porfia,
pois entendemos que' no somatório de
'nossos ideais e na comunhão de nos

sas forças está a balança que breve

surgi rá no horizonte, dissipando a bor-
.

rasca que se alimenta do ódio dos re

vanchistas, do pessimismo dos incré
dulos e dos rasteiros golpes dos ex

tremistas; de nós, jamais partiu a pre
tensão de serdetentorda verdade, pois'
a admissão de falibilidade é ci rcuns

tância presente nos que almejam acer

tar.
A esta altura ponderou o deputado

Waldir Buzatto: "por estes princípios
que alinhamos e defendemos, pelas
razões do credo que pregamos e alme

jamos vê-lo realidade é sobremodo

grato, carrear ao discurso de um par
tido de Oposição as expressões objeti
vas, claras, precisas. Aí frisou o depu
tado "sem girandolas e sem metáferas
do General Afonso Albuquerque
Lima", lembrando e citando declara

ções do mesmo quando instado a se

pronunciar sobre o nacionalismo.
"Na verdade", continuou, "tal qual a

convocação feita a Caxias para resga
tar de forma gloriosa o insucesso de

Curupaiti, é preciso renovar em termos
nacionais o feito da "Dezembrada",
pois ainda sobreexistem fortalezas ne

.g�tivisfas, não guar:necidas pelos faná-

Epitácio falou em nome da Arena... .

ticos de Solano Lopes, mas ocupadas
por gwpos que espoliam e que sugem
nossas riquezas, de anti-democratas

que usam roupagem falsa, de extremis
tas que professam alienígenas idéias e

que descrevem ao Brasil, de maus bra

sileiros que destituídos de patriotismo
agem contrariamente a nossa concep
ção ideária, lacaios ou escravos de fi
loscfias totalitárias ou delegados de in
teresses estranhos, cuja ação, com

pensamentos ou dinheiro maldito, in
suflam, corrompem e aviltam cons

ciências" .

-Assim - conclui u�- quando estes
sentimentos mais intensamente afia
ram; quando a hora da união nacional
se faz sentir de forma inadiável;
quando o despreendimento deve dar

lugar às intolerâncias, é oportuno tra

zer, com o vigor mais profundo, o

exemplo legado pelos Pracinhas que,
em holocausto às liberdades democrá
ticas, aqueceram o solo gélido penin
sular; quando, enfim, tudo conclama
ao entendimento, colhemos os festejos
da Semana do Exército não apenas
para abrir nossos cataventos às brisas

atlânticas, mas, principalmente, para
abrir nossos corações e deixar entrar
uma parcela benfazeja, vencendo, de
uma vez por todas, a descrença e a

.nu""
'

Guidi pede providências ao
ministro para evitar cheias

Em pronunciamento na Câmara federal, o

deputado Nereu Guidl reiterou ontem apelo ao

ministro do Interior, Sr. Rangel Reis, no sentido
de que o titular daquela pasta determine estu- .

dos urgentes para a fixação da foz do rio Ara

ranguá, como única medida vlável para que
sejam evitadas as enchentes naquela região do
Estado. Na oportunidade lembrou que as pri
meiras providências neste sentido, já foram
tomadas pelo governador Konder Reis, aten
dendo apelos dos prefeitos da região, mas in
sistiu de que "são necessárias medidas imedia
tas para evitar os grandes prejuízos à agricul
tura da região".

O parlamentar arenista reportou-se à última
enchente que assolou a região Sul do Estado,
citando aspectos do flagelo que acometeu os

municípios de Tubarão, Criciúma, Laura Mul
ler, Orleães e, principalmente as cidades ba
nhados pelo rio Araranguá.
"Foram frustradas a quase totalidade das co

Iheiras agrícolas nos municípios de Araranguá,
Maracajá, Meleiro, Jacinto Machado, Turvo,
Timbé do Su I, Praia Grande, São João do Sul e
Sombrio", disse o parlamentar catarinense,
para a seguir lembrar que "há dois anos passa
dos encaminhei pedido ao superintendente da
Sudesul e ao diretor do Dnos, solicitando-lhes
providências para a regularização do curso do
rio Araranguá". Na sua opinião, a adoção
dessa medida, viria resolver os problemas das
cheias nos municípios banhados por aquele rio
e seus afluentes, "eliminando a angústia das
famílias que residem na região".

SINDICATO DOS EMPREG4DOS NO
COMÉRCIO DE ITAJAí

Sede própria: Rua Cônego Tomaz Fontes, 480
Edifício Bamerindus - 30 andar - Sala 36
Itajaí - Estado de Santa Catarina - Brasil

ACORDO DE REAJUSTE SALARIAL
Termo de ACORDO DE REAJUSTE SALARIAL, que entre si fazem, a FEDERAÇÃO DO COMÉRCIO

DO ESTADO DE SANTA CATARINÁ, entidade sindical de grau superior, representativa da categoria
econômica do comércio no Estado de Santa Catarina, SINDICATO DOS LOJISTAS NO COMÉRCIO DE

ITAJAi, entidade sindical representativa da categoria econômica do comércio lojista de ltajai, e o

SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE ITAJAi, entidade sindical de primeiro grau, repre

sentativa da categoria profissional dos trabalhadores no comércio de Itajai, na forma que abaixo se

estabelece, abrangendo toda à categoria profissional sob a jurisdição do terceiro convenente. mediante
as condições e cláusulas segUintes:

.

1a)-REAJUSTE SALARIAL:-a)Seráconcedido reajuste salarial, deacordocom os lndlces estipulados
pelo Departamento Nacional de Empregos e Salários, cuja,divulgação é da competência do Governo
Federal e, sobre os salários percebidos em 31 de julho de 1977, aos trabalhadores da categoria
profissional abrangidos pelo Sindicato, compensados os aumentos espontâneos e coercitivos, conce
didos após 31 de julho de 1976;

b) Aos empregados que percebem o salário misto, isto é, uma parte fixa e outra em comissão, o

aumento incidirá sobre a parte fixa percebida em 31 de julho de 1977;
c)Aos empregados que perceberem somente por comissão, fica assegurado o salário normativo

estabelecido para a categõria.
2a)-SALÁRIO NORMATIVO:-O salário normativo da categoria, passa a sero salário mínimo regional.

acrescido de 20% (vinte por cento), fom as seguintes ressalvas: arO empregado passará a fazer juz ao

salário normativo, 6.(seis) meses após sua admissão na empresa;

b)O trabalhador menor não fará juz ao salário normativo da categoria profissional.
_3a) UNIFORME EXIGIDO PELAS EMPRESAS:-As empresas abrangidas pelo presente acordo,

quando exigirem o uso de uniforme de seus trabalhadores, ficam obr-igadas a fornecê-los gratuitamente
a todos os empregados abrangidos pela exigência.

4a)-COMPROVANTE DE PAGAMENTO E DESCONTOS:-As empresas forneceráo obrigatoriamente,
a seus empregados, o envelope mensal de pagamento ou-documento equivalente, contendo todas as

especificações relativas a salários, prêmios, comissões, horas .extras, adicionais, descanso semanal

remunerado, etc., bem como os valores a que se destinam.

5a)-As empresas não poderão descontar da remuneração de seus empregados, a importância
correspondente a cheques sem fundos, por estes recebidos, quando em função de "CAI XA", desde que

cumprida as normas da empresa, que deveráo serem estabelecidas por escrito.

sa)-DESCONTO PARÂ O SINDICATO:-Será descontado de todos os empregados abrangidos pelo
presente acordo coletivo, associados ou não do Sindicato da categoria profissional, no primeiro mês de

sua vigência, (1) um dia de remuneração, que será levado a crédito do Sindicato e recolhido de acordo

com a guia apresentada, até o final do mês seguinte. O sindicato ficará responsável pelas eventuais
reclamaçóes que surgirem no cumprimento da presente cláusula.

.

.7a)-VIGÊNCIA DO ACORDO:-O presente acordo, tem vigência de 1 (um) ano. com Inicio em 10 de

agosto de' 1977 e término em 31 de julho de 1978.

Por assim se encontrarem justos e contratados, assinam o presente ACORDO em (5) cinco vias

datilografadas, com igual teor e um único e só efeito.

Itajai, 19 de julho de 1977

CHARLES EDGAR MORITZ

Federação do Comércio

do Estado de Santa Catarina

BEN-HUR SANTOS
Si ndicato dos Lojistas
no Comércio de ltàjai

DEOLlNDO JOSÉ PEREI RA
Sindicato dos Empregados no

Comércio de Itajai

"_ e Buzatto representou o �IDB discursando na homenagem da Assembléia à Semana do Exército

incompreensão" .

POVO FARDADO'
"O Exército é o povo fardado "disse

. a certa altura de seu pronunciamento o

deputado Epitácio Bittencourt que
falou em nome da Arena.

"O povo catarinense, como de resto

toda a Nação brasileira, disse, "traz na

mente e no coração os feitos maravi

lhosos do seu Exército, que marcaram

de maneira indelével na herança histó-.
rica de nosso povo, a bravu ra do sol

dado brasileiro, que desde os primór
dios do Império; quer nas lutas san

'grentas insurrecionais, quer nos levan
tes regionais e ainda na fixação defini
tiva da nossa soberania: a figura dê

Caxias, pelo sirígular amor devotado à
Pátria, pela bravura ímpar com que se

impôs nas lutas e campanhas de paci
ficação".

O orador se referiu também a Deo
doro denominando-o "paladino de
uma nova ordem". Em seguida passou
a falar sobre a participação do soldado
brasileiro em conflagrações mundiais:
"os dois grandes conflitos bélicos que
.rnarcararn as conflagrações mundiais;
deram ensejo, que o heroísmo do sol-

dado brasileiro fosse sobejamente
provado e, nos campos de guerra do
Velho Continente,�o,�sangu_e:.do Pra-

ou solitários, nos campos e cochilhas
do meridional brasileiro, sob as senti
nelas avançadas da nossa soberania
territorial - frisou .

Não podemos esquecer, também,
dos homens da Intendência, das Esco
las Militares, dos Serviços Burocrati
cos, dos Gabinetes de Comando, das
campanhas da ACISO que, junto com a

assistência médico-sanitária, promove
a grande parcela de brasileiros as con

dições básicas para se tornarem partí
cipes das conquistas que o homem,
graças a vontade de Deus, pode alcan
çar - disse ainda. Destes comporta
mentos '7' continuou - é que surge a

feliz identificação entre Povo e Exér
cito. E, realmente, Excelentíssimos
Senhores, o verso é perfeito: "0 Exér
cito é o povo fardado".
Ao encerrar, Epitácjo afirmou: "A

Bancada da Aliança Renovadora nesta
Assembléia Legislativa se associa e se

integra às justas manifestações cívicas
que empolgam toda a Nação na Se
mana do Exército, pois que, desta ma-

- Nesta homenagem que o Legisla- neira, nada mais faz, senão enaltecer a
tivo catarinense presta ao Exército qualidade impar e o invulgar amor pa-
'Brasileiro não é nosso desejo olvidar triótico devotado ao Brasil, por todos
os valorosos homens que nas Compa- os homens que, com dignidade, por-
nhias Isoladas de Frontei ras, embre- " .tarn com qárbo.ra -;hoilrosa farda do
.nhadas noinferno V€lrde.dat\'thÇlZ�l=tiii" �'GX,éjfGj;t0NaGi-ànifr"�,;

cinha foi o precioso holocausto que
servia de resgate à liberdade contra a

ti rania" ..

Porém não é somente a este Exército
de intrépidas e gloriosas tradições que
'nesta solenidade se procura homena

gear - acentuou o deputado, conti
nuando: "é nosso desejo e, neste mo

mento, o fazemos, saudar o Exército de
nossos tempos".

Desta forma disse que saudava "aos
homens que forjaram sua formação
por entre os umbrais da Escola Militar
do Realengo e que nos campos penin
sulares se houveram com tanta glória;
aos homens que desenvolveram. seu
amor cívico sob o amparo romântico
da Academia de Agulhas Negras e que
constituem hoje a maior parte da ofi
cialidade". Enfim, - prosseguiu - a

todos que vestem a farda verde-oliva, e
que no esforço comum, buscam dar ao
Brasil o maior dos seus esforços no

trabalho gigantesco do soerquirne ato
nacional."

Nas dependências do

Colégio Catarinense, o

Banco Nacional do

Norte-Banorte inaugurou,
na manhã de ontem, mais
uma de. suas miniagên
cias, que funcionará até a

proxirna sexta-feira,
dando oportunidade a

mais de 70p alunos da

quele Colégio, em

familiarizarem-se com as

práticas bancárias.
A experiência, que é

pioneira no Brasil, foi im
plantada com fins didáti
cos, visando o melhor

preparo dos estudantes,
que vão, assim, se intei
rando da mecânica de
funcionamento do sis
tema bancário.
As miniagências do Ba

norte são 'operadas pelas
próprias crianças, que se

revezam nas diversas

funções existentes num

banco, desde a de recep
cionista,' passando pelo
caixa, contas correntes

até a gerência.
Maisde umacentenade

contas foram abertas na

manhã de ontem. no Colé

gio Catarinense, com os

estudantes util izando-se
dos mini-cheques Ba
norte para o pagamento
de suas despesas nas lan

chonetes e na cantina do

colégio.
O prof. Moacir Mauricio

Melo, da disciplina de
'Técnicas de Trabalho",
falando a respeito da ini

ciativa do Banorte, opi
nou: "É uma experiência
muito interessante, ofe

recendo uma nova. moti

vação aos alunos da ma-

téria e o ideal seria o fun

cionamento. permanente
da miniagtência que, em

nosso Colégio, está en-
.

volvendo 700 alunos, na

faixa etária de 10 a 14

anos, sendo que as ope
rações bancárias são rea

lizadas, com ti orientação
de funcionários do Ba

norte, por alunos que in

tegram as quatro turmas
de sétima série".
A experiência do Ba

norte foi i niciada, recen

temente, em Goiânia,
tendo sido levada, poste
riormente a Ribeirão
Preto e, agora, chegou a

Florianópolis. No pró
ximo dia 29 será instalada.
a miniagência em Salva
dor e no mês de setembro,
será a vez de Pôrto Alegre.

Em sessão especial, presidida pelo'
deputado Waldomiro Colautti, a As
sembléia Legislativa de Santa Catarina
prestou ontem sua homenagem à Se
mana do Exército quando dois orado
res ocuparam a tribuna. Pelo MDB
falou o deputado Waldir Buzatto e pela
Arena o deputado Epitácio Bittencourt,
tendo - ao final - o presidente do
Poder Legislativo também prestado
sua homenagem, exaltando a ação do
patrono do Exército brasileiro, Luiz
Alves de Lima e Silva, o Duque de Ca-
xias.

.

Ao ato estiveram presentes o vice
governador, Marcos Henrique Buchler,
representando o aovernador do Es
tado, o general LUIs José Torres. Mar
ques, comandante do Grupamento do
Leste Catarinense, .0 desembargador
Ari Pereira Oliveira, presidente do Tri
bunal de Justiça, o coronel-aviador
Luis Carlos de Avellar, comandante da
Base Aérea de Florianópolis, o capitão
de Fragata, Sergio Napoleão de Aze
vedo, chefe,do Estado Maior e repre
sentante do Comandante do 5° Distrito
Naval, o prefeito da Capital, Espiridião
Amin Helou Filho, além de várias auto
ridades civis, mi litares e eclesiásticas.
"Ninguém pode negar- disse o pre

sidente da Assembléia � que na gale
ria das grandes personalídades nacio
nais, onde existem centenas de ínclitos
chefes militares, Caxias, o Patrono do
Exército Brasllelro.jooupa um lugar de
especial relevo". Para ele, "contar a

história de sua vida seria o mesmo que
contar a história da vida nacional".
Ao final- após relatar sua vida lem

brou que Caxias "foi o exemplo incon
testável de brasilidade, cuja figura
inesquecível será sempre admirada,
cultuada e lembrada, não só pela sua

probidade, cultura magnífica e bra
vura, mas principalmente, pelo seu

constante amor à Pátria".
.

BRASIL INDIVISÍVEL
"O MDB entende-o Brasil como um

todo, indivisível, uno e -altaneí ro, er

guido e levado aos seus destinos,
mercê o trabalho e o esforço de todos
os seus filhos, sem distinção". Foram
palavras do deputado Waldir Buzatto,
ao falar em nome de bancada do MDB.

- Somos de oposição a uma situa

ção política - frisou o parlaTl)entar
mas jamais seremos cdntra os sagra
dos anseios nacionais, cuja realização
é obrigação comum de todos. Mas o

momento nacional reclama de todos
uma definição e não seríamos nós me

recedores de privilegiada audiência, se
omitíssemos esta realidade. A aborda-

g�m não é im próprtarac contrário, face-

BANORTE INSTALA MINIAGENCIA EM COLÉGIO
,

E ALUNOS CONHECEM ,,TÉCNICAS BANCARIAS

No Çatarinense foram abertas mais de cem contas .. _

chegando a congestionar o movimento da m iniagencia.
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E o Brasil, sozinho, é res-

ponsável por 50%, dessa re

ceita, -

ZENON E TONINHO
Na lupa de Cláudio Cou

tinho, integrando a lista dos
72 jogadores selecionáveis,
vários catarinenses - entre
eles Falcão e Valdomiro.
Zenon e Toninho são repre
sentantes certamente ainda
mais genuínos, pois seu Fute-,
boI fOI revelado por equipes
'catarinenses, ao contrário dos
.outros dois.

'COLUNA DO CASTELLO

As dúvidas

sobre o AI�5
o. Professor Marcos Figueiredo catalogou, para uma

tese de mestrado, 4.841 casos de aplicação punitiva dos
atos institucionais é revelou, pelo simples inventário de

cassações e aposentadorias, a natureza íntima do AI-5.

Aos quase nove anos de idade, o Ato não tem sido o que
as suas justificativas retóricas pretendem - uma salva

guarda da segurança nacionalc=, mas o qu e a prática fez
dele - um instrumento de controle da rotina política
brasileira. Tornou-se uma espécie de nicho em que se

aconchegou, sem necessidade de definições genéricas,
bastando para tanto as demonstrações casuísticas, um
regime no qual, segundo o professor, "por mais que
cada cidadão saiba e tenha consciência do que não pode
fazer, ninguémmais tem segurança do que pode fazer".

No cotidiano, isso transparece por exemplo no formi
dável esforço que a imaginação criadora vem dispen
dendo para forrar de argumentos plausíveis o debate
sobre se o sucessor do Presidente Geisel pode ser um

militar 0\.1 um civil. A Constituição que os próprios go
vernos revolucionários fizeram e emendaram mais de,
uma vez não responde a eSSe enigma. E 'bastou que o

Senador Magalhães Pinto saísse pelo País a pregar sua
I

candidatura à Presidência da República para que se

evidenciasse o vácuo existente .entre as normas e os

costumes da política brasileira. Ele não está contra
riando lei alguma, muito menos subvertendo o regime.
Contudo, parece inevitável que, no devido tempo, essa
questão terá de ser resol vida pelo arbítrio. É ao arbítcio
que sempre, cabe dirimir, no Brasil, as dúvidas sobre o

que se pode, efetivamente, fazer, desde que é impossí
vel esgotar numa lista tudo o que.não se pode fazer.

"!>' .�.
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o. AI-5, presumivelmente, não será chamado a arbi
trar especificamente esse problema metodológico da
sucessão presidencial. Mas, na rotina, tem socorrido os

governos da Revolução sempre que eles esbarram em
indefinições semelhantes. Por isso, bas icamente, um
argumento-analista da realidade nacional, o Sr. Pru
dente de Moraes Neto, o identificou como "anti-lei",
rótulo que depois foi adotado tanto por' arenistas quanto
por oposicionistas. Recentemente, um 'presidente de
CâmaraMunicipal na Amazônia descobriu, por acaso, o
significado desse conceito: tentou enquadrar um ve

reador rebelde no AI-5. Não pôde, porque o Ato não
delimita direitos e deveres, mas simplesmente os sus
pende. Nas mãos de um vereador, o AI-5 semostra como
realmente é: um dispositivo rombudo e juridicamente
grosseiro. Um tacape,' qu e tem a força do braço qu e o

aciona.

Ajulgarpor esses sintomas; o AI-5 sucedeu, em pouco
mais de um ano, a Constituição de 1967 porque fora

impossível às }ideranças revolucionárias consolidar, no
texto da Carta, a definição de tudo o que se poderia e não
se poderia fazer no País. E não o fizeram porque não o

sabiam ou, mais exatamente, não havia a necessária
harmonia a este respeito 'entre o Presidente Castello
Branco, que' desejou a Constituição como embalagem
definitiva do regime, e as outras correntes do movi
mento. Fez-se' o Ato para revogar o contrato anterior
Por uma interessante coincidência, a pesquisa do Pro

fessor Marcos Figue iredo está sendo transformada em

livro justamente num' momento em que, em Brasília,
começam a ressoar oficialmente as idéias que borbu
lham no resto do País, em favor de reformas democrati
zantes. Em princípio, é dífícíl presumir até que ponto o

Governo pretende absorver e patrocinar essas idéias, ou
apenas canalizá-las para uma represa com aberturas res
tritas. Mesmo porque, o exemplo anterior de uma tenta
tiva de reforma - a de abril - deixou claro o que o

Governo entende que não se pode fazer,
como eleger um MDB majoritário. Não e scl a-

fazer, como eleger um MDB majoritário. esclare

ceu, porém, o que ele admite que se possa fazer -,ou.o
Governo teria incluído essas concessões em seu propno

"pacote". Não iria reabrir as negociações três meses

depois.

É assim que o Senador Petrônio Portella, encarregado
das negociações pelo Governo, declarou esta semana

que não pode dizer em que consistem, concretamente,
as reformas de agora: Presumivelmente, ele conhece

melhor a disposição do Governo do que as soluções que
as materializem. E não é, 'também, por outro motivo

que há semanas um constitucionalista, em conversa

coO: os protagoni�tas destas negociações, surpreendeu
o equívoco pelo qual eles pensavam em transferir os

poderes do Al-ô-para a Constituição, criando um Con

selho de Estado que aplicasse os remédios heróicos.

Embora formalmente apelidado de Conselho de Es

tado, este órgão, com maioria absoluta do Governo em

sua composição, seria na verdade um conselho de segu-,

rança. Tratava-se, em outras' palavras, de transferir o

arbítrio, da decisão solitária do Presidente, para um

consórcio da administração federal. Continuaria sem

resposta o desafio da explicitar o que se pode e, o que

não se pode fazer.
.'

M"rC08 Sá Corrê"

Red'ãtor-Sübstituto

dificilmente sobreviverá algum
líder político - desses que o país
produziu em outras épocas e que
hoje relembra com respeito e re

verência - como Getúlio Vargas e

Juscelino Kubitschek. Tudo por
que, no atual quadro político, os

políticos nada lideram. A uns é
destinado o papel de eternos cau

datários de uma ordem .em per
manente institucionalização; a 0"
tros resta contrapor-se a essa

ordem instituinte, sendo por ela
proscritos.

Situada nessa ambiência, as li
deranças políticas civis tendem ao

desaparecimento. E quando
dentro dos quadros das próprias
Forças Armadas - que já deram ao

país quatro presidentes na fase
pós-revolucionária - começam a

rarear aquelas lideranças amadu
recidas' para o exercício da mais
alta magistratura da Nação, a re

novação dos líderes civis é uma

CARTAS
gueirense foram infelizes em acusar o sr.

presidente da FCF, cidadão a quem nada:

devo, de sua honrada conduta como cida
dão atingindo inclusive os seus familiares,
como também foram infelizes os senhores
deputados a aceitar as lamentações dos di
retores desses dois clubes, e como políti
cos pode-se muito bem concluir, que se

adossaram, seus objetivos é para fazer
média na política; quanto tempo perderam
a fazer acusações contra a moral de um

cidadão sem bases, sem documentos, pois
uma acusação de como foi feita, é conside
rada grave e deve haver documentos, caso
contrário não será nada demais ser um in
genuidade as �cusaçÕes assacadas contra o

sr. presidente da FCF.

Portanto, vai .daqui um recado aos senho
res díretores de Figueirense e Avainfaçam
como Chapecoense,Joinville, Comerciário
e outros; 'que trataram de armar boas equi
pes para subjugar os times da Capital, e aí

estão, sem problemas, sem queixas, sem
acusações infantis, e não fazendo acusa

ções pela má atuação de suas equipes
contra árbitros que, afinal, também são

humanos, tem suas famílias e podem errar

como todos nós erramos, Quem tiver jul
gamento contrário, então antes de mais

nada, tem que ser primeiramente despor
tista, para .depois aceitar estas pondera
ções: Atenciosamente, Rodolfo Borba -

Ltajai .

Agradecimento
Sr. Diretor: Outra festa termina. E fato

conhecido o extraordinário sucesso que o

esporte amador de Joinville, obteve com a

realização da II Prova Estadual "Consul"
de Ciclismo.
Para isso, de muito nos valeu o seu esti

mável apoio e sentimo-nos felizes-em estar

assim tão estreitamente ligados aos pre-
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e 2 - Chapecó - Rua Uruguai, 1458 - Cricíúma
- Avenida Getúlio Vargas, 312 - Itajaí - Rua

Hercilio Luz, 412 - 10 andar - Joaçaba - Rua 15

de Novembro, 882 - 10 andar - Joinville - Rua
9 de Março, 478 - Galeria Grossembacher -

sala N - Lages - Ru'a Carlos Jofre do Amaral,
67 - Tubarão - Rua São Manoel, 210 - São

'liguei do Oeste - Rua Itaberaba - Aepre-

A expectativa de novas reformas
que possam fornecer correções de
rumo ao desarticulado 'Pacote de
Abril suscita na opinião pública
nacional a dúvida quanto a altera
ção ou a manutenção do atual sis
tema partidário e eleitoral.

,Não é novidade, hem para os po
líticos mais obscuros e servis, que
duas agremiações, despidas de
qualquer "alma" ou estrutura

ideológica, como Arena e MDB,
são incapazes de abrigar todas as

correntes de opinião, e absoluta
mente ineptas para reconduzir o

país aos afluentes políticos que
rumam para o grande e esperado
estuário da democracia. Dois par
tidos, duas opmiões: é-se contra
ou a favor do Governo, embora,
segundo as leis consuetudinárias
da Revolução, deva-se ser rigoro-
samente a favor do regime.
Na estrutura maniqueista em

que se assentam os dois partidos,

Futebol
Senhor Diretor: "Futebol Alegria do

Povo", em nosso Estado deixou de ser, de
pois dos últimos acontecimentos .em que

Figueirense e Avai são os destaques.
Acompanho o esporte em especial o fute
bol por todos os meios de comunicação e

sempre que posso lá estou vendo a bola
rolar, seja aqui, no Sul, no Oeste, sem

medir distância, Assim vou falar somente
de Avai e Figueirense desta nossa Capital
que sempre gostei e adoro mesmo. Já não
cola mais esta 'mania de' jogar culpa, nas
arbitragens, federação, tempo e outras coi

sas, mais; francamente, uma coisa os dois
clubes da Capital se esqueceram e já são

bem velhos e veteranos para lembrarem-se
quejá era tempo de saberem perder jogos;
que também é vitória saber perder.
Aqui vai um conselho: espelhem-se no

Clube NáuticoMarcílio Dias, que também
gastou 'como Avai e Figueirense, e onde
está esse clube? Lá no finzinho com a

quase lanterna na mão, perdendo pontos
dentro de casa, mas aceitando com digni
dade e disciplina, tanto na parte de seus

atletas como seus diretores, sem reclamar,
sem apontar o culpado ou culpados pelas
derrotas incríveis neste campeonato;com
prejuízos em cima ,de prejuízos durante
todos .os jogos que até aqui realizou, não
criando nenhum problema de qualquer
espécie para a FCF e todos os outros órg
ãos. Creio que os diretores de Avai e Fi-

necessidade fundamental aos jus
tos desígnios de prosperidadé e

desenvolvimento que animam os

brasileiros,

Por isso importantes as abertu
ras políticas. Para que 'não ocorra

aqui, o que acontecem na Argen
tina, onde a sucessão de regimes
excepcionais sepultou gerações
inteiras de políticos, subjugando a

Nação, e as próprias Forças Arma
das, ao cansado carisma de Juan
Domingo Peron, ressuscitado 17
anos depois de banido da vida pú
blica de seu país. Nesse interstí
cio, nenhuma nova liderança civil
havia florescido, por absoluta atro
fia no funcionamento das institui
ções políticas.

Se já não se fazem líderes como

antigamente, é chegada a hora de
deitar o processo político no seu

leito normal..
A esse consensojá chegou a Na

ção. '

zados Amigos, decorrência que, entre ou

tros motivos, tem como base a confiança
recíproca em que sempre se alicerçou
nosso conhecimento e as nossas boas rela

ções.
Tanto nos momentos mais -difíceis do es

porte da bicicleta como nos que nos deram
muitas alegrias, como esta grande festa-que
acabamos de realizar, a sua destacada par
ticipaçâo e colaboração em muito colabo

,

rou para' que o ciclismo atingisse a sua rá-

pida popularização e muito colaborou para
o êxito da nossa promoção,
Agora que o ciclismo vem criando pe

quena� infra-estruturas para seu desenvol

vímento, necessitamos de gente com visão

ampla, criatividade," verdadeíros agentes
motivadores e divulgadores de nosso es-

porte.
I

Por tudo que fizeram, aceitem os nossos

mais sinceros agradecimentos, Hélio de
Borba Gonçalves, Presidente do Grêmio
Consul. Joinville.

'
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São Francisco do Sul
Foi lá onde comecei minha vida profissional. Explico: foi a primeira

cidade onde trabalhei depois de formado, doutor em medicina, no Rio
de Janeiro. Somente os motivos que me levaram a São Francisco do Sul
dão uma noveleta, quanto mais uma crônica de espaço limitado.
Naquela cidade colonial, da qual não consigome desligar sequer pela

ficção, passei anos inesquecíyeis. Anos de trabalho e de lazer, que ainda
palpitam dentro de mim,

-

Em primeiro lugar, porque quando a gente é novo tudo é bom demais.
Em segundo, porque foi onde passei .meus primeiros anos de ea

sado.Em terceiro lugar, porque foi onde encomendei meus três filhos, A
bem da verdade, por circunstâncias fora do meu desejo, apenas um

nasceu lá, O primeiro é caiioca e o segundo é dali da rodoviária: Mater
nidade Carlos Corrêa,
Poderia ter dito, no início, que foi lá onde in'iciei também minha curta

, carreira política. Sim, não há motivos para esconder que fui - até os dias
hoje - o. vereador mais votado da história do município. Isso apenas
demonstra o carinho que aquela gente tinha por mim. I

Acertadamente; digo que tinha, e não que tem, O mundo é muito

engraçado nas suas memórias, nas suas decisões, nos seus julgamentos.
E como eu faço parte do mundo, já estou acostumado a julgar e a ser

julgado. Verdade é que tenho sido (e vou continuar sendo) muito mais
réu do que julgador. Mas isso já é um outro assunto,

Quando me mudei para Florianópolis, por circunstâncias, ou em

consequência de fatos até muito trágicos, que não vale a pena rememo
.rar, pois só servirá para abrir feridas em vias de cicatrização, meu

prestigio começou a declinar em São Francisco do Sul. ,

I Meus adversários políticos, muitos dos quais meus amigos pessoais -

alguns vivos e outros já em outro Oriente -, exploraram sabiamente: -

vejam o ingrato, depois de receber a maior votação da história munici
pal, abandona o seu eleitorado e vai gozar a vida na Capital!

.

Tal exploração pegou como sarampo, Tanto, é assim que, quando
pretendi ser deputado à Assembléia Estadual, minha votação naquele
município foi até 'mesmo decepcionante. Entretanto, minha cotação
,caiu mais ainda, se é que não desapareceu totalmente, quando publi
quéi "A Coleira de Peggy",
É que o excelente contista Emanuel Medeiros Vieira, que aceitou

apresentar meu livro de ficção, por solicitação da editora, afirmou que
todas as estórias tinham como cenário a cidade de São 'Francisco do Sul.
"Marinheiros, marginais, prostitutas, criminosos, contrabandistas"
todos habitantes daquela velha e centenária cidade portuária.
Aí, então, os donatários, me declararam guerra total. Falaram até em me

processar. Muitos se identificaram nos meus personagens. O pequeno
livro circulou de casa em casa, de boteco em boteco, Foi comentado no
Rotary, no Lyons, no Sindicato da Estiva, no Clube Náutico, no Bar do
Haas.

,

Até mesmo amigos intimos,fratemos, meus ex-companheiros de tan
tas coisas em comum, me aconselharam a não visitar a cidade por algum
tempo, Acreditavam que eu corria o risco de uma recepção menos

cordial. , �

Para não dizer que uns poucos me enforcariam em frente'Ponto dos
Automóveis, lugar sempre escolhido para os fatos importantes damuni
cipalidade,
Tudo por culpa do EmanuelMedeiros, Elebem.poderia ter dito que o

pano-de-fundo dos meus contos era o porto de Itajaí, ou Paranaguá, ou
Antonina. Qualquer cidade portuária. Em qualquer urna delas, diaria
mente, se repetem, de uma forma ou de outra, todos os meus relatos
ficcionais. E isso porque a ficção imita a realidade. Ou será o contrário?
De qualquer forma, gente de São Francisco do Sul, se observarem

bem, bem, agora passado tanto tempo, verão que" pior personagem do
livro sou eu mesmo, Sou eu <> maior bandido, O maior contrabandista, o
maior traido, pois o livro foi escrito na primeira pessoa. Será que nem o

Celso viu isso?
'

Holdemar MeneZe8

* *

GETÚLIO
De Cetúl io Vargas, pode-se

dizer que a história lhe con

serva duas memórias: a do
caudilho e a do liberal, a do
ditador e a do estadista.
Situando-o em determina

das épocas da moderna I�istó
ria republicana, nele poderá
vestir-se uma ou outra indu
mentária,

Na roupa de homem ape

gado ao poder, em plena
época do obscurantismo es

tadonovista, .conta-se a pito
resca história da sua perma
nente lua-de-mel com o po
der.
Certo dia Osvaldo Aranha

r foi visitá-lo no Palácio Gua
ranaba,- oride residia. Sua
filha, Alzira, apontou-lhe a

cadeira do pai, porque Getú
lio passeava no jardim de in
verno.

- Sente_'se doutor Os
valdo.
- Não minha filha - inter

rompeu Getúlio, lá do fundo.
Nesta' cadeira, não, Ela é
minha, e só minha. OOsvaldo
pode sentar-se _@o,tomar gosto.
Com o poder não se brinca.

ã ã ã
Osvaldo Aranha sentou-se

em outra cadeira e Getúlio
Vargas assegurou mais dez
anos de poder,
JUSCELINO
De Juscelino Kubitschek

evola-se apenas a oceanrca

imagem do litoral e do des
temido espírito desenvolvi
mentista.
De sua fé nos ritos da de

mocracia, conta-se que os

amigos tentaram dissuadi-lo
de transmitir pessoalmente o

governo a ]ãnio Quadros, in
formados de que o novo pre

'

sidente preparara um "dis
curso demolidor, a partir da
loucura da construção de
Brasília".
Abelardo, Jurema, Sele

Câmara, Tancredo Neves e

Alkmin aconselhavam Jusce
,lino:
- Estamos seguramente

informados de que o Jânio vai
fazer mesmo um discurso
agressivo contra você,

-

em

suas barbas.
'

- Pois eu vou passar o

; cargo ao presidente
que o povo elegeu.Em muitos

anos, neste país, só o Mare
chal Dutra passou o governo
ao seu sucessor. Quero dar
uma demonstração ao mundo
de que a democracia funciona
no Brasil."

* * *

E deu.
Pena que .. ,

SORRISO
Já para José Bonifácio a his

tória não}erá mefnórla.

Só risos.
REMUNERAÇÃO
Jáestá na Assembléia o pro

jeto de lei de origem gover
namental que institui o re

gime de remuneração dos as

sistentes judiciários e defen
sores dativos em Santa Cata
rina.

* * *

Trata-se de uma antiga as-

piração da secção catarinense
da Ordem dos Advogados do
Brasil, assumindo o Estado o

pagamento dos advogadas
que promovam no juízo cível
ou criminal a defesa dativa ou
a assistência judiciária das
pessoas pobres,
TURISMO
A Citur e as Secretarias de

Turismo do Rio Grande do
Sul e do Paraná estiveram em

Buenos Aires negociando
com a empresa espanhola
'Me1iâ - uma das três maiores
do setor em todo o mundo -

um roteiro de intercâmbio tu
rístico na rota Argentina - re

gião sul brasileira.
O programa será lançado a

partir de setembro e abrange

em Santa Catarina as cidades
de Lages; Joinville, .Blume
nau, Brusque, Itajaí, 'Cabe
çudas, Balneário de Cambo
riú, Itapema e Florianópolis.

.. .. ..

O objetivo mais importante
do programa é equ ilibrar a ba
lança no setor de turismo
entre o Brasil e a Argentina.
Só em julho último a Argen
tina recebeu a visita de 70 mil
brasileiros, números que
concorrem para que o turismo
ocupe na Argentina o 40 item
no ingresso de divisas.

.

.. * ..

Com dnis valores pré
selecionados 'entre a nata do
futebol brasileiro, os catari
nenses -bem que mereciam
um Campeonato mais organi
zado e uma Federaçâo menQs
ridícula. !
DIVÓRCIO

'

Ainda que os 'Senadores
Accioly Filho e Nelson Car
neira apresentem no decorrer
da semana seu 'projeto de re

gulamentação da emenda di
vorcista, o Congresso não
aprovará a nova lei ordinária
antes de junho, de 78, tempo
estimado para sua longa, tra-
mitação.

,

Só então os casais benefi
ciários da nova lei poderão
dar entrada na Justiça com

requerimentos de divórcio.
* * *

A regulamentação da
emenda terá na comissão
mista que examinará a maté
ria um ferrenho adversário: o
anti-divorcista Ruy Santos, da
Arena Baiana.

o
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Geisel anuncia hoje as

m�didas de apoio à Velloso anuncia que os salários dos
executivos terão reajustes gradativos

J

pequena e �édia empresas
Brasília - O Conselho de Desenvolvi

rnento Econômico não se reunirá hoje
conforme estava previsto. Na Presidência
da República informou-se que o cancela
mento da reunião foi devido à presença do
Presidente Geisel, às 11 horas, no Ministé-

,

rio do Planejamento, para o anúncio das.

medidas de apoio à pequena e média em

presas nacionais nas áreas fiscal, credití
cia e gerencial.

Na solenidade estarão presentes re

presentantes das Confederações Nacio
nais de Comércio e da 1ndústria. O Mi
nistro do Planejamento, Reis Velloso.
afirmou que do conjunto de decretos a ser
anunciado pelo Presidente da República
não se deve esperar "medidas milagrosas
ou salvadoras para a pequena e média
empresa nacionat'. Informou o Ministro
que a medida faz partede uma estratégia
'do Governo visando a capitalização 'do
pequeno e médio empresário nacional,
iniciada com a criação do Progiro.

O Ministro do Planeja- Cr$ 40 mi I e um outro cuja
menta, Reis Velloso, renda mensal seja, por hi
anunciou ontem que o pótese, Cr$ 80 mil. Pela

governo vai estabelecer nova ,sistemática em es"

uma "grpdação" para. os tudo, quemrecebe Cr$ 80

reajustamentos salariais mil por mês não terá de

dos empregados. que per- aumento os mesmos Cr$
cebem acima de 30 salá- 14 mil de um outro cuja
rios mínimos (Cr$ 33 mil e renda seja Cr$ 40 mil. Seu

9(0). O assunto será dis- reajuste será menor.

. cutido na próxima se- Esta alteração - se-

mana entre ele o Ministro gundo a opiniào manifes-.
do Trabalho, Arnado tada ontem pelo Ministro

Prieto, e, em seguida, vai. Reis Velloso - vai permitir
ser convocada uma reu- que os aumentos dos sa

nião do Conselho Nacio- lários dos chamados

nal de Políticaa Salarial. "executivos" sejam efeti-

O objetivo da medida é vados de acordo com a

desobrigar as empresas evolução do mercado de

de concederem os reaju!>- trabalho e também em

tes com base nos índices função das condições fi-
fixados pelo Presidente nanceiras de cada em

daRepública para os dis- presa. "É óbvio, disse o

sídios coletivos. Pela lei Ministro, que o qoverno
6.205 de 29 de .abril de não está querendo fixar

1975, quem ganhar, por salários por decreto, com

exemplo, um salário de exceção do salário

Cr$ 40 mil tem um au- mínimo, mas apenas ade-

menta de Cr$ 14 mil (isto quar a remuneração do

é, 40 por cento sobre Cr$ técnico a realidade eco-

33 mil cruzeiros, de acor- nômica do país".
dos com os recentes No entender de Reis

taxas aplicadas aos dissí- Velloso,o estado não se

dias coletivos). Quem sente no dever de obrigar
_ganha Cr$ 80 mil também as empresas a reajuste
tem direito aos Cr$ 14 mil rnfnimo dos salários da

de aumento. Assim, a le- queless que ganham
" gislação em vigor não faz acima de Cr$ 33 mil, por
nenhuma gradação - em considerar que nesta fixa

termos de fixação de au- deve haver uma "nego
mentos salariais - entre ciação objetiva entre pa
um elemento que �anhe trão e empregado",

garantir-lhe o indispensá-
.
vel para a sua sobrevivên
cia, No caso dos que ga
nham mais de 30 sal ári os
mínimos por mês esta

proteção é desnecessá
ria,

Agora, se a empresa
quiser conceder aumen

tos superiores aos fixados
pelo governo federal nada
a impedirá de fazê-lo.
Mas, no caso dos salários
acima de Cr$ 35 mil as au
toridades econômicas
não irão permitir que as

empresas entrem no Con
selho Interministerial de

Preços (CIP)' com proces
sos justificando aumen

tos nos preços dos seus

produtos em função de
. ,.

encargos com salários sa-
lientou o Ministro do Pla

nejamento. Neste nível,
comentou, a em presa.
deve arcar com todos os

ônus.

Segundo expticaçóes
dadas no Ipeia um dos

"'- --' principais objetivos do

governo Geisel ao alterar
os critérios para os rea

justes dos salários dos

executivos, é uma redis

tribuição indi reta da
renda, Pelo novo meca

nismo agora em estudo

poderá diminuir a dife

rença entre o menor e

maior salário pago no

país.

"
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Depois da discussao da

próxima semana entre os

Ministros do Trabalho e

do Planejamento o Con
selho de Política Salarial
será convocado para de
bater o assunto e, prova
velmente, dentro de 15
dias vai serencaminhado
ao Presidente Ernesto
Geisel um documento

final contendo as várias
alternativas para a ques
tão.
Outra explicação que. o

Sr. Reis Velloso fez ques
tão de enfatizar: "de
acordo com a legislação
atual os porcentuais de
terminados pelo governo
para os reajustes nos dis
sídios coletivos a em-

presa é obrigado adar um
aumento mínimo", Isto é,
a lei não diz quanto a em

presa deve pagar ao seu

empregado, a lei especi-
.

fica o mínimo a ser con

cedido. No entender do
Ministro do Planejamento
este mínimo é uma prote
ção que o estado dá ao

assalariado para

COPIADORA PROJEL L TOA.
COPIAS H.ELIOeRAFICAS E MAPAS

EM GERAL
PARA A RAPIDEZ DOS SEUS SERViÇOS
DISQUE O FON[-22-2953 QUE IUSCAMOS
E.LEVAMOS OS SEUS PEDIDOS.

HORARIO ATENDIMENTO:, 8.00 AS 20.00hl
RUA NUNES MACHADO,17- S.5 laANDAR-FPOLIS.

'Receita
explica às

�.OLSA DE VALORES DE SANTA CATARINA
PREGÃO DE: 23.08.77

.

crianças o
mecanismo do

Imposto de
Renda

"

ÚLTIMAS OFERTAS (C·COMPRA;V·VENDAINEGÓCIOS REALIZADOS
QUANTIDADÉ QUANTIDADE PREçoCOMPANHIA . C/VPREçoCOMPANHIA

D F CATARINENSE or C
SCl:LOSSER O'P C _

50.000 1,25'
30.000 1',00
20.000 1,20
�1.6!i6.- _ ..1,,00
11.034 1,00
9.041 1,20
20.0no ,1,50
4.093 2,70
29.754 1,CO
97.746 1,CO

•

22.COO
3.806

A GONZAGA
C E V A L

PR
ON

1,00
1,00

jf
Na manhã de ontem, cen

�1ef;las de crianças da 5? e 6"- .

séries do primeiro grau 10-
.,

taram o auditório do cine

Cecomtur, a Jim de assisti
rem o lançamento oficial
do Programa Contribuinte
do Futuro, promoção da

Delegacia da Receita Fede-
. ral. A cerimônia contou.
com a presença de várias
autoridades ligadas ao

setor tributário, além do
. superintendente regional
da Reeeita Federal, Hailé
José Kaufmann, que presi
d iu a solenidade.

Segundo ele, esta inicia
tiva da área fazendária está
sendo realizada no .seu
quarto ano consecutivo, "e
vem atingindo até agora,
com pleno êxito, a sua fina
'lidade: educar as crianças'
do primeiro grau para a

compreensão das futuras

obrigações tributárias",
Este serviço - acrescentou
"é uma tarefa de conscien

tização fácil e gratificante,
pois poucos são aqueles
que se mostram passivos
com os deveres tributá
rios" ,

Depois de ter se referido
às cartilhas que foram dis
tribuídas aos alunos, para
que eles possam entender
melhor as mensagens e O
objetivo do programa,
Hailé Kaufmann mostrou
se confiante e otimista de

que o livro "A nossa ilha";
alcance o mesmo sucesse
dos anteriores: Dona for
miga, mestre tatu e o Im

posto de Renda e Aventu
ras de João Brasil. Lem-
brou ainda "0 objetivo .

principal do encontro era

levar uma mensagem de
otimismo à� crianças, pois
não pretendemos ensinar o
complexo do mecanismo
de impostos, e sim,
orientá-Ias através de
méios didáticos para a

compreensão do dever cí
vico do cumprimento das

obrigações tributárias" -

disse.
.

CONCURSO
,

O Programa Contribuinte
do Futuro é realizado
anualmente em todo o País:
com distribuição gratuita
de -Iivros com ilustrações,
estórias e exercícios, além

I de contar ainda com a rea

lização de um concurso de

composição, referente as

idéias centrais do livro. A

PPE C12 V
ON, "v

PR' _ .�v
OP C12 V

KARSTEN pp c16 V
SADIA COUCORD PN V
T lo! TIfDAIAL OP EX V
T lo! IUMIAL F'P EX V

B E S C
lUMMER
HEPlJo!ER
I T REI!AUX

,,sfJJ'lo,"!"' ""

"

\

DADOS DO PREGÃO DA BOLSA DE VALORES DE SÃO PAULO

AÇÓES DO iNDICE

31 SUBIRAM

08 �AI�ARAM

,29 ôSTAVEIS

03. S/NEGOCIAÇAo

00 S/BASE ANTERIOR

RESUMO DOS NEGÓCIOS

TITUlaS NEGOCIADOS 32.862.907

iNDICE BOVESPA· FECHAMENTO

o Programa Contribuinte do Futuro foi lançado ontem no Cine Cecomtur .

\
.

ANTERIOR

58.858.19°,50
3.438.660,00

PBTROR."1ÀS pp C18

melhor cornposlçáo de
cada escola, contendo no

mínimo 25 linhas e no má
ximo 50 linhas manuscri-
tas, será levada aapreciação
dos órgãos da Receita Fe
deral, que oferecerá a me

dalha "Contribuinte do Fu"
-turo" ao primeiro colocado
a nível local; uma coleção
de livros para o classifi
cado a nível sub
regional, além de uma ex

cursão de cinco dias a al-
.

gumas capitais brasileiras,
pára o aluno classificado
em primeiro lugar a nível

regional e prêmios de Cr$
50 mil, Cr$.30 mil e Cr$ 20
mil para os três primeiros
colocados a nível nacional.

O encontro serviu tam

bém para apresentar aos

participantes do concurso

a menina Glória Clarice
Martins, de 12 anos, que na

promoção anterior foi a

primeira· classificada a

nível local e a segundo a

nível regional. Ela estuda
na Escola Básica Presi
dente Castelo Branco (Ar
mação), e revelou que
neste ano riào poderá par
ticipar do concurso, visto

que se encontra na sétima
série do' primeiro grau.

VOLUME A VIST A
HOJE

VOLUME A TERMO

+ 1,6EVOl. PERC
MAIS NEGOCIADA

11.474.860,00+ 49 VOLUMEOSC. PONTOS

MAIORES OSCILAÇÓES • FECHAMENTO COTAçAO DO DóLAR

AÇOES EM BAIXA
f

AÇOES EM ALTA
O BANCO DO BRASil OPEROU

...
,

,

·

/BARE GREENE OP' C13
B ECON01.:ICO OI!
E· GUIAS

LT�OC43
PIRAMI� B PA
BEN'ZENEX 012

29,0 JNIBAlICO OH

22,8 ERICSSON OF C13
22,7 lMEc PESADAK7'C0921,9 CIA REAL 'PP

12,9 SERVIX ENG

9,5
6,9
6,5
4,5
4,2

O DOlAR NAS SEGUINTES TAXAS

COMPRA Cr$ 14,74

VENDA: Cr$ 14,81
. EDITAL N° 01/77

TOMADA DE PREÇOS N° 01/77

AVISO·NEGÓCIOS REALIZADOS
QUANTIDADE OSC,%QUANTIDADE OSC % COMPANHIA ABERT FECH.COMPANHIA ABERT FECH,

346.000 + 3,8 I!íD !lERmG OP C30 1,10 1,10
3.000 = IND BERING PPA C30 1,20 1,20

171.000 /
= IND VILL OP C15 1,80 1,80

300.000 + 0,3 IND VILL PPB C15 2,10 2,10
163.000 - 0,7, ITAUB1.NCO .OH TIrT 1,22 1,-e2
1.000 = ITADBAUCO PN INT 1,02 1,02

299.000 = ITAUBANCO PJ! P 0,98 0,98
-, 38.000 � ITAUSA PP c26 2,10 2,70
258.000 - 3,0 LIGrrT ON 0,61 C,61
421;000 + 0,4 LIG� OP C22 0,65 0.65
5.000 c MESBL·A PP INT 2,50 2,50
13.000 c METAL LEVE PP C14 2,50 2,52
45.000 s �ffiTAL LEVE PP C15 2,32 2,40
106.000 = MOTIm S.4.1'T OP C45 1,14 1,14
114.000 = HORD B�\SIL OM 1,85 1,86
.98.000 + 3,7 HORD BRASIL PP C12 2,10 2,15
251.000 + 2,3 P IPIRANGA OP 0,95 0,95

2.011.000 + 1,9 P IPIRANGA PP 1,38 1,38
975.000 + 1,9 PETliOBRA.'3 OH 1,60 1,62
30.000 = PETROBRAS PP c18 2,75 2,83
6.000 = PIRELLI OP C42 1,601,60

619.000 � PIRELLI PP C42 1,48 1,48
9.000 + 0,3 RE_� OI! 0,85 0,35
1.].000 = REAL PN 0,80 0,80
626.000 = RE,AL PP 0,80 0,80
19.000 = REAL c INV ON 1,08 1,08
1j�000 +12,0 REAL C INV PN 1,03 1,03
2.000 / . REAL C INV pp 1,05 1,05
2.000 = REAL DE lNV ON 0,83 0,83
7.000 + 1,8 REAL DE INV PN 0,80 0,80

( 40.000 + 1,8 REAL DE lNV pp cOO 0,80 0,80
19.090 + 1,8 REAL PAliT ENA 0,56 0,56
19.000 . = REAL PART PNB 0,56 0,56
1.000 = REAL PART ON 0,56 0,56
92.000 + 0,9 SERVrx ENG OP 0,95 0,90
859;000+22;7 SRARP OP C091,40'1,40'
250.000 - 2,7 SHARP PP C09 1,63 1,68
119.000 + 3,3. SIAM UTIL OP SjD 1,55 1,56
817.000 - 6,9 SlAM UTIL PP S!D 1,60 1,60
2.000 m S AÇONORTS 01' C20 0,85 0·,85

280.000 = S AÇONORTE PPA C20 0,85 0,85
50.000 = S COFSRRAZ 01' 0,65 0,.70
11.000 = S NACIONAL PPB INT 0,52 0,52
28.000 + 4,8 S RIOGRAND OP C24 1,00 1,00
84.000 = s RIOGRAND PP C24 1,10 1,10
110.000 + 1,5· SOUZA CRUZ 01' 2,18 2,78
53.000 - 0,3 mlIBANCO OM 0,66 0,66

865.000 = mHBAliCO PN 0,67 0,67
247.000 = VALE R DOCE PP 1,72 1,75
53.000 + 4.1 VARIG pp .0.90 0.87

ACESITA OP ANT 1,29 1,34
AÇOS VILL OP C14 1�80 1,80
AÇOS VILL PPB C14 2,49 2,50
ALPARGATAS OF \::32 2,90 2,93
.ALPARGAT� PP C32 2,82 2,80'

.

AllAZONIA ON 0,73 0,72
AND'CLAYTON OP C11 3,00 3,00
ARTEX OP 1,40 1,40
ARTEX PP 1,60 1,60
BEL MINEIRA OP

. 2,05 2,0!)
BIC MONARK OP 004 1,50 1,5°
BRAD Th'YEST OM 1 ,30 1,30
'BRAD INVEST PN 1,30 1,30
BRADlSCO ON 1,72 1,72
BRAD:ESCO PN 1,60 1,60
B�

. PP 1,35 1,40
B!(AS:;I:L ON 3,38 3,45
BP.ASn. PP DIV 4,12 4,}6
BRASIL PP C11 4,05 4,10
BRASMOTOR OP C63 2,00 2,00
CACIQUE OP . 2,30 2,30
CACIQUE PP

. 2,72 2,72
CAS.\ ANGLO OP C19 2,88 2,90
CASA AliGW pp C19 2,75 2,75
C E S P PP C18 0,43 0,43
CONS REAL 'ENA 0,65 0,65
CONS REAL PIEB 0,56 0,56
CàNS REAL ENC 0,65 0,65
CONS REAL P.fD 0,65 0,65
COUS REAL mE 0,56 0,56
COUS REAL PNF 0,56 Ir), 56
COBS REAL'QN 0,56 0,56
CONS RETER OP 0,66 0,66
COJ!SUL PPB C34 3,55 3,55
DOC SANTOS OP C06 1,10 l,09
E GUIAS LTB OP C43 0,22 0,27
ELUMA Op' 1,80 1,80
li)LUIU PP 2,46 2,50
ERICSSOU OP C13 0,86 0,80
EST S PAULO ou 0,770,77
EST S PAULO PP CIO 0,84 0,84
:ESTRELA OP C76 2,10 2,10
Jl:STRELA PP 016 3,00 3,00
FAB C RENAUXPP C13 0,64 0,65
FIN BRADESC OH �,28 1,28
FIN BRADESC P!i tl, 30 �,32
F N V PPA 3,09 3,09
ruim TUPY OP SUl3 0,84 0,841FUND TlJPY PP SUB 0,95 0,94
GUARARAPES OF C18 3.6') 3.75

5.000 =

10.000 - 4,0
33·000 + 5,8
'52.000 �

11.000 �

306.000 : =

55.000 =

100.000 ee

2.0001+ 1,6
313.000 - 1,5
74·000 =

156.000 fi- 2,8
34.000 + 6,6

143.000 =

102.000 =

10.000 + 2,3
50.000 =

S·ooo =

197.000 + 1,2
4.109.000 + 3,6
125·000 =

110.000 1+ 2,0
"151.000 =

383.000 =

82.000 =

201.000 =

36.000 =.

(4.000 - 4,5
.>2.000
48.000 =

195.000 D

10.000' + 1,8
13 •.000 + 1,8.
19.000 + 1,8

1.512.000 - 4,2
11.000 -

472.000 + 3,0
9.000 + 0,6
15.000 - 4,1

.
10.000 + 3,6
108.000 =

75.000 + 7,6
4.000 -1,8
13.000 =

70.000 + 4,7
79.000 + 0,3
34.000 - 9,5
58.000 + 4,6
456.000 + 2,3
255.000 - 3.3

A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE CHA
PEcá -CODESC, através da Comissão de Licitações, torna
público que fará realizar a Tomada de Preços nO 01/77 -

Edital nO 01/77, tendo corno objeto:
"Serviço de toda máo de obra na execução de ur;n

muro de arrimo no ESTADIO REGIONAL INDIO CONDA,
compreendendo:

a) Aproximadamente 470m3 de concreto armado;
b) Aproximadamente 700 m2 de preparo do terreno e

api loamento;
c) Aproximadamente 700 m2 de lastro com 6cm de

espessura, em concreto simples.
As propostas deverão ser apresentadas na sede da

COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE CHAPECO -

CODESC,à Rua Barão do Rio Branco nO 1035, até às 12,00
horas do dia 16 de setembro de 1.977.

.

O respectivo Edital e informações complementares
poderão ser obtidas na sede, da COMPAN HIA DE DESEN
VOLVIMENTO DE CHAPECO-CODEC no horário de expe
diente.

CHAPECá, 16 de agosto de 1.977

EngO IVAN F. BERTASO
PRESIDENTE

50 anos de tradição no mercado de capitais
. membro das Bolsas de Valores de São Paulo e Santa Catarina

Rua Felipe Sc11midt, 27 - s/116 - fone: 22.4906
intermediação na compra e venda de ações em Bolsa

letras de câmbio - custódia de títulos - incentivos fiscais

S,A,

CORRETORA DE VALORES .\[()BlLIARIOS

�-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------��---------------------------�-------------------------------------------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Incêndio destrói
aloiamentos de
,

400 operários

Camboriú: ladrões
levam 30 mil e carro

de comerciante
Itajaí (Sucursal) � Quatro homens assaltaram no início

da noite de segunda-feira um depósito de cereais em

Carnboriú, de propriedade do vice-prefeito da cidade, Al
berto Pereira. Depois de agredirem um dos funcionários,
fu.giram levando cerca de Cr$ 30 mil em dinheiro.

"

Eram 19h30min quando os quatro homens irromperam
no escritório da firma Alberto Pereira Limitada, localizada
nas proximidades do trevo da BR-1 01, em Balneário Carn
boriú. De revolveres em.punho, avisaram que era um as

salto.
Alberto Pereira estava acompanhado de sua esposa e

dois funcionários. Os ladrões mandaram que abrissem.o
cofre ou' seriam colocados dentro de uma câmara fria
existente na em presa. Antes de reti rar o di nhei ro, um dos
assaltantes ag red iu a socos um dos fu ncionários da fi rma.

Na hora da saída, ainda exigiram o automóvel Corcel de
Alberto Perei ra para a fuga. O carro foi encontrado na

manhã de ontem, na estrada velha do Encano, em lta

pema.
JL'LGA\lEXTU

O comerciante Agenor da Silva será .julgado hoje à

tarde: as 13 horas, pelo assassinato de sua ex-amante

Hildegard Schultzocorrido em ·13 de março do ano pas
sado.

O crime ocorreu por volta das 21 horas num bar da rua

Tijucas, no centro de Itajaí, de propriedade de Leonor da

Silva, irmã do assassino. Agenor havia chegado alguns
minutos antes.

.

No bar, estavam Leonor e Hildegard conversando. O

comerciante que havia sido abandonado pela amante

meses atrás, começou a beber. Em determinado mo

mento, começou a pedir para Hildegard que voltasse para
ele.
Como a jovem (Hildegard tinha 25 anos) se negasse, ele

pegou um revólver calibre 22 e se pôs a atirar. Leonor

tentou intervir e levou dois tiros: um, de raspão, na ca

beça,'e um no braco direito. Hildegard também foi ferida

em dois locais: na mão e no pulmão.

Desastre mata 22 em SP
quebrados e uma massa

enorme de sangue rodeando o

amontoado de ferros.
-Eu não percebi nada. Nem

a batida, nenhum barulho. Sóa
a brecada rápida.

l\IPRl'DÊ:\C1A
Para Jaime Carvalho, super

visor do núcleo policial da
Rede Ferroviária Federal, o

acidente só pode ter 'sido
mesmo causado por impru
dência, do motorista. Nós
temos aqui sinalização acús
tica e iluminada. Só não per
cebe quem não quer ou esta
distraído. Mesmo que a sineta
ou o sinal vermelho não esti
vessem funcionando, ainda
assim haveria dois ou três

guardas com bandei ras verdes
e vermelhas para imped ir o tra
fego na hora da passagem dos
trens" .

Vinte e dois mortos e mais de vinte feridos foi o

saldo de um choque entre um ônibus e um trem

suburbanovna manhã de ontem, no subúrbio de Art

hur Alvim. O desastre aconteceu, segundo fonte da

RFF, às 8h5:3m. Foi quando o ônibus da Viação São

José, placas HW 6824, dizem testemunhas, atraves
sou na frente da composição de prefixo W-:3, desobe
decendo aos sinais luminosos e sonoros.

o ônibus, dirigido pelo mo

torista Waldomiro Leôncio da

Silva, segundo testemunhas,
tentou cruzar na frente do

comboio terroviàric. mesmo

com os sinais luminosos e so

noros avisando da aproxima
ção do trem. O veiculo, que
vinha completamente ·Iotado,
foi jogado às margens da fer

rovia.

moradores saíram correndo de
suas casas, para retirar os car
ros que estavam na garagem,
porque o edifício fic'ava ao

lado do cantei ro de obras. Oito
automóveis tiveram suas pin
turas afetadas, devido a fagu
lhas e excesso de oalor.
Os moradores sairam em

pânico, quando o fogo atingiu
os apartamentos. Vera Nunes,
de 28 anos, moradora do apto.
1206, fugiu apavorada de sua

casa, quando fagulhas come

çaram a atingi r sua janela, des
truindo tapetes, teto e a pin
tura de seu quarto. Os bombei
ros subiram e arrombaram a

porta de serviço.
Em São Paulo o presidente

da CBPO - Companhia Brasi
leira de Projetos e Obras - Sr.
'Aloisio Araújo, informou hoje
que o incêndio ocorrido pela
manhã, no alojamento de ope
rarias da empresa, que atuam
no trecho 8 do metrô, ., não a}.
lera em nada o cronograma de
trabalho' ai i desenvolvido".
Disse que o incêndio afetou
somente o barracão de um alo

jamento, "destruindo camas e

pertences dos empregados".
O Sr. Aloisio Araújo acres

ceritou que a CBPO recebem

colaboração de outras emprei
teiras do metrô, que oferece
ram seus alojamentos para
abrigaras empregados desalo
jados pelo incêndio, "recebe
mos a informação logo após o

ocorrido: felizmente náo
houve nenhum dano de vida.
Não tendo sido registrado se

quer queimaduras em nossos

operários", disse ele.

Rio - Um incêndio destruiu

alojamentos de 400 operários
que trabalham num dos can

tei ros de obras do metrô ca

rioca no pátio da Fundação
Romão Duarte, em Botafogo.
As chamas atingiram vários
apartamentos de edifícios vi

zinhos e danificaram a pintura
de automóveis. Os operários,
em sua maioria nordestinos,
perderam roupas e documen-
tos.

.

O material de fácil combus
tão usado na construção dos

alojamentos dos operários da

empreiteira Companhia de

Projetos e Obras - CBPO -,
segundo os bombeiros, facili
tou a rápida destruição dos 53
cubículos, além de documen

tos, roupas e outros objetos,
ocupados por 400 operários,
que ficaram' apenas 'com a

roupa do corpo.
.

Hoje de manhã, enquanto os

bombei ros tentavam salvar al

guns armários deaço dos alo

jamentos, os operários procu
ravam os engenheiros da
CBPO para saber se serão in
denizados pelo que perderam
e de que força conseguirão
segundas-vias de seus 'docu
mentos, a maioria expedida
por órgãos de identificação de
Estados do Norte e Nordeste.
Mas uma coisa é certa: os rá-
dios de pilha e até aparelhos
de som nunca seráo ressarci
dos, já que a empreiteira não
relaciona os bens guardados
nos cubículos.
O prédio Cruz Alta, na 56, da

Marques de Abrantes, teve vá
rios apartamentos atinqidos, e

Os feridos foram conduzi
dos para os hospitais de São

Miguel, Vila Matilde e Itaquera,
na periferia. Todos os mortos

viajavam no ônibus.
Até o final da noite de ontem.

apenas sete dos mortos já ti
nham sido identificados no

Instituto Médico Legal. São
eles: Arnaldo Aparecido Mesr
quita Moura; Rosana Fátima
Zenkem; João Santana; Ro
berto Vieira dos Santos; Cecí
lia Braga de Souza; Mohamed
Farouk Kannel EI Halwani e

Arnaldes de Gaivão Ribeiro.

IMOBILIÁRIA VERA CRUZ LTDA.

ADMINISTRAÇÃO, VENDAS E CONS

TRUÇÕES
CRECI N0 180 - Fone 22.0767

Rua Felipe Schmidt 27 - Sala 502 O tenente Lemes, do Corpo
de Bombeiros foi o primeiro
dos 60 homens da tropa de ins
trução a chegar ao locai. Além
dessa tropa, várias-dezenas de
rádio patrulhas e viaturas do
tático móvel e polícia civil apa
receram depois.
Sem saber ao certo do que

se tratava, chegou falando no
, azar de ter feito "12 pontos no

ultimo teste da Loteria Espor
tiva", para depois começar a

reti rada dos corpos.
- Tinha gente embaixo do

ônibus, no mato. retorcida
entre as ferragens. Gente que
perdeu parte dos membros, a
cabeça, i rreconhecível. Foi o

pior acidente que aconteceu

por aqui nos últimos anos".
Na ocorrência policial o de

sastre está registrado como

acontecidos as 8h53m. Pouco
antes do meio dia, com 10 mor
tos já enviados ao Instituto
Médico Legal, outros 8 entre
os 28 feridos transportados
para o pronto socorro de São
Miguel, Casa de Saúde de Vila
Matilde, Hospital e Materni
dade Santa Marcelina e Pronto
Socorro do Tatuape, o ônibus
foi retirado do local e.o leito da
ferrovia desinterditado.

Na viatu ra 113 do tático mó
vel, João da Si Iva Reis, 30 anos
gritava "eu sou amigo de um

coronel, sou diretor do clube
aqui de Arthur Alvim, eu não
preciso roubar", Ele tinha sido
preso por dois populares, logo
depois do acidente, roubando
os cadáveres. Nas mãos do
responsável pela viatura, o

produto do roubo: Cr$ 12,00.

TESTE�1UNHO
- "Quando vi o ônibus su

bindo a rua em alta velocidade,
o aviso de alerme soando, o

sinal vermelho e o ônibus se

guindo, como se o motorista
não estivesse vendo nada,
percebi que o trem ia bater.
Falei isso para um amigo que
estava ao meu aldo".

O cizinheiro Evangelista Pe
reira da Silva, de 39 anos, es
tava parado na estação de
Artur Alvim, quando o trem

SW-3, da Rede Ferroviária Fe
deral S/A, conduzido pelo ma

quinista Jair Barbosa Felix,
pouco antes das 9 horas da
manhã de hoje, se chocou com

o ônibus da viação São 'José,
dirigido por Valdorniro Leôn
cio da Silva.
- Subiu um pó vermelho

depois da batida. A' gente
quase não via onde estava o

ônibus, mas se escutavam os

-qrutos que vinham lá de
dentro. O trem pegou um em

cheio, bem no meío, na altura
do Iuçar onde fica o cobrador.
A passagem de ní.vel da rua

Aguia de Haia, em Artur Alvim,
é conhecida pela imprudência
dos motoristas e pelos desas
tres, até hoje rotineiros e sem

gravidade. O ônibus da viação
São José foi arrastado pouco
mais de 30 metros e foi intei- .

ramente estraçalhado, com a

carroceria retorcida, os vid ros

VENDE.SE

Um terreno de 30x27,00m à Rua Belmar em Cachoeira de

Bom Jesus.
Canasvieiras à 50,00m da praia - Cr$ 300.000,00 (Aceita
se proposta)
Uma chácara com 240.000,00m2 de dois pomares e com

1 00.000.00m2 de pastagem na L.ocalidade de Maciambú

Cr$ 320.000,00.
Terreno na Armação do Pântan'o do Sul frente p/o mar com

22.400m2 ao lado do Loteamento Brandini - Cr$
600.000,00 - Aceita proposta.
Lindo terreno na estrada que vai para Barra da Lagoa com
20.900m2
Finíssima residência em Barreiros com 143,00m2 e 3 qtos,
sala, cozinha, qto de banho, dep. de empregada e garage.
- Terreno de 12x30,00m. Pode ser financiada e aceita-se

proposta, c/churrasqueira e lavanderia.

------------------Resumo,------------------
PRISÃO Leonardo e os mi litares ao

quartel geral da PM, aguar
dando a punição disciplihar

por boletim. _

anos, e Deborah AnnWalters,
de 18.
A mãe, Car01 Ulch, de 40

anos, enfermeira, estava tra
balhando quando ocorreram

as mortes.
O detetive Adolphus Allen

disse que segundo as inves
tigações iniciais, o jovem
pretendia eliminar apenas o

pai, "mas o fato de tê-los en

contrados juntos na cama

pode ter contribuído para o

duplo assassinato", disse Al
len. "Contou-nos aue· não
aprovava esse relaciona
menta, porque na sua opi
nião ele magoava sua mãe".

tas grossas" às atividades da
casa Pif-paf, que estava lo

calizada uma rua atrás da de
legacia de polícia. Segundo
informou a secretaria, para
prenderas implicados- que
confessaram o suborno ao

sargento - foi utilizado o

comando tático especial.
Entre os objetos apreendi

dos, encontra-se um jogo
completo de baralhos, do
minó e maís a quantia de Cr$
760 que foi arrecadada da
mesa no ato da repressão po
liciai. O dono do estabeleci
mento, Amaro Santana, foi

. recolhidoàpenitenciáriaSão

\laceió - A Secretaria de

Segurança de Alagoas pren
deu todo o destacamento po
liciai de colônia de Leopol
dina, a mais de 180 quilôme
tros da capital, por ele estar

recebendo subornos de uma

casa de jogos de azar. Os jo
gadores também foram pre
sos. enquanto o secretário
ten-cel. José de Azevedo

. Amaral, assinava a exonera

ção dos militares.
O delegado, Sargento P'M

João Viana, recebia Cr$ 300

por semana para fazer 'vis-

ALUGA·se

ASSASSINATOS

Av. Osmar Cunha - Ed. Mozart apto 303 - com 3 qtos,
�ala, cozinha, qto de banho, área de serviço e dep. de

empregada totalmente acarpetado.
Rua Anita Garibaldi - Ed. Dona Izabel - Duas Kitinetes.
com qto, cozi nha e qto de banho, sendo uma corri carpet e
telefone. .

Uma Sala no Ed. Dias Velho com 40,00m2 e inst. sanitária.

Detroit - Um adolescente
de 15 anos disse ter 'morto
seu pai e sua empregada
quando ambos ocupavam o

mesmo leito, porque estava
farto dos maus-tratos que
seu pai infligia a família,
disse a polícia.

O jovem, cujo nome não foi
divulgado, foi acusado de ter
morto a tiros Roy Ulch, de 41

Uma excelenteempresa de
vendas, para representar o
Montepio da FamíliaNaval.

(Monaval)

SESC FINANCEIRA SIA., CRÉIDITO,
FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
C.G.C./MF - 83.880.427/0001-59

1

EDITAL

ALI�NAÇÃO DE IMÓVEIS'

Procu ramos excelentes. empresas de
venda para representar o MONTEPIO DA
FAMiLlA NAVAL (MONAVAL), nas cidades
de: Florianópolis, Blumenau, Itajaí, Lages,
Tubarão. Criciúma. Rio do Sul. Leblon

Regis eoutras cidades importantes de ou
tros estados.

Possibilidades realmente atraentes

de faturamento,com boas comissões.

Temos códigos para a venda no sis

tema de desconto e'm folha nos órgãos
Federais. Estaduais e Municipais.

E nviar carta com especificaçóes deta
lhadas e relatando experiências anterio
res da empresa para o PRONAVAL - Pro
moções e Vendas Ltda.

A BESC FINANCEIRA S/A., Crédito, Financiamento e In
vestimentos, BESCREDI, torna público que oferece à
venda 0S seg uintes �.móveis:
1. TUBARÃO
1.1. Área de terra no Prolongamento da Rua Prudente de

Moraes, com 18.831,45m2.
2. FLORIANÓPOLIS
2.1. Lotes n-s 1285 e 1286 no loteamento" Recreio San

tos Dumont" em Ressacada, Ribeirão da.llha, localizados
na quadra 40 as ruas" N" e "M".
O Edital se encontra à disposição na Praça.PereiraOliveira
na 10, aos cuidados da BESC S/A - CORRETORA DE
SEGUROS E ADMINISTRADORA DE BENS - BESCOR,
CRECI na 24.
Prazo para apresentação: até às 18,00 horas do dia 31 de

agosto de 1977.

Av. Franklin Roosevelt, 23 - sobreloja - Tel.: 252-9078 e

252-6963 - Caixa Postal 908 - C;EP 20000 - Rio de Janeiro - RJ.

�'BESC� Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

Florianópolis, 23 de agosto de 1977.
A DIRETORIA�a\/'BESC

1..'-11 Banco do Estado de Santa Catarina S.A.
AVISO DE LICITAÇÃO N° 03/77

(MÓVEIS)
. o B.nco do Estado de Santa Catarina S.A. - BESC -, torna publico que receberá propostas

lacradas. de interessados na aquisição dos seguintes imóveis:
1- FLORIANÓPOLIS

1.1. Metade ideal de um imóvel constituído de uma casa e terreno, localizado à Rua Hermann

Blumenau, nO 23, c/área superficial de 146.28 m2.

2-LAGES
2.1. Terreno rural c/40.334 m2 - Serra dos Pesseguei'ros

3- URUSSANGA
3.1 Terreno rural c/30.DOO m2 - Localidade de Belvedere

4- TREZE DE MAIO
4.1. Terreno rural c/30.DOO m2 - Localidade Linha Fausto Junior

5- MASSARANDUBA
5.1. Terreno rural c/42.400 m2 - localidade de Guaramirim

6-TUBARÃO
6.1 Lotes nOs 82/87/88/89 - Rua Ferreira Lima c/Rua Projetada c/áreas de 396,50m2.
6.2 Terreno o/área de 12.196,80 m2 em Rio do Pouso

7- CRICIÚMA
7.1. Loja nO 11, 0/68.70 m2� Rua Marcos Rovaris, Ed. Rocha (Comasa)
7.2. Loja n'o 12, c/68.85 m2. Rua Marcos Rovaris. Edf. Rocha (Comasa)

8- VIDEIRA
,.

8.1. Terreno rural o/área de 225.000 m2 Linha Paulina. Distrito de Bom Sucesso
8.2 Terreno c/área de 302.500 m2, c/benteitcrias. casa epaiol e outras benfeitorias, localizado em

Bom Sucesso
8.3. Terreno rural c/área de 369.136 m2 e benfeitorias

9- LONTRAS
.

9.1. Área de terra c/899.134.63 m2. pertencente a uma área maiorde 1.339.061.10 m2, localizada na

Serra do Ba ú.
10- T1MBÚ

10.1 Lote urbano c/2.050,00 m2. localizado à Rua Aristiliano Ramos. lado par.
11-IB1CARÉ

11.-1. Área de terra c/22,50 ha e benfeitorias
12- ÀGUA DOCE

12.1 .área de terra c/2DO.475 m2
13- SIDERÚPOLlS

13.1. Área de terra.com 30.DOO m2
14- BIGUAÇU

14:1. Área de terra 6/972 m2 - Jardim Marco ,A�tonio
15- IMARUt

15.1 Área de terra c/173.030 m2. Sertãozinho daFazenda
15,4. Área de terra c/53.240 m2 Rio D'Una

.

O Edital se encontra à disposição na Praça Pereira Oliveira nO 10 aos cuidados da BESC S/A

CORRETORA DE SEGUROS E ADMINISTRADORA DE BENS - BESCOR, CRECI nO 24.

Prazo para apresentação: até as 18.DO horas do dia 31 de agosto de 1977

Florianópolis (SC), 18 de agosto de 1977

A DIRETORIA.

PRESIDÊNCIA

LAJE PRÉ-MOLDADA 1ii'pJIA

�NTOS
PARA FORRO E PISO

BANCO DO ESTADO ESTADO DE SANTA CATARINA S.A.
SOCIEDADE ANÓNIMA DE CAPITAL ABERTO

DEMEC • RCA • 200 • 77/084
CGC/MF nO 83.876.003/0001.10

Consu Item-nos
22-6500Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega (0482)

imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo o

estado com assistência técnicaAVISO AOS ACIONISTAS

PAGAMENTO DE DIVIDENDOS SEMESTRAIS

22-6290

22·4235
22-4002

REG. CREA. N.o 5.175 - .10.° Região
VENDAS: Rua Emillo Blum. 27 - Florianópolis - SC

Comunicamos aos Srs. Acionistas que, a partir de 12.09.77 estaremos procedendo o paga
mento dos dividendos. relativos ao primeiro semestre de 1977. à razão de 10% (dez por cento) ao
semestre.

AÇÕES NOMINATIVAS - Os dividendos relativos a este tipo de ação serão pagos/ creditados
aos acionistas. ou procuradores, em nossas Agências onde se acham cadastrados.

'

AÇÕES AO PORTADOR - Os dividendos relativos a este tipo de ação serão pagos através de
nossas Agências. e no DEACI- Praça xv de Novembro nO 11 - Edifício Otília Eliza - 60 andar, sala 603,
nesta Capital, mediante apresentação do cupom nO 12 (doze), que será destacado do respectivo
título múltiplo. não sendo pois necessária a apresentação deste.

CADASTRO DE PESSOAS FÍSICAS - Além do documento hábil de identificação. os acionistas
possuidores de ações ao portador que se identificarem. deverão apresentar o cartão de registro no

Cadastro de Pessoas Fisicas (CPF). Os acionistas que não o apresentarem, sofrerão o desconto do

Imposto de Renda na Fonte, à razão de 15%. como beneficiãrios não identificados.
DIVIDENDOS NAo RECLAMADOS - Nós termos da legislação em vigor, os dividendos

relativos as ações ao portador não reclamados até 10.'12.77 sofrerão o descontá do Imposto de
Renda na Fonte, à razão de 15%, de vez que se enquadram como beneficiário não identificado.

ATUALIZAÇAo DE ENDEREÇOS - ACIONISTAS NOMINATIVOS - Solicitamos aos Srs.
Acionistas nominativos que não vêm recebendo regularmente a correspondência do Departamento
de Acionistas, principalmente os extratos anuais para fins de Imposto de Renda (declaração de

rendimentos), que nos confirmem seus atuais endereços e nos informem. sempre, qualquer altera
ção.

EDITAL N0 02/77
CONCORRêNCIA PÚBLICA NO 01/77

,

AVISO
...

,

A COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE CHAPECO - CODESC. atra

ve_s da Comissão de Licitaçóes. torna público que iará realizar a CONCOR
RENCIA PUBLICA N° 01177 - EDrrAL,N°02177. para compra dos equipamentos
a seguir discnminados:

01- USINA DE ASFALTÓ- com capacidade para até 80TPH com-todos os
acessórios.

02- VIBRO ACABADORA - autopropelida com unidade tratara sobre
esteiras própria para serviços gerais de pavimentação em camadas e larguras
variáveis. .-

03- DISTRIBUIDOR Df; ASFALTO - traclonável, próprio para tmprtmaçào
astáltica, completo. _

04- C-OMPRESSOR E TRES I PERFURATRIS - elétrico, destinado a pro-

dução de ar comprimido.
-

.

,

·05- VASSOURA MECÂNICA - tracionável,
06- TRATOR DE PNEU COM CARREGADEIRA-RETROESCAVADEIRA
com potência miníma de motor 60 c,v,

07- TRATOR DE PNEUS - com potência minima de motor 90 c.v.

08- ROLO COMPACTADOR - liso vibratório. autopropelido próprio para
serviço de pavimentação.
09- ROLO COMPACTADOR - tipo pé-de-carneiro, tracionável. vibratório.

.

As propostas deverão ser apresentadas na sede da COMPAN'HIA DE DE
SENVOLVIMENTO DE CHAPECO. até as 9.00 horas do dia 12 de setembro de
1.977.

.

O respec1ivo Edital e lntormaçóes complementares poderão ser obtidos'
na sede da COMPANHIA DE DESENVOLVIMENTO DE CHAPECO. a rua Barão
do Rio Branco nO 1035. ao horár!o de expediente.

CHAPECO. 17 -de agosto de 1.977

EngO IVAN BERTASO
PRESIDENTE

Florianópolis (SC), 23 de agosto de 1977.

Jorge Konder Bornhausen
Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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caD observa 72 jogadores.
Entre eles Toninho e Zenon

Toninha e Zenon estão entre os jogadores controlados pela CBD
Rio - A CBD divulgou ontem à noite, uma revisão de controle periódico de cada

após uma reunião de toda a Comissa-o dos L d S
.

um os Joga ores e; para renovação da
Técnica da Seleção Brasileira terminada às lista, a CBD julgar, pelo Departamento
22 horas, uma lista de 72 jogadores Médico da Seleção, que o jogador não está

sobre os quais passarâ ra ter um controle em boas condições, ele sairá provtsoriamen
permanente, sobretudo do ponto-de-vista . te da relação. Não" significa que esteja
médico. O presidente da entidade, Almiran- • desconvocado. Depois poderá voltar à lista.,
te Heleno Nunes, anunciou que em breve Com essa medida, a CBl) não incorrerá
enviará circular aos clubes avisando-os de mais no erro recente, por exemplo, de ter

que só poderão negociar esses jogadores convocado Ziza, do Guarani, que tinha um
com clubes estrangeiros apQ consultar a problema crônico do qual a Comissão
CBD. Técnica s<? foi tomar conhecimento quando

O primeiro clube a se insurgir contra a o grupo se reuniu.
medida foi o Flumihense que, pela palavra Evidência de que a atual lista de 72 não
de seu presidente, Francisco Horta, decla- significa lista de convocados: Para os jogos
rou que venderá quem quiser, na hora que de i2 de outubro e 2i de dezembro,
quiser, para quem quiser. No caso de'. Coutinho pretende convocar apenas i6
tentativa de impedimento por parte da jogadores (nunca'mais do que i8).
CBD, completará a transação que desejar Eis os 72 nomes:
através de mandado de segurança.

No temor de quea lista viesse a sermal

interpretada (isto é, interpretada como se

fosse uma lista de convocação), a diretoria
de futebol, da CBD não pretendia divulgá
la. Mas, quando o diretor de futebol, André
Richer, comunicou esse desejo dele e da

r
Comissão "Técnica, o presidente Heleno

. Nunes fez valer imediatamente sua posição
contrária:

Não háporque não divulgá-la. A CBD
não tem motivos para esconder a lista de
nomes de jogadores que daqui para a frente
passarão a ser observados diretamente em

função de uma convocação. Está bem claro

que observado em função de uma futura
convocação não querdizer convocado.

, Os jogadores que estão incluídos na lista
dos 72. terão uma ficha que acompanhará,
daqui até a próxima convocação, as suas

vidas nos clubes, basicamente as partes

'!lédica e física. A ficha ficará num perma

hente vai-vem enfféCà'1JBD e ós clubés, pará'
que o Departamento Médico da CBD faça

,
(

I
t·

�
!

Goleiros - Leão, Carlos, Manga, Raul,
Wendell; Toinho (SãoPaulo) e País.

Zagueiros - Gáudio (Inter), Nelinho,
Orlando, Zé Maria, Toninho, Getúlio, Ro
semiro, Amaral, Beto Fuscão, Abel, Edi

nho, Luis Pereira, Marinho, Oscar, Rondi
nelli, Osmar, Júnior, Marinho Peres, Marco
Antonio, Rodrigues Neto e Vanderlei (Cru
zeiro).

Meio-Campo - Batista, Cdçapava, Car

peggiani, Dirceu (Vasco), Falcão, Pintinho,
Rivelino, Zenon, Cerezo, Danival, Chicão,
Aiiton Lira, Brâulio, Alberto (Bahia).

Atacantes - Eduardo, Gil, Tarciso, Zé
Mario, JorgeMendonça, Nilson Dias, Nunes
(Santa Cruz), Palhinha, Paulo Isodoro, Ro
berto, Reinaldo, Zico, Lúcio (Ponte Preta);
Edu (Palmeiras), Ramon, Enéias, Sócrates,
Serginho (São Paulo), Êder tGremio], João
zinho, Marcelo, Paulo César, Zé Sérgio (São
I

Raulo], Wilsinho (Vasco), Zezé (Fluminen-
se), Juari (Santos), Toninho [Palmeims],
Geráldo [Corinuans}, Renato (Guarani),.·'·e
Valdomiro.

Indústria de'Plásticos S.A.
C.G.C.M.'F. na 82.956.889/0001-40

ATA DA SÉTIMA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Aos vinte dias do mês de ju lho do ano de hum mi I novecentos e setenta e sete, às dezessete e trinta horas,
na sede ele Empresa, em Biguaçu (SC), reuniram-se os senhores acionistas da INPLAC - Indústria de

Plásticos SIA., em número legal, como se verifica pelas assinaturas apostas no "Livro dePresença de

Acionistas", na folha 5, a fim de deliberar sobre os assuntos constantes da respectiva Ordem do Dia,

Assumiu a direção dos trabalhos o Diretor Roberto Marconde's de Mattos, que declarou instalada a

Assembléia e solicitou que se procedesse à eleição do Presidente da mesma, tendo a escolha, por
aclamação, recaído em seu próprio nome, após o que convidou a mim, Glauco José Corte, para
secretariá-Ia. Constituida a Mesa e antes de dar início aos trabalhos, o senhor Presidente informou .que
se encontrava presente o senhor Carlos Alberto da Silva Junior, o qual, na qualidade de membro efetivo

do Conselho Fiscal da Empresa, poderia prestar as informações que eventualmente os senhores

acionistas julgassem convenientes. A seguir, o senhor Presidente informou que a presente Assembléia
fora regularmente convocada por edital publicado nas edições do Jornal "O Estado" de 09,10 e 12 de,

julho de 1977 e nas edições do Diário Oficial do Estado de 11, 12 e 13 de julho de 1977, solicitando-me

que procedesse à sua leitura, o que fiz, como a seguir se transcreve: "INPLAC - Indústria de Plásticos

SIA, C.G.C.M.F. 82.956.889/0001-40. Assembléia Geral Extraordinária. Edital de Convocação. Ficam
convidados os senhores acionistas da INPLAC -Indústria de Plásticos SIA, para a reunição de Assem

bléia Geral Extraordinária a realizar-se no dia 20 de julho de 1977, às 17:30 horas, na sede da Empresa,
em Biguaçu (SC), a fim de tomar conhecimento do pedido de renúncia formulado por dois Diretores e

deliberar sobre a seguinte Ordem do Dia: Eleição de cargo vago na Dir.etoria. Biguaçu, 1 ° de julho de

1977. A Diretoria. A seguir, o senhor Presidente pediu-me que efetuasse a leitura da carta dirigida aos

senhores acionistas pelos diretores Dov Kamenetze Francisco de Paula La Saigne O'Aboim Inglês, o que
fiz, como a seguir se transcreve: "Florianópolis, 27 de junho de 1977. Para: Assembléia Geral de

Acionistas. INPLAC -Indústria de Plásticos SIA De : Dov Kamenetz e Francisco de Paula La Saigne
D'Aboim Inglês, Através da presente e em razão de ordem estritamente particular, vimos apresentar
nossa renúncia, em caráter formal e irrevogável, aos cargos de Diretor que exercemos na INPLAC •

Industria de Plásticos SIA. Reiteramos aos senhores acionistas, na oportunidade, as expressões de.
nossa consideração e apreço. Atenciosamente, Dov Kamenetz, Francisco de Paula La Saigne O'Aboim

Inglês." Face ao exposto, prosseguiu o senhor Presidente, tornava-se necessário a Assembléia deliberar

\ a respeito, elegendo novos diretores para os cargos vagos com a renúncia dos senhores Dov Kamenetz e

Francisco de Paula La Saigne D'Aboim Inglês. Fez uso da palavra, entáo, o senhor representante do

acionista ECAP - Empresa Catarinense de Administração e Participação í.tda.. para propor que a

Assembléia aceitasse o pedido de renúncia formulado e que ao invés do preenchimento dos dois (2)
cargos vagos, fosse eleito.apenas I,Jm (1) diretor, ficando a outra vaga para ser preenchida em outra

oportunidade, quando necessário. O assunto foi colocado em discussão e após em votação, tendo sido

aprovado por unanimidade. A seguir, o senhor representante do acionista ECAP - Empresa Catarinense

de Admlnlstracáo e Participação LIda. propôs a eleição do Senhor Leoclide Zandavalle. Brasileiro,

casado, industrial, natural do Estado do Rio Grande do Sul, residente na rua Lauro Muller, na 354, em

Tubarão, Santa Catarina, portador da carteira de identidade na 121.499, expedida pelo Instituto de

Identificação Médico Legal do Estado de Santa Catarina, C.P.F. na 009.479.549, filho de Antonio

Zandavallee Otília Bertaçnollr Zandavalle; propondo ainda, que o mesmo fosse eleito para preenchero
referido cargo de Diretor pelo prazo que rest_ava aos membros renuncian�es. Não havendo outra

manifestação, o assunto foi colocado em vota9ao, tendo-se verlflca�o a elelça,?, por unanimidade, do
senhor Leoclide Zandavalle, para o cargo de Diretor da INPLAC -Indústrta de Plástlcos SIA., devendo o

mesmoexercer o seu lJIandato até o término do mandato da Diretoria eleita. na Assembléia Geral de

Constituição realizada em 29 de julho de 1974. Esteresu Itado fOI devidamente proclamado pelo Senhor
Presloenteda Assembléia. Por·não haver outra manifestação, o senhor Presidente suspendeu a sessão

pelo tempo necessártoàtavretura da presente ata, o que foi feito, após o que a sessão foi r?aberta e a at,a
lida e achada conforme, tendo sido aprovada e assinada portodos. dela extraindo-se as copias necessa

rias e destinadas aos fins I.egais'. BiguaçU', 20 de julho de 1977. Roberto Marcondes de Mattos, Presi

dente. Glauco José Corte. Secretário. Carlos Alberto da Silva Junior. Glauco José Corte, pela ECAP.

lolanda Abraham Marcondes. Aldo Bez.

Declaramos, na qualidade de Presi.dente e Secretãrio da sétima Assembléia Geral Extraordinária,
realizada pela INPLAC -Indústria de Plásticos SIA, que o texto retro é transcrição integral e fiel da ata

que consta do Primeiro Livro de Atas da INPLAC. folha 23 e seguintes, pelo que damos fé. Biguaçu, 20 de

julho de 1977.

, ,

Roberto Marcondes de Maltos

Presidente
Glauco José Corte

Secretário
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Situação do Campeonato CLASSIFICAÇÃO

CHAVE VERDE
CLUBES J V E D PC CP CC SC

1 ()
- Palmeiras · . . . . . . . 6 -I 1 1 9 6 2 -I

2° . Fluminense , .... ", , .. 6 3 1 2 R f) 6 3
3u - Portuguesa ........ 6 3 2 1 R R 6 2
4u - BAC . . . . . . . , . . . . . . . 6 3 2 1 8 4 2 2
5" - Eletrosul · . . . . . . . . . . 6 3 O 3 7 12 10 2
6° - Flamengo · . . . . . . ... . 6 2 2 2 6 5 6 -1
70 - Agron6mica ....... 7 1 2 4 4 7. 10 -3·
Beiraniar .. , . · . . . . . . . . . . 6 1 3 2 4 4 7 -3

CHAVE AZUL
CLUBE J .V E D PC CP CC SC

1" - Polícia .'l1.ilitar, ... .. 6 -I 1 1 10 .'J .] (j

2"· Ajax ............. .5 -I O 1 R 9 -I .)
.]" - Suldanha da Gama 5 .] 1 1 R .'J -I .)
-10 - GlIarani'. ........... 6 .] 2 1 8 R -I -I

5° - [uccnt ude · . . . . . . . . . 6 .] 1 2 ( ( ( ()

6° - Mu ngueirá ...... .. . 6 2 .] 1 7 (; 5 1

7° - Bill neário 5 1 O -I " (j 10 -J
· . ... . , ...

.J

80 - Cuerense · . . . . . . . .. . .5 1 () -I 2 2 10 -8

9° - Fel nando Ralllinu .. 6 O O 6 () 2 12 ·10

CARTÕES AMARE
LOS
Chave Verde
AGRONÔMICA
Mauro Márcio da Silva e

Telmo Cunha com 2, Re
nato da Silva, Jairo Andra
de Roerei, Ademir Arnal
do Estácio, Adilson José
Juttel, Zalmir Espíndola e

A I berto Dario Siqueira
com i.

ELETROSUL
Roberto Nunes Nogueira e

Marco Aurélio P. Guima
rães e Luiz Alberto Eme
rich com 2, Eliseu Santa
na, Hélio Luiz (massagis
ta), Luiz da Silva Eibs,
Hésio Dutra e Paulo César
Lapa e André Geraldo Pe
rini com 1.

PORTUGüESA
Antonio Carlos Dias com

2, Jorge Danilo Matos, Ja
ilton Quintino, Osmar Sil
vério e Pascoal C. Neto
comi.

AMÉRICA
Paulo César Lima, Alécio
Nunes e Júlio César Farias
e Adilson Carlos da Silva
com 2, Valter Rosa, Luiz
Carlos Nascimento, Hélio
Sérgio Lima, Paulo César
de Oliveira e Gilberto P.
do Nascimento com 1.
- FLUMINENSE

Olívio Amâncio P. Fi
lho com 2 e Osvaldo Batis
ta L. Jr. com 1.

BEIRAMAR
Sérgio G. Ávila, Leonir Za
nuzzo, Otávio Machado
Fo., Júlio César Amaral,
Vilton T. Carpes eHermes.
Jesus Coelho com 1.

FLAMENGO
Roberto dos Santos e VaI
mor J. da Silva com 2,
Joaquim R. dos Santos,
Olegário A Ramos, Luiz
Carlos Ramos, Eli Vences
lau Ramos ê Alberto Jor
ge. R da Silva com 1.

BIGUAÇUA.C.
Nereu H. da Silva com

2, Elsàn M Coelho, Ubira-

tan Bombilio, Elias Macha
do Souza, Marcos V. de
Farias com 1.

PALMEIRAS
Ivoni A. de Brito e José

P. Machado com L
CARTÕES VERME

LHOS
Roberto dos Santos, do

Flamengo.
CHAVEAZUL

JUVENTUDE
Alvaro José Gil, Jorge
Vieira, Moacir da Silva, Ar
lindo J da Rocha, Silvio J.
Dias Fo., Talmir Sérgio Es
pindola e Tanuir C. Espin
dola:

POLICIA MILITAR
Luiz Carlos Rodrigues com
2, Jair Ramos, Amoldo F.
da Rosa Fo., Ademir da
Fonseca e Célio Manoel
Quadros com 1.

'

-

SALDANHA DA GA-
MA
Valcélio Nazaret dos San
tos, Anoraldo João Farias,
Ariovaldo João Farias e

João José do Amaral com
1.

BLNEÁRIO
Paulo Conceição Caminha,
Carlos R. Jacques, James
Fernandes, Nicolau Jorge
Sardá e Heron Renato
Molleri, com 1.
AJAX
Ricardo Botelho com 2,

Renato V. de Andrade,
Luiz César da Silva, Celso
de Souza Botelho com 1.'
CEARENSE

Cláudio Aurino Pereira
com 2, Joel Lamarque, Al
cides Conceição Filho,
Joel Ferreira, Antonio C.
dos Santos, Gáudio A. Pe
reira, Manoel L. Nativida
de, Nilson A. Luiz e Sid
ney Luiz Borba.
MANGUEIRA
Raul de Brito e Carlos

A de Brito com 2, Alei
Silveira, Neri Antonio
Quintino e João E Daniel
com 1.

FERNANDO RAULI-'

nense), Edú (BAC), Anto
nio (Portuguesa), Eliseu
(Eletrosul), Nino (Man
gueira}, Arlindo (Juventu
de), Pedro (Guarani), Qua
dros (PolíciaMilitar), Júlio
César (Balneário), Jairo
(Agronômica), Hézio (Ele
trosull, Alécio (América),
Ramos (Flamengo), Alfre
do (Ajax), Paulo Roberto
(Juventude), Emande (Pal
meiras) e Salomão {Eletro
sul), todos com 2.

GOLS CONTRA
Adüio do América para

o Fluminense
Almeida do Beiramar

para o Agronômica
Alvaro do Fluminense

para o Flamengo

NO
EdsonMattos e Júlio César
S. Cardoso com 2, Telmo
de Quadros, Jairo Silva,
Pedro José Martins, Adil-,
son Jorge Rodrigues e Na
zareno Costa da Silva com

1. /

GUARANI
Douglas Nahas, Gilson Pe
reira, Maurício Wiethom e

Walter Osmar da Silva com

2, Nazarildo T. Kinabben
com L

CARTÃO VERMELHO
Sylvio José Dias Filho, do
Juventude; Wilson José
Teodósio, do Fernando
Raulino,· ato da Silva, do
Cearense; José Renato Bo
telho, do Ajax e Pedro
Francisco do Guarani
PROXIMA RODADA

Dia 28 - Sa, Rodada
Estádio do BAC - Bíguaçu
8 hs - Flamengo X Eletro
sul
! O hs - Biguaçu X Palmei
ras

13h3Om - fluminense X
Beiramar
15h3Om - Portuguesa X'
Agronômica .

Estádio do GUar3n1

PALHOÇA
8 hs - Fernando Raulino '

X Balneário

,,�O hs - Guarani X Caeren
se

13h3Om - Mangueira X
Ajax
15h30m - Saldanha da
Gamá X P. Militar
BYE - JUVENTUDE

GOLEADORES
Douglas (Guarani) e Sérgio
(Eletrosul) com 4 gols
Jailton e Jalmir (Portugue
sa), Vadinho e Betinho

(Saldanha), Arnoldo (Polí
cia Militar), com 3, Olívio,
Vanildo e Rogério (Flumi-

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDAVARAcivEL DACAPITAL
EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO

DE TRINTA (30) DIAS.

o Doutor PROTASIO LEAL FILHO Juiz de Di reito da 28 Vara Cível da
Comarca dEi Florianópolis, Estado de Santa Catarina, na forma da
lei,

.

FAZ SDER aos que o presente edital virem. ou dele conheci
mento tiverem. que, por parte de PEDRO ROBERTO GUIMARÃES
FERREIRA foi requerido em ação de Usucapião. ots) imóvelüs) a

seguir descrito(s):
"Um imóvel mencionado oom área de 26.000m2 está localizado ao

norte, confrontando-se com terras do Dino Henrique Mota onde
mede 454m, ao Sul, confrontando-se com terras do mesmo Dino
Henrique Mota onde mede 450m. ao leste, confrontando-se com
terras de Paulo Brasília da Cunha onde mede 110m fazendo ex

trema com uma estrada de roça; ao oeste, confrontando-se com a

Estrada Geral Tapera do Sul Ribeirão da Ilha onde mede 54m.
ADVERTêNCIA .

Nilo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos como verdadeiros,
os fatos, articulados pelo requerente (art. 285.28 parte, do C.P.C.)
Tendo, pelo MM. Juiz. sido designado o próximo dia 4 de Outubro,
às 11 horas, para a audiência de justificação de posse.
E, para que chegue ao conhecimento de todos, mandou expedir o
presente edital que será afixado no local de costume e publicado
na forma da lei. Dado e passado nesta cidade de Florianopolis, aos
oito dias po mês deAgosto de mi I novecentos e setenta e sete. El,
(Jair José Borba) Escrivão, o subscrevo.

JUIZ DE DIREITO

Atençãç> senadoresda Felipe, garotões,gatinhas, senhoras,
.

comerciantes e todo mundo que passa pelo centro da cidade:

Prefeitura Municipal·de Florianópolis

... A CIDADE É SUA

Nosso calçadão está pronto'e pertence0 vocês.
Realmente deu muito trabalho para'

vocês e para nós. Mas finalmente
temos um espaço para passear, olhar
vitrines, conversar e, o que é melhor,
para todos se sentirem numa cidade onde
as pessoas são importantes.

Nosso calçadao não é rico nem

pretensioso, cheio de enfeites. É apenas
uma rua bonita, com flores, sem
carros, onde os donos são os

trabalhadores, os estudantes, os
aposentados, as crianças, enfim, gente
como voces.

Por baixo de tudo, com o auxílio
da Telesc,\Casan e Celesc (coordenadas
pela Comcap), foi colocada toda a

/

f,nfra-estrutura para energia, telefone,
agua e esgotos. Foi para isso que tivemos
que abrir os grandes buracos e causar
todo o incômodo, que felizmente
passou.

.

De agora em diante, o calçadão é do
povo. A quem pedimos que colabore
preservando as flores, floreiras e

telefones, para deixar nossa cidade
sempre bonita. .

Aos comerciantes, fazemos uma

sugestão: enfeitem sempre as vitrines e
deixem as luzes acesas até um pouco mais

, tarde. E para todos vocês nosso
convite par� passear pelo 'calçadão, para
trazer as crranças, para cada um se sentir à
vontade num lugar criado para o lazer.

ENCURTANDO DISTÂNCIAS

'"!------------------:------------------------------------_._---,-,-,"---�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



8 - Esporte
,
(

CHAPECOENSE X fIGUEIRENSE

o ESTADO - 24 de agosto de 1977

Delegação
viaja e fica
em Joaçaba
O Figueirense viaja hoje de

manhã para jogar, amanhá à
tarde, contra a Chapecoense. A
Delegação pernoitará em Joaça
ba, devendo seguir para Chapecó
somente na manhã do dia do

jogo.
Esta viagem em duas etapas é

consequência da falta de hotéis
em Chapecó. O supervisor Cláu
dio Wagner achou melhor a dele

gação ficar em Joaçaba pois
assim não fará uma/ornada mui
to estafante;

Como não poderá treinar ho

je, o técnico Antônio Clemente
resolveu trabalhar, ontem em

dois turnos. Pela manhã, reali
zou um coletivo, sem Rubens

que está lesionado e com Nezi

nho, que retornou de São Paulo,
Á tarde, houve treino [isico e

,

técnico.
Rubens acompanhou a dele

gação e possivelmente será esca

lado. Pinga, ainda não recupera
do de uma lesão da virilha, não

viajou.
O central Mujica deverá tele

fonar hoje para Joaçaba. Ele

está dispensado para resolver um

problema familiar em Uruguaia
na e se for necessário ele viajará
direto de Porto Alegre para Cha

pecó. A direção nada sabe sobre

a intenção do jogador em recla

mar os salários atrasados junto
ao Internacional.

!(

t,1

Palmeiras sem técnico
e jogadores 'em S� Miguel

Blumenau (Sucursal) ::':Oresultado da reunião clube Náutico Marcílio Dias, para o proximo
secreta da diretoria do Palmeiras, na última campeonato, pelo menos contatos já foram man-

segunda-feira, somente foi conhecida na manhã tidos com o treinador. A direção do Palmeiras,
de ontem, quando muitas novidades foram apre- pretende ficar somente com os jogadores que
sentadas, entre elas a saída do técnico Natanael pertencem ao clube, mas' também não está
Ferreira, e mais alguns atletas. fazendo objeção à saída de alguns deles.

A diretoria, embora admitisse que o menos AGRESSAO

culpado dos maus resultados da equipe, tivesse A agressão sofrida pelo repórter Álvaro de
sido o treinador, achou por bem entrar em Oliveira, pelo massagista Legra, repercutiu de

.

acordo, com Natanael e dispensá-lo amigavelmen- maneira negativa dentro da pr 'opria diretoria do
te (a exemplo de Lauro Búrigo). Juntamente com Palmeiras, principalmente porque, o treinador

Ferreira, demitiu-se do 'cargo de preparador ffsícc Natanael Ferreira também esteve num� estação
e fisicultor Max Preissing. .

de rádio para agredir outro repórter.
Os jogadores Victor Hugo e Celso Silva, Na reunião de segunda-feira, nada ficou escla-

pertencentes ao Internacional de Porto Alegre e recido, mas assim que a delegação' retornar da

Juventude de Caxias do Sul, respectivamente, cidade de São Miguel do Oeste, o massagista será
cujos contratos somente encerrariam em setem- multado e deverá comparecer ria Delegacia onde

bro, entraram em contato com a direção do prestará depoimentos.
Palmeiras e ontem mesmo foram liberados, te- A equipe do Palmeiras, seguirá para São
tornando às suas cidades de origem. Gilson, está Miguel do- Oeste às 6 horas de hoje, sob a

sendo negociado com o Juventude de Caxias do orientação do zagueiro Die do secretârio-supervi-
Sul, ,que está" interessado em seu regresso. O sor, Joel StieL Caco e Jorge Luiz não viajaram
ponteiro esquerdo Carlinhos, ex-Guarani de São pois o primeiro recebeu o terceiro cartão amarelo

Miguel do Oeste, também pediu rescisão <4; t; o segundo foi expulso e cumprirá suspensão
contrato, pois segundo ele, "depois de ter sido automática
apontado dois anos consecutivos como o melhor Sendo assim, a equipe será esta: Joel; Adãozi-
ponteiro esquerdo do Estado, não tive nenhuma. nho, Gilson, Airton e Tonínho; Sony.Paranhos e

grande chance no Palmeiras", Natinho; Britinho, Jorge Guilherme e Zé Carlos.
Para o treinador' Di, que responderá pela Para o banco os dois improvisados treinadores

direção do Palmeiras nestes dois últimos jogos do terão Carlinhos e Carlos Antonio.. O Guarani

campeonato, poder contar com 11 atletas, Carli- jogará com Gari; Gessi, Antônio Carlos, Adão e

nhos será liberado na segunda-feira Chicão; Lindomar, Tião e Raul; Miguel, Foguinho
Já o treinador Ferreira, está rios planos do e Valrnor. Arbitragem de Pedro Basso.

Inter

joga tudo
em Brusque

, BRUSQUE (Sucursal) - O Carlos Renaux não

tem nada a perder neste jogo que será disputado,
hoje a partir de 20h45m, no estádio Augusto
Bauer, mas o Inter vai lutar pela classificação,
talvez em sua última chance.

O gramado do Augusto Bauer continua muito

ruim, com barro é bastante fofo. Nilton Gomes e

Jaico, pediram recisão de contrato. Aureo escalou

Ronaldo; Lico, Ademir, Jaico e Coral; Paulo

Sérgio, Reinaldo e Osvaldo; Britinho, Adelmo e

Dirmael pelo Carlos Renaux, O Internacional joga
tudo nesta partida com Luiz Fernando; Paulão,
Pedro Ênio, Eduardo e Faceiro; Ivan, Mek:imba e

Bim; Ademir, Vacaria e Pelezinho. A arbitragem
será de Dalmo Bozzano, �uxiliado por Leopoldo
Paganelli Filho e Waldemar Salgado.

)

Joinville
preocupado
com Marcílio

Joinville e Itajaí (Sucursais)- Para o Joinville,
a vitória representará o título antecipado da
chave e consequentemente na vantagem de um

ponto para o pentagonal. Por este motivo, Velha
está preocupado, já que não poderá contar com

Fontan, e Rinaldo. Isto o obrigará a fazer novas

alterações na equipe, que poderão ser ainda
maiores caso Paulo Garça não passe no teste que
fará minutos antes da partida, O jogo está
marcado para às 20h45m no estádio Olímpico

Em Itajaí, mesmo desclassificado, Sérgio Lo

pes est� satisfeito com o rendimento do time
nos últimos jogos.

Moacir de Oliveira, Dirsey da Cunha Estácío e

Oscar Jorge será o trio de arbitragem. Equipes:
Joinville - Raul Bosse; João Carlos, Pompeu,
Dítão e Odair; Piava, Paulo Garça e Linha;
Cremilson, Lula ou Tonho e Lucas. Marcílio Dias
- Silveira; Nico, Ari Prudente, Reginaldo e

Carlinhos; Samara, Vadinho e Careca; Vado, Ari
Paraíba e Parazinho.

Giuliari pediu' estádi� do
Marcílio para o brasileiro

ITAJAÍ (Sucursal) - Ontem pela manhã este

ve em Itajaí o presidente da Federação Catarinen
se de Fu teboi, José Elias Giuliari, que se fazia

acompanhar do diretor Pedro Lopes,
Chegaram por volta de 10 horas e reuniram-se

a portas fechadas por mais de uma hora com o,
presidente do MarcÍlio Dias, Felix Foes, em seu

escritório.
Giuliari solicitou do Marcílio Dias seu estádio,

pois, caso o Avaí se classifique terá seus jogos
realizados em Itajaí, 'pois o Figueirense, conforme
declarou o presidente da FCF não cederá se�
estádio.

Em virtude deste fato a Federação está toman
do as providências em favor de,seu filiado.

José Elias Giuliari declarou a uma emissora
local que a Féderação está disposta a aplicar
alguns milhões de cruzeiros nas reformas necessá
rias ào Estádio dI? Marcílio Dias afun de <deixar em
condições legais para sediar os jogos do Nacional,

caso o Avaí se classifique.
O presidente da Federação criticou severamen

te o comportamento dos diretores do Figueirense
em não ceder o estádio para seu coirmão e

elogiou a decisão do presidente marcilista em
colocar tudo o que fôr necessário para o Avaí.

Por sua vez o presidente Felix Foes disse que
na realidade o Avaí-sempre foi um clube em que
o

.

Marcílio Dias teve as melhores relações porisso
não é favor nenhum ajudar o co-irmão na hora

.

da necessidade, -alêm disso "eu particularmente
sempre me dei bem com os dirigentes avaianos,
principalmente o Dr. Comelli de quem sou amigo
"declarou o presiden te marcilista.

Por sua vez o prefeito interino Nilton Kucker
ao saber das possibilidades do Avaí caso se

classifique sediar seus jogos aqui anunciou que vai
liberar verbas para ajudar nos melhoramentos do
estádio afim de cumprir todas as exigências da
CBD.

AVAl X COMERCIÁRIO

Emilson quer o ataque
chutando bastante a gol

Depois de observar o trabalho físico do

elenco; orientar pessoalmente um dois toques
com bola de menos de trinta minutos e mais uma

movimentação dos jogadores de ataque contra os

de defesa, 'O treinador Emilson Pessanha, ontem
pela manhã, resolveu dar por encerrado todos os

preparativos para a importante partida desta

noite. ,

O técnico estava muito satisfeito, durante a

última parte dos treinamen tos afirmou ter corrigi
do um "pequeno defeito de aproximação entre

Orivaldo e Chico Botelho", e após expressou sua

tranquilidade:

- Não há mudança nem no time, nem no

banco e nem no estado de espírito em relação ao

último jogo. O time deve jogar bem, dentro de
seu padrão, não foi muito exigido hoje (ontem)
porque estamos numa maratona. E neste jogo de
amanhã (hoje), só quero mesmo duas coisas

diferentes; uma torcida numerosa é atuante e os

jogadores finalizando a gol com mais sorte.
Ele .insistia muito na necessidade de "contar

com o décimo segundo jogador" nesta partida, e

afirmava estar mesmo "confiante em ver o Avaí
classificado ao pentagonal dobrando o Comerciá
rio". E, de fato, poderia estar tranquilo, pois de
todos os jogadores relacionados para o jogo,
ontem, durante o apronto, só não contou com

Ademir e Néía, poupados para fazerem massagens
e tratamento com fomo de Bier.

No time, para o treinador, a única posição que
poderia 'preocupar era a zaga central, onde o

novato Chico Botelho está confirmado por lesões
dos outros zagueiros.

E mesmo com este jogador Emilson está muito
satisfeito:

- O Chico é muito bom jogador, estou
satisfeito e tranquilo com ele. Só tinha pensado

,

em escalar o Marcos porque estava mais acostu
mado a jogar com os outros. Mas ele se pisou, não
joga, e um pequeno defeito de colocação entre o
Chico e o Orivàldo, que tinha notado contra o

Renaux, foi acertado no treino de ataque contra
defesa. Está tudo ótimo.

Chico Botelho, que aos 26 anos está sendo
revelado pelo Avaí depois de jogar por times

importantes do futebol amador, também garante
que está "tudo certo" para este jogo:

- Acho que não vou ter qualquer problema
para jogar esta partida Contra o Dirmael, que é
muito arisco, ligeiro e provocador, fiquei na

minha 'e agora, mesmo sabendo que 'o Ademir
deve ser um jogador mais 'ligeiro, continuo muito
tranquilo. ,

E tudo ,"na santa paz", como disse o técnico
Émílson, o Avaí concentrou ontem à tarde num

hotel de Canasvieiras. Além dos onze titulares,
podem ser ap�oveitados neste jogo o goleiro Zé
Carlos, Aripe (que além de reserva da zaga em

emergência pode ser lançado na ponta esquerda
segundo Emilson), -Geada, Nilson e Otacílio, '

Joel Castro ,prepara
defensivo para' esta

CRicIÚMA (Sucursal) - 'Além de duas altera
ções causadas pelas suspensões automáticas de
Taquito e Dirceu, expulsos na partida de domin
go último contra a Chapecoense, o técnico Joel
Castro Flores resolveu ontem promover mais uma
mudança importante no time do Comerciário,
antes do treino com bola que durou aproximada
mente uma hora

O treinador já tinha escalado Zangão para a

posição de Taquito e Doriva na posição de
Dirceu, segunda-feira. Ontem ele resolveu trocar
o ponta Laerte por Renato, que por ser jogador
de meio de campo 'caracteriza as precauções
defensivas que o time deve apresentar esta noite.
E o próprio Joel, na preleção que antecedeu a

última movimentação de seu elenco, explicou a

finalidade de Renato para o time, justificando
também as funções dos outros jogadores do setor:

- Serrano e Zangão devem fechar mais a nossa

defesa. Doriva e Renato devem ajudar quando
eles ,estiver�m atacando. E quando a bola for
nossa, sobem estes dois ao ataque.

o treinador pediu "muito esfôrço" a todos os
'

jogadores, e para reforçar sua solicitação, a

direção do clube ontem compareceu em peso no

estádio Heriberto Hulse, todos procurando esti
mular ao máximo o elenco. O presidente Osvaldo
Souza, inclusive, afirmou ter encontrado dois
ônibus, para levar torcedores gratuitamente à
Florianópolis, mas dizia 'I_nãô acreditar" na pre
sença de muitos torcedores, pois a partida deverá
ser televisada ao vivo para Criciúma.

Osvaldo Soua disse ter "gostado" da indica

ção do árbitro Alvir Renzi, justificando que "ele
é dos bons do quadro", e fêz um prognóstico
otimista para o jogo:

esquema
decisão

- o Avaí, para mim, é o melhor time que vi
fora o nosso. Já jogamos três vezes contra eles
este ano, perdemos duas e empatamos uma. Mas
dessa vez, apesar do jogo ser em Florianópolis,'
estou acreditando muito no Comerciário. Acho
que ele vai vencer e sair desta rodada já classifica
do ao pentagonal.

... SUBORNO
,

Juvenius trouxe provas
Conforme havia prometido, tomada de, posição da Federa-, sessão ainda não marcada. Ao

reforçado com fitas gravadas e ção, pois não admitimos que' sair da sala de Guliari, Santa-
depoimentos de 4 testemunhas tais coisas ainda aconteçam no na, em companhia do advoga-
(cujos nomes mantém em se- futebol de Santa Catarina, Isto do José Sobierasjki, demons-
gredo), o presidente do Juven- é muito grave. ,

trava muito otimismo quanto
tus, Joaquim Santana,' entrou ao desfecho do problema. No
na tarde de ontem, às Santana, antes de entregar entanto, deixou bem claro
16hOSmilI, I).a sede da Federa- o documento, esteve conver- q�, Gal>O a decisão do TJD
ção Catarínense de Futebol, sando com José Elias Giuliari, nao favoreça o seu clube, irá
com uma representação contra durante 30 minutos em sua tomar outras providências.
o Paysandu, na qual alega; sala, e narrou todos os fatos Não quis entrar em detalhes
com pro, da efetivação do ocorridos em Mafra. O presi- sobre a ameaça, apenas deu
suborno contra a equipe do dente da FCF apenas escutou cobertura ao, radialista Carlos
Operário, quando no último 'a versão do dirigente de Rio> Eduardo Mendonça, que, na

domingo o venceu por 2' a 1 -. do Sul e, encaminhou a repre- ocasião, ofereceu um prêmio
em Mafra. 'sentação para o. Tribunal de de Cr S 5 mil cruzeiros ao Ope-

- Entramos com uma re- Justiça Desportiva, que terá a rário para derrotar o Paysan-
presentação e esperamos uma competência de julgá-Ia em du:'''Acho que a oferta de um

Uma nova versão, agora, �tmi�toé�o�!m:�et��
do pres,·dente da L,·ga

Brasil e inclusive o próprio
Paysandu fez isso quando joga-

raãfra (Correspondente) - O presidente da Liga Mafrense, Wdson mos em Lages. A oferta do

Buch, acusado de intermediário na tentativa de suborno,' ao Bolinha, era para o Operário
Operário, decidiu se defender ontem e explicar a sua versão sobre os ganhar a partida, e não para
fatos ocorridos domingo em Mafra. perdê-Ia. Neste caso, seria su-

• bomo",Buch confirmou a tentativa de suborno por parte do Paysandü,
dizendo que tudo começou no intervalo da partida. Ele justificou
tambê� a-atitii"� do adversário que precisava muito daquele�-dois -

pontos. ,

- Eles souberam que o Juventus nos oferecera cinco mil
cruzeiros por uma vitória domingo. Então a diretoria do Paysandu
achou que devia nos fazer uma contra-proposta, oferecendo 20 mil
cruzeiros para que o Operário fosse derrotado.

'

O .presidente da Liga Mafrense explicou ainda que, depois da
conversa de um dirigente do Paysandu com jogadores do Operário,
ele foi até o vestiário, no intervalo para alertar os atletas e os demais

'dingentesdo clube sobre o que estava ocorrendo.
'

CHAVE'

.Juventus com Operário,'
o melhor jogo de hoje

(Das sucursais e correspondentes) - Com a folga da Xanxe
rense e a transferência para amanhã da partida entre Paysandu e

'

Juventus de Jaraguá, o jogo mais importante da chave I ficou

para Rio do Sul, entre Juventus e Operário..
.

O Iíder desta chave é o Paysandu com 17 pontos ganhos,
seguido da Xanxerense e Juventus com' 17 e esta rodada de meio
de semana pode definir o classificado para o pentagonal.

Em Rio do Sul 'o jogo começa às 20M5m, com arbitragem de
Roldão Borja, auxiliado por Dally Costa e João Manoel
Florêncio. O Juventus joga com'W$on; Saulo, Baio, Djalma e

Léo; Clóvis, Sávio e Toninho; Valmir, Bráulio e Valadares,

Operário; Alcione; Carlinhos, Gile, João Carlos e João Stock;
Nelinho, Bira e Renato Rosa; Gucho, Renato Jacó ou Luis e,

Franco.

Em Lages, ameçado de ser eliminado do campeonto por
falsificação de documentos, o Lages enfrenta o Joaçaba, com

arbitragem de Silvio Tadeu Lemos Vieira, auxiliado por Valdir
Marcelino e Daurico Rosa. O Palmitos enfrenta o Kindermann às
15 horas, com arbitragem de Antônio Rogério Osório, auxiliado
por Flares de Souza e Aristeu Canutto.

.

O Paysandu fez coletivo ontem à tarde e o técnico HéliO' Rosa
achou melhor manter o 'mesmo time que venceu o Operário
dO'mingo: Rosaldo; Ruj, Haroldo, Mário Sérgio e Almir; Ferreira,
Sabará e Mário; Edinho, Mauro e João Carlos. Hoje, pela manhã,
os jogadores fazem um treinamento tático e concentram à tarde.

Pedido de anti-doping
para o pentagonal

CHAPECÓ (Sucursal) - Adelegaçâo da Chapecoense chegou ontem

pela madrugada de Cricíúma, com Seus jogadores acusando os do

"Comerciário de terem atuado sob efeito de doping. O lateral CosII1e,
que se viu envolvido numa briga com o ponteiro Dirceu, foi mais

longe em suas desconfianças:
- Não posso precisar exatamente quais, mas alguns estavam

dopados. O Dirceu, então, tinha os olhos saltados.
Por causa destas denúncias de seus jogadores, a direção dá

Chapecoense decidiu enviar documento 'à Federação, exigindo que
no pentagonal seja feito exame anti-doping.

O presidente da Chapecoense, Artur- Badalotti, confirmou a

conversa que teve com seus jogadores e já entrou em contato �om o

médico Jandir Morandíni, para saber dele a melhor maneira de

encaminhar o assunto à Federação,
Os dirigéntes da Chapecoense jiIstific�m �sta med��a não só por

causa da partida em Criciúma mas tambem porque ja notamos em

várias outras equipes durante o campeonato' .

Juti quer rescindir contrato
A partir de hoje, o centroavante Juti não será mais jogador do

Figueii:ense. Ontem, o centroavante solicitou rescisão de contrato e

deverá ser atendido pela direção. O técnico Antônio Gemente,
depois de uma conversa com Juti, não colocou obstáculos para a sua

saída
O próprio jogador não está fazendo muitas exigências. Só deseja

receber os salários atrasados - 30 mil cruzeiros - abrindo mão de
uma parcela das luvas, também no mesmo valor.

Ontem, Juti não participou dos .treinos. De. manhã falou com o

treinador e com o supervisor Cláudio Wagner dizendo que queria
deixar e Figueirense. Neste mesmo período do dia falou como vice
de futebol,' Luis Carlos Bezerra, comunicando o seu desejo. A
decisão final será tomada hoje de manhã, depois de um contato com

a direção do Guarany de Campinas, clube que é dono do passe do

jogador.
"

.

Enquanto os outros jogadores treinavam, Juti, ontem à tarde,
sesteava em seu quarto na concentração. "Descontente com a

reserva? Nada disso, estava jogando mal e tinha que ir para o banco
mesmo. Salários atrasados? Também não é nada disso. Simplesmen
te não quero ficar mais aqui. Acho que vou parar este ano", i

,

Juti não conseguiu explicar claramente o motivo que o levou a

pedir rescisão de contrato. Segunda-feira, por exemplo, ele treinou
normalmente e não reclamou do fato de estar na reserva

" ,J

Sempre em frente com
, .

Coca-Cola.
Pela vitóriado

esporte brasileiro.

o

Com Danilo, Orivaldo, Chico Botelho, Veneza e Cacá; Almir,
Balduino e Renato Sá; Ademir, Néia e Lico; o Avaí joga esta

noite; no estádio Orlando Scarpelli, a partir das 20h45m, contra
o Comerciário de Cabral, Lúcio, Otávio, Deda, Valdeci; Serrano,
Zangão e Doriva; Serginho, Ademir e Renato. A partida é
decisiva para a classificação dos dois times ao pentagonal, e será

dirigida por Alvir Renzi, auxiliado por Valdir Pires e Nestor

M;írio Tajtari.

.Néía e Ademir pedem
muito apoio'da torcida

"'I!.

'Nêia se queixa das vaiase pede mais apoio da torcida

Como jogador cujo salário é dos mais altos no' Avaí, o centro

avante Néia, quando não 'faz gols para o time é logo criticado por
alguns torcedores. Vários comparam seu rendimento com o possível
do ex-juvenil Otacílio, e lembram que o reserva "é mais barato". ,.

Em Brusque, no domingo, Nêia ouviu este tipo de comentário da
torcida avaiana, ficou muito irritado, mas calou-se até ontem,
quando resolveu se defender. O próprio treinador Emilson Pessanha -

afirma que Néía teve bom rendimento contra o Carlos Renaux, que
o gramado estava-lpesado e difícil de se jogar, que Otacílío levaria
tantos tombos quanto ele' . Mas o jogador não se contenta só com o

;estímulo do técnico:
- A torcida do Avaí tem sido muito' fria nestes jogos em que nós

estamos decidindo uma classificação importante. Quando acompa
nhàm o time no interior, ficam quietos e quando falam ainda é prá
dar malhos, assim não dá

Ele estava na sala de massagens ontem, quando fez esta queixa
aos torcedores. Junto com ele estava Ademir, também poupado do

treinamento, que lembrava ser a torcida do Avaí "muito apática e

desconfiada, com manias de dizer 'que este ou aquele jogador não
.
está' jogando porque não quer". Néia escutou o protesto do

companheiro, e logo resolveu falar mais no assunto:
- Eles dizem que nós só jogamos quando queremos e esquecem

que no Avaí todos os jogadores apresentaram raça mesmo com

quase dois meses de salários atrasados, coisa que é difícil para
qualquer chefe de família, imagine quemduvidar.

,

O supervisor Osny Aguiar, presente na sala de massagens neste

momento, então lembrou' que os salários "não estão mais tão

atrasados", podem ficar em dia depois da partida de hoje, "se der
uma renda perto dos 150 mil cruzeiros", dizia ele. E Néia, ouvindo
também o supervisor, concordando com o 'que este dizia e

explicando que se referiu aos salários atrasados "há tempo atrás' ,

então resolveu fazer um apêlo:
- Quem é torcedor do Avaí, que vá a campo neste jogo. Que

torça com vontade, 'não fique parado e ajude os jogadores. Quem
ficar vaiando, pedindo outro 'em Iugar de alguém, pode ter certeza

que é melhor nem ir no campo, ao menos para nós. Este jogo é
muito importante, precisamos de muita ajuda para ganhar.

. Probletna agora é com
o IJD diz,a Federação

Após a entrada de representaçào do Juventus contra o Pay

sandu, Jose Elias Giuliari, que antes afirmava desconhecer o

assunto, apenas deu entrada do processo na secretaria do Tribu

nal de Justiça Desportiva, tu rtando-se a pre§tar quaisquer decla
rações a respeito, sob a alegação de que tal fato era de ,compe
tência do TJD, que caberia julgá-lo,

Na sala' ao lado, P.edro Lopes, ao analisar as súmulas, com

surpresa verificou que na partida entre Lages Ox1 Palmitos. reali

zada dia 10 de agosto, o delegado da Federação, em seu relató

rio, constou que as carteiras de atletas do clube de Lages foram
adulteradas, Esta irregularidade, segundo o Diretor Técnico, se

comprovada, resultara na eliminação do Lages no campeonato'
do próximo ano, conforme o artigo 50° do regulamento do cam

peonato catarinense. '

! Depois de despachar com o presidente e divulgar a escala de

árbitros (somente ontem) da rodada de hoje, Pedro Lopes, que
garante náo haver 'virada de mesa" este ano, afirmou que

. segunda-feira, após a realização da rodada final no domingo,
havera o sorteio na sede da-FCF da tabela para o pentagonal final. ,

para Porto Alegre e São Paulo

São Paulo

E conexões imediatas para Rio, Brasília,
Manáus, Belém e São Luiz
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o avião "Electra"
atualmente usado na

linha Rio de Ja
neiro-Sáo Paulo, tem'
capacidade para 90
passagei ros, 30 a mais
do antigo Samural e a .

sua segurança e domí-

As linhas São Paulo-Joinville-Itajaí, que até agora eram

feitas por samurais antigos, que não ofereciam segurança,
passsarão a ser feitas por um avião do tipo Electra.

Joinville (Sucursal) de Joinville estavam ul
- A partir de amanhã, timando os preparatl-
o avião "Electra" da vos para a remoção das

Varig passará a operar peças do avião Sarnu-.
em Joinville em substi- rai acidentado que I)

tuição aos antigos sa- estão sendo enviadas
. murais que vinham para São Paulo. Ontem
sendo utilizados na foram suspensos vá
linha São Paulo- riosvôosdeaviõesque
Joinville-Itajaí. O pretendiam pousar em
"Electra" somente co- Joinville, já que o aero
meçará a operar após a. porto se encontra in
remoção total das terditado desde a úl
peças do avião Samu- tima quarta-feira
rai que se encontra quando ocorreu o aci
acidentado a cerca de dente, Diante disto, os
150 metros da cabe- passageiros, com des
ceira do aeroporto do tino a São Paulo estão
Cubatão, o que deverá realizando seus em
ocorrer ainda hoje. O

.

barques através do ae
novo tipo de avião roporto Afonso Pena
manterá vôos diários de Curitiba,
para São Paulo no ho
rário das 13h15m, en

quanto que a viagem
de retorno será feita no

.

período da manhã no

horário das 11 h45m.
Ontem vários enge

nheiros da Varig e fun
cionários do aeroporto

nio de vôo se aproxima
ao Boing 737 da Varig,
especialmente pelo
seu amplo espaço i'n
terno, Para a operação
do "Electra" em Join
ville a direção da Varig
local já está real izando
vários trabalhos de
infra-estrutura, com a

contratação de pessoal
especializado, além de
diversos equipamentos

.

como escadás, acessó
rios e ferramentas,
O Prefeito Municipal

de Joinville esteve re

centemente em São

Paulo, onde junto ao

diretor de tráfego e

vendas da Varig, Al
fredo de Salles Oliveira
Netto, reivindicou a

operação do Electra
em Joinville e recebeu

promessas de que o

novo tipo de avião co�
meçaria a operar ainda
este mês. Segundo o

Prefeito, os atuais Sa-

Pianista Arnaldo Cohen
apresen'-a-se amanha

no' Carlos Gomes
Blumenau (Sucursal) � Peças de

Bach, Bethoven, Lorenzo Fernandes,
Villa-Lobos e Chopin fazem parte do
programa do concerto do pianista ca-

. rioca Arnaldo Cohen, amanhã, a par
tir das 21 horas, no Teatro Carlos
Gomes, como parte do I Circuito Sul
América de Música Erudita, Este cir
cuito, promovido pela companhia de
seguros Sul "rnérica, abrange 50
concertos realizados em várias capi
tais e cidades do interior do país.
Além

J

de Cohen, foram contratados
instrumentistas de renome interna
cional como o pianista Nelson-Freire,
os violonistas Sérgio Abreu e Barbosa
Lima e o cravista Roberto Regina.

curso, foi admitido na Escola de Mú
sica da Universidade Federal do Rio
de Janeiro, onde assumirá a cadeira
de piano, Foi o I prêmio "Medalha de
Ouro" da Escola de Música da UFRJ e

obteve Ó I prêmio nos 3 mais impor-
tantes concursos nacionais: em
1968 no Rio de Janeiro e são Paulo,
em 1970 no concurso Beethoven no

Rio de Janeiro. Recebeu da comissão
dos críticos de São Paulo o título de
"melhor solista _9a terllP_orada _de
1970" daquela cidade, .

E, 1972, Cohen participou do con

curso internacional de piano "Ferru
cio busoni", na Itália, conquistando o

primeiro prêmio, que há quatro anos

não era concedido. Como conse-

Arnaldo Cohen nasceu em 1948 no quência disto, i niciou uma carrei ra i n
Rio de Janeiro, onde iniciou seus es- ternacional tendo já atuado como so

-

tudos musicais aos 5 anos de idade, lista das mais importantes orquestras
, Concluiu com distinção os cursos européias, éomo orquestra da Aca

superiores de piano e violino na Es- demia de Santa Cecília, de Roma, or
cola de Música da UFR.J .. Na pró- questra da Suisse-Romande, or

xima temporada européia, Arnaldo questra da Rádio Televisão Italiana,
Cohen estará se apresentando no Birmingham Syinphony Orchstra, or
Festival Hall com a Royal Philharmo- _ questra nacional de Atenas, Ko
nic Orchstra, em Londres e na Salle mische Oper Orkister, de Berlim, etc.,
Pleyel com a orquestra de Munique,' apresentando-se em teatros c�mo o

em Paris. Albert Hall de Londeres, Piceola

Cohen, recentemente; por con- Scala de Milão etc.

Festeios de aniversáriol
continuam hoie em Chapecó

�
.

eletrificação rural da linha São
Pedro, igualmente construída
pela Celesc. Ainda, às 21 ho
ras, haverá ctiurrascada na Co
lônia Cella.

o destaque das solenidades
alusivas ao 60° aniversário de

Chapecó será a visita do go
vernador Konder Reis que ins

talará, durante quatro dias, seu
gabinete de despacho junta
mente com a maioria dos Se
cretários de Estado e outros

assessores.

murais não mais aten
dem as necessidades
de Joinville, principal
mente pelo fato de ser

uma cidade industrial,
onde vários empresá
rios se deslocam quase
diariamente para os

grandes centros do
país a negócios.

PREjuízos
Segundo Sady Pretto,
ge-rente da Varig em

Joinville, os prejuízos
do avião acidentado
que devido a pista es�

corregadia se projetou
na última quarta-fel ra a

150 metros da cabê
ceira do aeroporto,
foram bastante eleva-

dos, não sabendo
ainda precisar o mon- .

tante total dos estra- ,

qos. A aterrisagem do
avião fora da pista da-

, nificou parte do trem
de aterrisagem e da asa
direita.

Joinville (Sucursah-c-A
Secretaria de Cultura, Es

porte e-Turismo da Prefei
tura Municipal divulgou
ontem ·toda a programa
ção da semana da pátria,
em Joinville que inicia no

dia primeiro do próximo
mês às 8 horas com has
'tearnento da bandeira na-

cional. na praça da ban
deirae termina no dia 7 de.
setembro às 21 h15m com

um jogo de basquetebol
entre o 62O_ Batalhàodo.Ín
fantaria e o campeão dos
IV Jogos Universitários de
Joinvitle no Palácio dos

Esportes.
.É o seguinte o pro

grama da semana da pá
tria em Joinville: às 9

, horas do dia primeiro de
setembro no Colégio Bom

Jesus, abertura da olim

píada interna do Colégio
Bom Jesus; às 10 horas,
solenidade cív ica e desfile
estudantil na Igreja Matriz
do Bairro Boa Vista; às
19h30m, inauguração e

entrega do calçamento da
rua Guaira no Bairro Iririu
e às 20h30m, exposição
do. artista plástico Mário
Avancini na Casa da Cul
tura.

No dia 2 de setembro
sexta-te: ra - às 9 horas,
solenidade cívicae desfile

Projeto
Litoral Sul

recebe

incentivos

8h45m, revista a tropa
pelo Prefeito Municipal
Luiz Henrique da Silveira
e o comandante do 62°
Batalhãode Infantaria; às
9 horas, desfile cívico mi-

Joinville (Sucursal) - Um ciclo de
debates e conferências sob o tema
"Nova Lei das Sociedades por
Ações", será reallzado no período de
25 a 30 deste mês no auditório do
forum Governador Ivo Silveira que
conta com a presença, além de ou

tros, do deputado federal Tancredo
Neves, relator da matéria na câmara.
O encontro é patrocinado pela Asso

ciação comercial e Industrial de Join
ville e Ordem dos Advogados do Bra
sil, subseção de Joinville. As inscri
ções já se encontram abertas e cus-

.
tam Cr$ 1,500,00 com um limite de'
1�O vagas.

Ciclo de debates
em Joinville

centro da cidade, a cargo das
fanfarras de estabelecimentes
de ensino da cidade,
seguindo-se comemoração
interna no colégio salesiano,
por volta de 7,30 horas. Às 8
horas, hasteamento da ban
deira nacional pelo prefeito
municipal na Praça Gover
nador Irineu Bornhausen e

partici pação da Banda G ua

rani, seguindo-se preces e

orações pela pátria, a cargo

minorias e direito de retirada", a

cargo de Rubens Hequíáe, professor
de Direito Comercial da Universidade
Federal do Paraná; "Dividendos obri
gatórios", também a cargo do profes
sor Rubens Requião; "estrutura do
capital Social", por Modesto Carva
lhos, professor de Di reito Comercial
da Universidade do Paraná e "Nova
sistemática contábil, atualização e

implicações tributárias", a cargo de
Bruno Haum, professor e auditor in
dependente,

O encontro objetiva esclarecer os
empresários, contadores, advogados
e pessoas interessadas, a nova lei das
sociedades anônimas, já que a nova

lei exige uma atenção especial sobre
os prazos e as mudanças surgidas
como a proteção de minorias acioná
rias, a organização dos comselhos
fiscais e a área administrativa:'

Durante o encontro serão aborda
dos os seguintes temas: "Aspectos
gerais da nova lei e adaptação dos
estatutos", a cargo do deputado fede
ral Tancredo Neves; "Proteção de

litar e evolução pela es

quadrilha do aéro clube
de Joinville na Avenida
Juscelino Kubitscheck; às
16h3.Dm, solenidade de

encerramento oficial da
Semana da Pátria, com

discurso do comandante
do 62° Batalhão de Infan-

Electra vai substituir
Samurais em Joinville

. O documento objetiva o

estudo de viabilidade
técnico-econômica das
unidades industriais de

alumina, ácido fluorídrico,
fluor elementar, criolita ar

tificial e fluoreto de alumí
nio, todas previstas no Pro

jeto Litoral Sul deSanta ce

tarina, elaborado pela SU
DESUL com a colaboração
do Governo do Estado de
Santa Catarina.
O Projeto Litoral Sul tem

por base a implantação já
iniciada do complexo car

boquímico de Imbituba,
naquele estado, e alcança
realizações nos campos do
saneamento básico,' ur
bano, abastecimento
d'água, produção e abas
tecimento de produtos
agropecuários e formação
de recursos humanos.

O projeto abrange uma

área de 9.500 km2 de 32
mu nicípios catari nenses,
onde se encontra uma po
pulação de mais de 500 mil
habitantes.

----SEMANA DAPÃTRIA-------_..;.._-----------r
No Norte, uma programação muito variada

Porto 11egre - O Minis�é
rio do Interior e a Supenn
tendência do desenvolvi
mento da Região Sul (SU
DESUL) assinaram convê
nio com o Governo do Es
tado de Santa Catarina e o

Banco Regional de Desen
volvimento do Extremo Sul

(BRDE) no valor de seis
milhões e quinhentos mil
cruzeiros.

estudantil no Cesita, loca
lizado no bairro Itaum;
lançamento da pedra
fundamental da sede dos
escoteiros "príncipe dê
Joinville situada na rua

Corupá; às 14 horas, clas
sificação dos trabalhos
alusivos a semana da pá
tria dos alu nos. do pro
grama especial de bolsas
de estudo, promovido
pelo sindicato dos traba
lhadores rurais de Join
ville. A classtfloaçâo. dos,
trabalhos será feita na rua

Ministro Calogeras, às 15

horas, solenidade cívica e

desfile estudantil na Es
cola Básica' Arnaldo M.
Douat na Vila Costa e

Silva; às 17h30m, inaugu
ração e entrega do cal

çamento da rua Senho
rinha Soares; às 18 horas
abertura. dos IV Jogos
Universitários de Joinville
e às 20h30m, apresenta
ção da peça teatral Alzira
Power no Floresta Fute
bol Clube.
No dia 3 de setembro, o

proqrarna marca para às 8
horas, com petição de
atletismo, como parte dos
IV Jogos Universitários no
Estádio OlímpicodoAmé
rica Futebol Clube;às 9
horas, solenidade cívicae
desfile estudantil na

Alta da· temperatura
normalizou crise do leite

diários produzidos em igual'período do ano

passado, a Cooperativa Agrícola Vale este ano,
somente no mês de abril (a melhor época do
ano) produziu 850 mil litros.

Um dos principais motivos que ocasionou
este aumento de produção da Cooperativa do

Vale foi a paralisaçãode uma das principais usi-
Para os técnicos do Departamento de lnspe- nas do alto vale do Itajaí, queabasteciaem mais

çáo de Produtos Animais - Dipoa, que recen- de 80% a região.
temente visitaram Itajaí "a produção atual esta Os técnicos da Dipoa esclareceram que a

superando as expectativas, já algumas coope- Cooperativa do Vale uma "das marcas de leite
rativas, como a Cooperativa Central Agrícola mais puras em todo o Estado: sem qualqiJer
Vale Ltda estão com uma produção diária de 50 mistura", o que vem contrariar as informaçoes
mil litros de leite, produção esta que até ao final circuladas há alguns meses, eq�,lvocamente,
do ano atingirá 70 mil litros. pela Imprensa, que acusavam a empresa de
Comparados com os 26 mil litro!" de leite vender leite misturado com água."

Ioínville (Sucursal) O prolongamento do verão
e consequente alta de temperatura durante
este inverno provocaram um considerável au
mento na produção diária do leite, pondo fim a

crise que se registrava há alguns meses atrás,
no início da estação.

Praça em frente ao Centro
de Saúde no bairro Boa
Vista; às 10 horas, aber
tura da fei ra de arte e arte

sanato na Alameda Brus

tlein; às 15 horas,.soleni
dade cívica e desfile estu

dantil na Praça Centro Cí
vico em Pirabeiraba; às 16
horas, apresentação da
peça infantil "a máquina
da felicidade" na Floresta
Futebol Ctube--às 19 ho

ras, continuação dos IV

Jogos Universitários de
Joinville em diversos lo
cais e às 21 horas, inaugu
ração da exposição "no
vas tendências" em co

memoração ao primeiro
aniversário do Museu de
Arte de Joinville.
Para o dia4-domingo

- haverá às 8 horas, con
tinuação dos IV Jogos
Unlversltáriõs: às 8h30m,
Festival de Fanfarras no

Estádio do América; às
18h30m, continuação dos
IV Jogos Universitários e

às 19 horas, retreta com a

banda do 62° Batalhão de
Infantaria na Praça Nereu
Ramos. Segunda-fei ra,
dia 05, às 9 horas, soleni
dade cívica e desfile estu
dantil na Praça Monte
Castelo no bairro Anita
Gari bald i; às 1 5 ho ras, so
lenidade cívica e desfile

estudantil na Praça João

Colin, bairro Bom Retiro;
às 17h30m, entrega do

calçamento da rua Presi
dente Vargas em Pirabei-·

raba; às 18 horas, entrega
da Ponte do Rio Bonito e

às 19 horas, contin uação
dos IV Joqos Universitá
rios de Joinville.

No dia6-terça-feira
solenidade cívicae desfile
estudantil na Igreja São
José Operário, no bairro

AnitaGaribaldi; às 14 ho

ras, entrega de prêmios
dos classificados do con

curso alusivo a semanada

pátria, do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de

Joinville; às 15 horas, so
lenidade cívica e desfile
estudantil que será reali
zado ao lado da Igreja Ma
triz do bairro Iririu; às
17h30m,. entrega do cal

çamento da rua Barra

Velha; às 18h30m, conti
nuação dos Jogos U ni

versitários; às 19 horas,
inauguração da exposi
ção de orquídeas da Ajao
na sede do órgão e às 21

horas, apresentação do
Trio de Porto Alegre na

Casa da Cultura.
Dia 7 - Dia da Inde

pendência do Brasil - o

programa marca para às

taria; às 17 horas, execu
ção do hino nacional
com arriação da bandeira

nacional, transmitido por
todas as emissoras d'e
rádio da cidade; às 18 ho
ras, culto ecumênico na

Catedral; às 19 horas,
jogo de volibol entre o 62°
Batalhão de Infantaria e o

campeão dos IV Jogos
Universitários de Join

ville; às 20h30m, encero'

ramento dos IV Jogos
Universitários com en

trega de troféus e meda
lhas e às 21 h15m, jogo de

basquetebol entre o 62°
Batalhão de Infantaria e o

campeão dos IV Jogos
Universitários de .Join

ville, no Palácio dos Es

portes.

Escola Básica Avelino Wer··
ner.Em Itajaí as

comemorações
. .. .. ,.

InICIam ja
no dia 31

Chapecô (Sucursal) - As guidode coquetel; 12 horas
festividades em comemoração almoço no quartel do 2° BPM e

ao 60° aniversário do municí- pronunciamento oficial do

pio de Chapecó prosseguem' prefeito sobre a data, a' ser

hoje com a realização do baile transmitido pelas emissoras
do Município nos salões do de rádio.
Clube Recreativo Chape- Às14h30min,asautoridades
coense. Para o evento já foram visitarão as obras do Estádio
confirmadas a presença do Regional índio Condá, en

Govemador do Estado e a quanto às 15 horas será reali
maioria de seu secretariado, as zada uma partida de futebol
autoridades locais, miss Santa entre a Associação Atlética

Catarina, Irmgard Siedschlag, Chapecoense e a equipe do

rniss São Miguel d'Oeste, Ma- Figueirense da capital do Es
'nina Bresola, e miss Chapecó, tado. Ainda consta para às 15
Terezinha ·Stadtloter. Ainda horas, no clube local, um chá �-----------,-----'---.,--___;'-----,

hoje, às 20 horas, haverá ses- beneficente promovido pelas
são solene da Câmara, de ve- senhoras das autoridades lo-

mNODARIreadores em homenagem ao

Município.
Amanhã, dia 25 - data em

que Chapecó comemora o ani

versário de sua criação -- e,

portanto, feriado, está prevista
a seguinte. programação:
9h30min - desfile de bandas e

dos militares do 2° Batalhão da
Polícia Mi litar; 10 horas -

inauquração do novo gabinete
do executivo municipal; 11

horas - lançamento da revista

Chapecó 77, no gabinete do

prefeito Milton Sander, se-

Ninguém constrói em basessujas-----------------------.

cais.
Prosseguindo as comemo

rações, às 19h30min, será feita
a inauguração da rede de dis

tribuição de energia elétrica e

iluminação pública da cidade.
de Chapecó, construída pela i
Celesc. Imediatamente será;

Revendedor -... •

� FIAT·ALLlS

S.A.

Itajaí (Sucursal) A prefei
tura municipal, através da
secretaria de educação, es

porte e cultura .divulgou
ontem a programação oficial
a ser cumprida durante a

Semana da Pátria que inicia
no próximo dia 31, com ses
são solene ria Câmara de

, Vereadores.

No dia primeiro, às 6,00
horas haverá alvorada no

de padres e pastores locais.

As 8,30 horas início do
Torneio de Atletismo no Es
tádio Hercílio Luz, do Marcí
lia Dias; às 9 horas concen

tração cívica na Vi laOperária
na praça 1 ° de Maio, com par
ticipação da Escola São Tar
císio e do Colégio Estadual
Deputado Ni Iton Kucker,
Grupo Escolar Floriano Pei
xoto, Colégio Pedro Fayal e

Às 12 horas, palestras nas

rádios de Itajaí, a ser prote
rida pelo secretário da Edu
cação da prefeitura, protes
sor Edson Avila e pela pro
fessora Maria Alzira Dutram

presidente da Associação
dos Professores de Santa Ca
tari na. Às 6 horas, harria
menta da Bandeira Nacional.

EXIGE· SE: FORMAÇÃO DE UM DOS CURSOS DE ADMINISTRAÇÃO, CONTABILIDADE, DIREITO, E/OU SIMILAR

PRODUÇÃO MíNIMA

OFERECE: CLIENTELA. SELETIVA NO PR - SC - RS

TREINAMENTO INTENSIVO DE 12 A 23/SET177 DAS 19:00 ÀS 21:30 HORAS

INSCRiÇÃO: GRATIS - PARA AMBOS os SEXOS

AV. RIO BRANCO, 100 -. FLORIANÓPOLIS, SC.

ALÉM DO DINHEIRO, GAN,HE: PRÁTICA E EXPERIÊNCIA

PERMUTA UM TELEFONE COMERCIAL
PREFIXO "22", POR UM COMERCIAL,
PREFIXO "44",
Tratar PELO TELEFONE 22-3192, DU
RANTE O HORÁRIO COMERCIAL

,

�._�r... u.A.b,
C\'

-.

-, . _.�\ . ..�

inaugurada a iluminação da

praça Coronel Bertaso, da Ca
tedral Santo Antônio, da Ave-,
nida Getúlio Vargas e ilumina

ção da quadra de esportes de
.

Colônia Cella. Será lnauqu-.
rada também, às 20h30min, a :L.. -:- �

De agora em diante, o calçadão é do povo.

Colabore preservando as flores, floreiras e telefones, para deixar nossa cidade sempre bonita.

L-.----------------------PassaFlorianópolisa limpo
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



lO - História. o ESTADO - 24 de agosto de 1977

o Getúlio
eleito

pelo povo "Era
Mas

escravo do povo e hoje me liberto para a vida eterna.
esse povo, de quem fui escravo não mais será escravo de

ninguém. Meu sacrifício ficará para sempre crnsua alma e meu

sangue terá o preço do seu resgate".

Samuel Wainer

Getúlio Vargas.J.�
'. '

Jk, de Caudilho a Estadista
•

•
•

"Nada mais vos posso dar a não ser o meu

sangue", esta foi a última e trágica imagem que
o povo brasileiro teve do homem, cujo nome

encheu um quarto de século da vida pública
brasileira: Getúlio Vargas. De sua chegada ao

poder, no ponto culminante da Revolução de
30, a seu suicídio," como presidente da Repú
blica, Vargas, ou simplesmente Getúlio como o

povo sempre o chamou, foi o indiscutível
centro dos' acontecimentos políticos.
Mais sutil de espírito emuitomais humano do'

que o usual caudilho da América espanhola,
deixou uma tríplice imagem. Primeiro, a íma
sica popular: "tenha calma, Cegê", ou nas frases
que lhe atribuiam: "deixa como está para ver
como fica". Em seguida, a imagem patriarcal de
"pai dos pobres" e finalmente a imagem trágica
da sua carta testamento: "Eu vos dei a minha
vida. Agora ofereço a minha morte".

O ditador 'que Vargas foi de 1937 a 1945 dei
xou no espírito do povo lembrança menos viva
de sua imagem dura, apesar de haver, no início
da guerra, favorecido o eixo Roma-Berlim,
contra o sentimento aliadófiJo da maioria dos
brasileiros, apesar de haver destruído a auto
nomia dos Estados e as liberdades públicas e

apesar de haver desfrutado o poder absoluto
sem realizar reformas de base pelas quais até
hoje o Brasil anseia. Figura ainda a ser estudada
e colocada numa perspectiva correta e serena,
Getúlio Vargas nem foi o gênio político e mártir
do nacionalismo brasileiro que seus correligio
nários descrevem, nem o desfrutador egoísta do
poder quequerem seus adversários. A dignidade
tragíca do seu fim a 24 de agosto, firmou, no
entanto, o contorno de uma personalidade his
tórica de ação tão viva e marcante que até hoje
determina, em grande parte, os rumos da vida
pública do Brasil
DE REVOLUCIONÁRIO A PRESIDENTE
A indicação de Júlio Prestes como candidato

situacionista à sucessão do Presidente Was
hington Luis, quebrando o eixo São Paulo
Minas, popularmente política "café com leite",
desgostou o presidente de Minas Gerais. Surgiu
o nome de �,Getúlio Vargas como candidato
opos'ícíonísta pela Alianaça Liberal.
O voto das cidades e de amplos setores rurais

comprometeu-se com a Aliança Liberal, que
,recebeu o apoio adicional do Partido Democrá
tico de São Paulo. Getúlio venceu as eleições
nos Estados que o apoiavam, e obteve significa
tiva votação nos grandes centros urbanos. Mas,
assim como os proprietários agrícolas do Rio
Grande do Sul, Minas, e Paraíba levaram o elei
torado rural a votar em Getúlio, nos outros Esta
dos ocorrera o contrário e Júlio Prestes venceu
as e.l!ilições por larga, diferença. .

.tRl\i(j" se conformaram os partidários da Aliança
co'rrlh vitória a "bico de' pena" de Júlio Prestes.
Os tenentes e outros elementos descontentes
com a situação denunciaram a corrupçâo do sis
tema eleitoral. Finalmente, na disputa política
paraibana, João Pessoa foi assassinado. Getúlio
e as oligarquias sulinas decidiram-se, mobili
zando a brigada militar gaúcha. A Revolução
vinha do sul, marchando para a capital do país.
Apoiados pelos governantes do Rio Grande

do Sul, Minas e Paraíba, os revolucionários
foram corrsegufndorápfdas adesões nos demais
"EStados e, por fim, na própria capital da Repú-
blica, as forças armadas depuseram o Presi
denteWashington Luis a 24 de outubro de 1930.
Com a vitória do movimento revolucionário,

assumiu o poder uma Junta Militar, composta
pelos generais Tasso Fragoso e Mena Barreto e

pelN'Almirante Isaías de Noronha.Logo depois,
a 3 de novembro, Getúlio Vargas declarava:
,"Assumo provisoriamente o governo da Repú
blica como delegado da Revolução, em nome do
Exército, da Marinha e do Povo".
A Revolução demonstrara a impossibilidade

de manter-se o esquema político baseado na

escolha do presidente pelos grupos dominantes
dos Estados economicamente mais importan
tes: São Paulo e Minas.

Borges de Medeiros, que afinal concordara
com o movimento armado, logo que Getúlio
tomara posse no Cattete, sugeriu que no Rio

Grande do Sul houvesse eleições para preen
chimento dos cargos do Executivo estadual. Sua
sugestão não foi acolhida. Em meados de 193.1
'Getúlio escreveu ao velho chege Borges 'de
Medeiros: "Eu quero recomeçar a reconstitu

cionalização, mas tenho que agir lentamente
por causa de certos elementos milrtares".
DESCONTENTAMENTO
Em 1931 já havia muitos descontentes com o

. governo de Getúlio. Prepara-se, então, em São
Paulo uma reação contra o governo pleiteando l!
eleição de uma Assembléia Constituinte. As
ruas de São Paulo agitam-se com discurso in

flamados, e afinal rebenta, a 9 de julho de 1932,
a Revolução Constitucionalista.

Após lutas sérias, a revolução foi finalmente

subjugada a 29 de setembro do mesmo ano.

Eleicões foram realizadas e, a 15 de novo de

1933, tomavam posse os deputados eleitos à As
sembléia Constituinte. A 16 de julho de 1934 foi
promulgada a Constituição, sendo Getúlio
eleito Presidente daRepública pelo Congresso.
ESTADO NOVO

Em 1935, um movimento comunista que es

tourou simultaneamente no Rio de Janeiro e em

Natal foi sufocado. Agitando a bandeira do pe

rigo comunista, apoiando-se no famoso Plano
Conen e sem dúvida animado pelo êxito do
Nazi-Facismo na Europa, a 10 de novembro de
1937 o Presidente Vargas dissolveu o Con

gresso Nacional e criou o Estado Novo. Nova

mente, a 11 de maio de 1938, enfrentou um

movimento, desta vez da direita, resistindo,
com seus familiares e componentes da guarda
que se haviam conservado leais, ao assalto ao

Palácio Guanabara, residência do presidente.
Permaneceu cerca de oito anos como ditador.

A pressão popular e a influência do Presidente
Roosevelt foram obrigando Getúlio Vargas a

passar para o campo aliado. Em agosto de 1942 o

Brasil, depois de declarar guerra aos países do '

Eixo, preparou e enviou à Europa a Força Ex
pedicionária Brasileira, que lutou na Itália. Foi
deposto por um golpe de Estado, a 29 de ou

tubro de 1945, poucas horas após ter nomeado
seu irmão Benjamim Vargas para a Chefia de

Polícia, numa última tentatívãde deter as forças
democráticas que, animadas' pela vitória aliada,
estavam determinadas a livrar o Brasil da longa
noit�Aitatorial.
A VOLTA

Getúlio elegeu-se deputado e senador por di
versos Estados, mas somente em meados de,
1947 voltou ao Rio de Janeiro para tomar posse

_
da sua cadeira de senador pelo Rio Grande do
Sul. Em 1950, com 68 anos de idade, retornou
como presidente da República, eleito por
3.849.040 votos. No governo, sofreu tenaz opo
sição, até o incidente em que foi morto o

Maior-Aviador Rubens Florentino Vaz, com a

aquiescência da guarda pessoal do' presidente,
atentado político que o levou ao suicídio a 24 de
agosto.
Durante o seu' governo, realizou profundas

modificações na vida pública do país, tendo
criado os ministérios da Aeronáutica, na Educa
ção e do Trabalho. Melhorou as condições so

ciais do operariado com a nova legislação traba
lhista. Deu início ao desenvolvimento indus
trial, inaugurando a Usina Siderúrgica de Volta
Redonda, a Fábrica Nacional de Motores e, em
1953, criou a Petrobrás como solução ao pro
blema do petróleo brasileiro. Em termos políti
cos, coube-Ihe introduzir o voto secreto e o voto

feminino.

Itajaí perpetuou a memória de Getúlio no busto pago com a contribuição espontânea de sua classe operária. Era o reconhecimento ao "pai dos pobres".

--------Á memória de Getúlio em Santa Catarina-\�-----

Foes: Itaiaí lhe
agra,dece O 'senso'
de iusti�a social

A visita de Getúlio a Blumenau começou às 12
horas do dia 10 de março de 1940, um período
particularmente espinhoso da história do municí
pio, face ao revanchismo que a população predo
minantemente de descendência germãnica, su

portava em razão do crescente avanço nazista na

Europa, então, em pleno auge da II Guerra Mun
dial.

Num banquete de 300 talheres que lhe foi otere
cido no Teatro Municipal Carlos Gomes, após
ouvir uma saudação do então Prefeito da cidade, o
integralista José Ferreira da Silva.t Getúlio indire
tamente tocou no delicado problema: "O Brasil
não é inglês, nem alemão. Esta população, apesar
de seus olhos azuis e das d·ificuldades de falar a

língua dopais, é brasileira". Antes ainda, o ditador
justificou algumas medidas do Estado Novo, como
.a dissolução dos partidos políticos.

Ladeado pelo Interventor do Estado, Nereu
Ramos e pelo Ministro da Marinha, almiran;e Aris-
tides Guilhem, Vargas, trajando um paleta cinza

trespassado, sapatos- brancosgíe bico preto e se

gurando na mão direita um enorme chapéu
panamá, desceu no Largo da Estação da Estrada
de Ferro e, protegido por forte esq uema de segu-

'

rança, dirigiu-se de pé ao longo da rua XV até o

palanque presidencial montado perante o Teatro
Carlos Gomes.

A sua chegada foi saudada pelo repicar dos
sinos e pela banda doentão o 32° Batalhão de Caça
dores. Para a ocasião, conforme o relato de "A
Cidade de Blumenau", a Prefeitura Municipal
cuidou da Hrnpeza, ornamentação e conservação
das 'ruas centrais". No palanque, Getúlio assistiu a

um portentoso desfile que incluiu desde estudan
tes, soldados e operários das maiores indústrias
até motociclistas e ciclistas.
Terminado o desfile, ele se dirigiu para a esca

daria do Teatro Carlos Gomes, onde foi saudado
com uma chuva e pétalas de rosas e com o Hino
Nacional, executado pela orquestra do próprio
teatro, dirigida pelo maestro Heins Geyer, às 14

horas, Getúlio deixou Blumenau, mas antes exi gi u
que um fotóqratodo OlP registrasse uma pose sua

'entre várias moças louras da época, a título de

recordação da cidade:

comício público na Praça Nereu Ramos. Durante
sua permanência em Joinville, Getúlio almoçou e

pernoitou na casa do ex-Senador Rodrigo Lobo,
na época candidato a Prefeito de Joinville pelo
antigo Partido Trabalhista Brasileiro, Todavia,

·.Lobo foi derrotado pelo seu adversário Rolf Colin,
por uma pequena margem de votos.
-

Rodrigo Lobo era em 1957, suplente do Senador
'Saulo Ramos e passou a ocupar o cargo definiti
vamente em 1960, durante três anos. Foi P resi
dente durante 15 anos, do Partido Trabalhista Bra
sileiro em Joinville e abandonou a política apósa
revolução de 64.
"Era um grande homem que soube dar ao ope

rariado brasileiro o que ele realmente merecia",
observa Rodrigo Lobo e acrescenta: jamais um

Presidente fez tanto benefícios pela classe operá
ria do país. Hoje existem ainda muitos operários
daquela época e até jovens que nunca vão esque
cer a dedicação de Getúlio aos trabalhadores, na
época mais conhecidos como proletários. Durante
a sua administração, em 1955, trouxemos a .Joln-:
ville o SAPS e o SANOU, na época uma grande
conquista para a cidade, já que na região não
existia ainda nenhum órgão que prestasse assis
tência médica gratuita", disse Rodrigo Lobo.

"Os portuários ainda se lembram dele".

Criciúma lembra
,

lei's de pr�te�ão
ao minerador

Itajaí (Sucursal) -Itajaí foi o centro de todos os

Sindicatos de Santa Catarina. na época em que
Getúlio Vargas era Presidente do Brasil. Mesmo
depois de sua morte,.m-uitas eram as classes sindi
cais que se manifestavam em memória do ex

presidente. Em 1945, foi erguido em sua homena
gem um busto na praça Getúlio Vargas, defronte a

nova prefeitura. Os si ndicatos se multiplicaram em

Itajaí baseados em reivindicações que poderiam
fazer ao Presidente. e foi onde ele encontrou
maior força política.

Uma das pessoas que mais acompanhou' de
perto a vida de Getúlio Vargas em Itajaí. foi o ex

prefeito (1945), jornalista Abdon Fóes: "ele foi
uma das mais brilhantes figuras políticas do Brasil
e deu margens a muitas realizações que mesmo

depois da sua morte vieram favorecer em muito a

classe operária, que até então possuía pouco ou

nenhum apoio social por parte do governo".
Uma semana depois desua morte, o então vigá

rio da paróquia do SS, Sacramento de Itajaí, pad re
Vandelino Hobbold negou-se a ceder a igreja ma

triz para a realização da missa, fazendo várias res

trições, O motivo alegado foi o de que a igreja é
contra e condena o suicídio que foi a causa da
morte de Getúlio Vargas, Depois de muitas recla
mações. e pedidos, por autoridades municipais, a
missa foi então permitida.
Segundo declarações de Abdon Fóes, "Getúlio

Vargas esteve em visita a Itajaí em 1944. O dia e

mês não me lembro. Sei que foi o dia em que houve
mais festas na cidade em homenagem ao ex

presidente falecido", Acentuou ainda que "aí está
a prova de que Itajaí, que reunia o maior número
de classes sindicais do Estado de Santa Catarina,
também foi o que mais sentiu a sua morte. O suicí
dio não pôde ser compreendido. já que viam em

Getúlio Vargas um homem extremamente pode
roso pela sua inteligência eloqiável".

Criciúma (Sucursal) - "Todas as cidades
brasilei ras deveriam, possui r em suas praças
um busto.de Getúlio Vargas". Depois desta
afirmação, o líder do MDB na Câmara Muni
cipal, Acácia Vilain considerou-o "o maior
estadista que o Brasil já teve, principalmente
para os operários, que tiveram diversosdirei
tos garantidos. Todos os interesses do Getú
lio eram voltados para o povo".
"Num momento político igual ao de hoje,

quando ele deveria ter efetuado uma mu

dança no processo político, não o fez e aca-'
bou caindo, reconquistando o poder de

pois". Vilain se refere à queda de Getúlio
Vargas em 1945 por um golpe militar, sendo

que em 1950"depois de se remodelizar politi
camente", venceu as eleições e novamente
assumiu o poder.
Para o líder oposicionista o seu partido

herdou muito do antigo PTB - Partido Tra
balhista Brasileiro, Na sessão de segunda
feira do legislativo criciumense, o vereador
Lírio Rosso - MDB leu pronunciamento
pelo aniversário de falecimento "deste emi
nente brasileiro", durante 1 O minutos apro
ximadamente.
Criciúma na época da gestão de Getúlio

Vargas recebeu benefícios valorosos - "um
dos principais foi o Código de Leis que bene
ficia o minerador, já que, naquele tempo só
tínhamos mina de carvão, Muitas destas leis
até hoje viqoram v.Jr isou Acácio Vilain e "to
dos nós esperamos que ainda apareça um

homem com tantas vi rtudes e qualidades
para conciliar o problema político atual. Os
governantes de hoje deveriam se espelhar
em Getúlio Vargas, e não deveriam realizar
tantas injustiças".
Vilain pronunciou-se ainda em favor de'

Getúlio Vargas, afirmando que em Criciúma
existe apenas uma rua com o seu nome e

"temos receio de entrar com uma indicação
para erguer um busto do nosso ex

presidente; pois não sabemos como os ve

readores da Arena iriam receber a proposi
ção". Para ele o Brasil vai bem, mas os brasi
leiros "vão mal" e "Getúlio seria a única sal

vação com suas idéias inteligentes".
Em Criciúma encontra-se poucos getulis

tas, e para o líder da oposição os brasileiros
estão se interessando pouco pela política.
"Se você faz uma pesquisa, de cada 10 pes
soas interrogadas, 9 não sabem quem é o

Ministro do Planejamento, mas se você per
gunta quem foi Getúlio Vargas, todos sabem.
Alguns gefulistas não querem se manifestar
é os que tentam se manifestar são chamados
pelos parlamentares da situação de saudo
sistas",

, HOJe o Governo brasileiro esta se distan
orando do povo, o que Getúlio Vargas não

fazia", finalizou Acácio Vilaim.

A CARTA TESTAMENTOPe.dro Ivo.:
Gra�as a ele o

Brasil é soberano
", e e e saio da vida para
entrar na história"

Tenho lutado mês a més, dia a dia, hora a

hora, resistindo a uma pressão constante, in

cessante, tudo suportando em silêncio, tudo
esquecendo, renunciando amim mesmo, para

defender o pouo que agora se queda desampa
rado. Nada mais vos posso dar a não ser o meu

sangue. Se as aves de rapina querem o sangue
de alguém, querem continuar sugando o povo

brasileiro, eu ofereço em holocausto a minha
vida. Escolho este meio de' estar sempre ao

cosso lado. Quando a fome bater à vossa

porta, sentireis em vosso peito a energia para
a luta por vós e vossos filhos. Quando vos

vilipendiarem, sentireis no meu pensamento
aforça para a reação. Meu sacrifício vos man
terá unidos e méu nome sera a vossa bandeira
de luta. Cada gota de meu sangue será uma

chama imortal na vossa consciénciu e man

terá a Vibração sagrada para a resistência. Ao

ódio respondo com o perdão, E os que pensam

que me derrotaram respondo com (i minha
vitória. Era escravo do povo e hoje me liberto

para a '; vida eterna: Mas esse P0(;l! de quem

fui escravo não mais serú esemv" de ninguém.
Meu sacrifício ficará para sempre em sua

alma e meu sangue terá o preço do seu res

gate. '

Lutei contra a espoliação do Brasil. Lutei
contra a espoliação do 1)OVO. Tenho lutado de

peito aberto O ódio, as infâmias, a calúnia
não abateram meu âllimo. Eu uos dei a minha
vida. Agura ofereço a minha morte. Nada re

ceio, Serenamente dou o primeiro nusso )lO

caminho da eternidade e saio da i.ida para
entra r na história."

"Mais uma vez as forças e os interesses

contra o povo coordenaram-se novamente e se

desencadeiam sobre mim.
Não me acusam, insultam; não me comba

tem, caluniam - e não me dão o direito de

defesa. Precispm sufocar a minha voz e impe
dir a minha ação, para que eu não continue a

defender, como sempre defendi, o povo e

principalmente os humildes. Sigo o destino

que me é imposto. Depois de decénios de do
mínio e espoliação dos grupos econÓmicos e

financeiros internacionais, fiz-me chefe de
uma revolução e venci. Iniciei o trabalho de
libertação e instaurei o regime de liberdade
social. Tive de renunciar. Voltei ao governo
nos braços do povo. A campanha subterrânea
dos grupos internacionais aliou-se à dos gru
pos nacionais revoltados contra o regime de
garantia do trabalho. A lei de lucros extraor
dinários fO'< detida no Congresso. Contra a

justiça da revisão do salário-mínimo 'se de
sencadearam os ódios.
Quis criar a liberdade nacional na poten

cialização das nossas riquezas através da Pe
trobrás. Mal começa esta a funcionar, a onda
de agitação se avoluma. A Eletrobrás foi obs
taculada até o desespero .. Não querem que o

trabalhador seja liore . Não querem que o

povo seja independente.
Assumi o governo dentro da espiral infla

cionária que destruia os valores de trabalho.
Os lucros das empresas estrangeiras alcança
vam até 500% ao ano.. Nas declarações de va

.lores do que impo·rtávamos existiam fraudes
constantes de mais de' 10 milhões de dólares

por ano. Veio a crise do café, valorizou-se o

nosso principal produto. Tentamos defender
seu preço e a resposta foi uma violenta pres
são sobre a nossa economia, aponto de sermos
obriuados a ceder.

Lutero Vargas, filho do ex-presidente, foi convi
dado e, compareceu à inaugu ração do busto em

homenagem a seu pai, em ltajar. Um aclamado
discurso foi feito por Lutero, Muitos choraram,
conta Abdon Fóes. O busto foi pago com contri

buições espontâneas da classe operária de Itajaí.
em agradecimento pela Criação da justiça social e
muitas outras realizaçóes que segundo Abdon
Foes, só poderiam ser feitas por uma pessoa de

extrema visão para ç.tuturo de uma nação,

"Foi a maior figura da segunda Hepúbhea"

joinvilIe (Sucursal) - "Getúlio Var.gas foi o

maior homem que já surgiu na história da Repú
blica brasileira e realizou uma revolução no

campo social jamais efetuada no país, quando deu
uma série de vantagens e direitos trabalhistas até
então desconhecidos", A afirmação é do ex

Prefeito de .Joinville, Pedro IvO Campos. a propó
sito do aniversário da morte deGetúlio Vargas que
se comemora hoje, Acrescentou Pedro Ivo que
todas as idéias filosóficas defendidas e aplicadas
por Getúlio, "são as que eu procuro seguir à risca
atualmente. principalmente durante o início da
minha atuacáopoiitica".

Revelou o ex-Prefeito de Joínvlüe que esta filo
sofia de Get_úlio se baseia ria preservação da sobe
rania nacional, no pleno desenvolvimento da eco

nornia brasileira, no respeito à autoridade de cada
nação e respeito aos direitos humanos e princi
palmente em melhorar a imagem do 'país,
Ele acrescentou que os benefícios no campo

,

social. como aposentadoria, férias remuneradas"
'que hoje ainda existe. foi uma conquista apenas
do Governo Getúlio Vargas, Daí prá frente - ob
servou - nada mais foi feito nesse sentido"

, !
"etullo Vargas esteve, em Joínvrue somente no

dia 19 de dezernbrode 19;;4, quando realizou um

No cais do porto de Itajai, onde atualmente se

concentra o maior número de operários "getulis
- tas" hoje comentou-se a seu respeito. ,Os mais
antigos ainda relembram do maior presidente de
todos os tempos". Muitas autoridades de Itajaí.
fizeram o mesmo e ainda agora encontraram

apoio na celebre frase que Getúlio Vargas disse no

limiar de sua morte: "Ao adio eu respondo com o

perdão" ,

Em Blumenau, os
"-

olhos azuis
dos brasileiros

Hlumcnau (Sucursal) - Getúlio Vargas não
permaneceu mais de duas horas. em Blumenau.
mas bastou este curto espaço de tempo para que

"nano Cid adr '! " T" ,ql'al;fl-
� ,,,,I"L C:".ldulo, '--' o fJ"." (1_ tr re

n .tos outros elogios entusrast.cos Dalva Pazin Pesquisa O ESTADO
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BRASIL E ARGENTINA BUSCAM SOLUÇÃO Grupos apoiados,
pela Somália levam

PARA O PROBLEMA DOS TRANSPORTES
B�enos Aires -:: kArg�ntina e o Brasil iniciaram ontem nesta

capital couversaçoes para encontrar uma solução para os proble
ma� do. transporte terrestre entre os dois países que ameaçaramprejudicar suas relações - já afetadas por uma an'tiga discordância
sob_re o aprovelt�melllto dos recursos hídricos. As negociações
estao sendo r�al�zadas n� secretaria de Transporte, dentro do
marco da .cormssao especial brasileiro-argentina de coordenação
(Cebac).
,

Fazem 'parte da,de�egação brasifeira Sebastião do Rego Barros
canselhetro econorruco do Ministério de Relações Exteriores, �
c�efe do Departamento de Transportes, Hélcio Tavares Pires, e o
diretor da direçâo nacJOn�1 de, ro.dovias, Carlos Urquiza Nóbrega,
enquanto o grupo argentmo e liderado pelo diretor nacional de
transp�rte, o engenheiro Luis Fernandes Alonso.
E� �unho passado, a Argentina anunciou que o túnel trans

, andl?o Las Cuevas-Caracoles, que liga este' país com o Chile,
• ficaria fechado pa!a ? passagem de caminhões brasileiros, o que
provocou �ma energicg reação ,em Brasília. O governo argentino,
que depois �elxo� � �edida suspensa, afirma que esta via de
ac�sso a,oChlle esta li�ltada aos veículos de carga e transporte dos
dOIS 'p?l,ses. No Bras�l".em aparente represália, foi anunciada a

posslblhdade ?e proibir a entrada em seu território de 80 por
cento dos caminhões argentinos.'

"

? tra�sporte terrestre é de vital importância para ambos os

p�lses,J.a que 80 por cen�o das cargas da Argentina para o Brasil
sao realizadas por esta na. Os dois países tiveram em 1976 um

intercâmbio comercial estimado em 780 milhões de dólares em

conjunto com exportações argentinas ho valor de 435 milhões de
dólares e vendas brasileiras calculadas em 335 milhões. Fontes

go�ernamentais afirmaram que o intercâmbio com 'o Brasil pode
Facilmente superar um bilhão de dólares em pouco tempo.
Pelas estradas, transitam anualmente 32mil caminhões e veícu

los pesados com direção à Argentina e Ü mil caminhões e camio
netas em direção ao.Brasil. As 25 empresas b'rasileiras habilitadas
pa.ra _o tráfego rodoviário para a Argentina transportaram 12,48
milhões de toneladas no ano passado. As 42 firmas argentinas que

, realizam atividade similar transportaram para o Brasil12 11 milh-
ões de toneladas. \'

São dois os problemas centrais .ern díscussâor Ern primeiro lu
gar, o da justa compensação para aqueles países cujas estradas
sejam utilizadas pelo tráfego bilateral, e, em segundo lugar o dos
caminhões de frete. Afirma-se que a Argentina exigirá compensa
ção, pelo uso de seus caminhos por caminhões brasileiros que
transportam mercadorias para o Chile, Paraguai e Uruguai, o Bra
sil, por sua vez, se.queixou do tratamento recebido na Argentina
que não é o mesmo dispensado aosmotoristas de caminhão em seu

, território.

. vantagem na guerra

da Etiópia
Arafat declara-se disposto a

negociar com os Estados Unídos
Naírobi- Fortes batalhas.estáo sendo travadas na região

etíope de Ogaden, onde grupos secessionistas apoiados
pela Somália continuam sua ofensiva militar, segundo in
.formes de Mogadiscio. Em comunicado divulgado na capi
tal somali, a frente de libertação da Somália Ocidental
afirmou que havia eliminado 360 soldados etíopes e ferido
outros 500, num combate perto da cidade de Ginir.
É o primeiro comunicado emitido pela FLSO em quase

uma semana e no qual se informa que em outras batalhas
nomesmo setor, peito dos povoados de Asasha, Ardo-Tarre
é Rira, mais 330 soldados etíopes, incluindo oficiais, foram
mortos. O comunicado assegura que a FLSD se apoderou
de grande quantídade de armas e munições etíopes nessas
batalhas. Essas informações não puderam ser confirmadas
por fontes jornalísticas, pois os dois países proibiram a

entrada na frente de batalha de corresponderrtes ociden
tais.
De acordo com o comunicado, todas as cidades da pro-

,

víncia etíope de Bale estariam nas mãos dos secessionistas,
com exceção das cidades principais, Goba e Ginir. O chefe
do conselho de governo da' Etiópia, coronel-Mengistu
Haile Mariam, afirmou no último fim-de-semana em Adis
Abeba que suas tropas haviam sofrido baixas e que cidades -

importantes tinham caído nas mãos, dos secessionistas.
Acrescentou o'dirigente etíope que as Forças- , regulares da
Somália estão participando dos combates pela captura de

Ogaden e que a FLSO seria por si só incapaz de combater
sem o apoio aberto da Somália. Os secessionistas dizem

que seu objetivo é separar Ogaden da Etiópia, território
que representa a quarta parte do país, anexando-o à Somá
lia. Ogaden é fronteira com a Somália.

pela OLP do documento da�
Nações Unidas seria o equi
valente àrenúncia a um dos
objetivos da entidade pales
tina - a destruição do Estado
judeu. O comitê executivo da
Ol.P, que se reuniu em Bei
rute na semana passada, de
clarou que continua rejei
tando li resolução 242, porque
se refere à questão palestina
apenas como um problema de
"refugiados" e não como o di
reito à soberania nacional de

Cairo - O líder da Organi
zação para a Libertação daPa
lestina (OLP), Yasser Arafat,
declarou ontem que está dis

posto a iniciar um diálogo
com os Estados Unidos e dei
xou entrever a possibilidade
de aceitar uma das condições

'básicas impostas por Was
hington para a real izaçâo de
negociaçôes de paz. A atitude
moderada de Arafat é divul
gada dias antes de se reunir
em Damasco, na Síria, o con
selho central da OLP a fim de
preparar a resposta final a ser
dada às gestões norte-

i
..

um povo.
Ao lhe ,perguntarem qual

era a posição daOLP sobre a

resolução 242, Arafat respon
deu: "Estamos aguardando
mudança no cenário interna
cional antes de emitir uma'
opíníâo- mais claramente".
Isso foi interpretado como

uma forma de dizer que a

OLP quer primeiro ver se os

crescentes desentendimen
tos entre os Estados Unidos e

Israel sobre os direitos do Es
tado judeu nas terrasárabes
ocupadas se transformarão
'numa crise de grandes pro
porções. Caso aconteça,
acredita-se que a OLP poderá
dar seu 'apoio à' resolução 242,
como uma forma de ajudar os
Estados Unidos a pressionar
mais intensamente os israe
lenses, que continuam se ne

gando a reconhecer os pales
tinos como parte de uma ne

gociação sobre a paz no

Oriente Médio.

americanas,

.Arafat foi entrevistado pela
ag

ê

ncia ar notícias do
Oriente Médio, Mena, pouco
depois de ter conversado .eom
o vice-presidente egípcio
Hosni Mubarau, na cidade
costeira de Alexandria.
Espera-se agora que ele se

reúna com o presidente egíp
cio Anwar Sadat, que passa
suas férias na mesma cidade.
Arafat chegou anteontem,
procedente de Tripoli, capi
tal da Líbia, o que foi inter

pretado como a continuação
de seus esforços de mediação
entre os dois países.: Egito e

Líbia mantiveram ;no mês

passado escaramuças na zona

fronteiriça, tendo o líder pa
lestino conseguido estabele
cer uma trégua,
"Queremos um diálogo di-

De Paris
reto com os Estados Unidos e

ii OLP está procurando abrir'
um escritório na América,
mas continuamos esperando
uma resposta dos norte

amertcanos", disse Arafat. Ô'
secretário 'de' Estado norte

americano, Cyrus Vance, de
clarou este mês, durante um

giro pelo Oriente Médio, que
Washington poderá modificar

sua posição e conversar com a

OLP, caso ela aceite primeiro
a 'resolução 242 do conselho
de segurança das Nações
Unidas, adotada em 1967,
após a guerra dos seis dias.'
A resolução reconhece im

plicitamente o direito de Isr
ael a existir dentro de frontei
ras seguras e reconhecidas.
Vance disse que a aceitação

)

A violência
; Os grupos pró-direitos

na Françahumanos contestam

Todman: a situação
ainda não melhorou.

Há dezesseis meses, o pr.esidente Giscard D'Es,

taing incumbiu um grupo de trabalho de preparar um
estudo "definitivo" sobre a violência ria França,
Presidiu-o o seu ministro da Justiça, Alain Peyteiitte,
autor consagrado, antropólogo, doutor em adminis

tração e, sobretudo, um filósofo humanista - como

habitualmente se define,
'

.

ALEMANHA OCIDENTAL

Governo nega envolvimento na

fuga de Kappler, o "carrasco",

Buenos Aires - Os organismos locais de defesa dos diretos

,

humanos estão desconcertados com as recentes declarações de
, altos funcionários'norte-americanos pe que a situação está melho
: rando na Argentina disseram porta-vozes dessas organizações.
"Estamos desencorajados el confusos, com o que está aconte

cendo'Yfalararn. "Pensávamos que podíamos continuar crendo rio
presidente Carter, mas tememos que tenhamos nos enganado".

Os informantes. acrescentam que não estão de acordo com a

afirmação de ,que as coisas estão melhorando aqui. Para alguns ,

setores dos organismos'que defendem os direitos humanos, as'
_ coisas pioraram até. A principal fonte de preocupação foi uma

• declaração de Terence Todman, secretário de Estado adjunto para
, assuntos interamericanos, quando esteve aqui na semana passada.
,

_,';'Creiq que a situaçii,q,p,Q/i,,d,irdto$,,hu'manos na Argentinaesté'
, melhorando... Também-creio que a imagem que se tem deste país
não se ajusta à realidade, devido ao que informa a imprensa",
disse Todman em entrevista a jornalistas. Uma fonte ligada à

, defesa dos direitos humanos perguntou: "Como pode dizer isto,
unia vez 'que sô esteve aqui um pàr de dias?"
Uma semana depois, visitou a Argentina um grupo de nove

legisladores norte-americanos dos partidos Democrata e Bepubli-.
cano e um deles, o democrata Eligio de La Cársa, disse aos repór

,
teres: "Vim pensando encontrar um país em estado de sítio e

"

esperava encontrar Buenos Aires cheia de tanques, metralhado
ras, gente oprimida; sem direitos, e encontrei algo diferente", O

'

" parlamentar também culpou a imprensa por publicar "noticias
falsas". "

. '

"Todas essas declarações levaram-nos a mudar nosso ponto de,
vista sobre a política de Carter", disse uma fonte. "Pensávamos
que iria sermais consistente, porérrrcremos-que ela estámudando,
para evitar que os governos militares se afastem dos Estados
Unidos irremediavelmente". Um alto dirigente das organizações
pró-direitos humanos disse que projeta reunir esses grupos para
redigir uma declaração, refutando as declarações dos norte,

"

americanos. '

'Os líderes desses movimentos acreditam que pelo menos 2 mil

sequestros, 571 mortos, continuadas prisões sem acusação formal,
bem como 5 mil prisioneiros políticos, não constituem uma me

lhoria na situação a respeito dos direitos humanos. A principal
preocupação aqui é uma onda de sequestros de políticos Iiberaís,

, jornalistas, líderes sindicais, advogados e estudantes.
As organizações de segurança cumpam os terroristas de direita

,

por essas ações, mas a esquerda garante que são os agentes de

segurança o� responsáveis, ,

o estudo está pronto, Contém setecentas páginas e

esta conclusão principal,' a violência é, fundamental
mente, um problema político, "Antigamente, ela (a
violência) ceiecterizeve os centros desaculturados,
diz Pevretitte. Hoje, ao contrário, ele está no coração
das grandes cidades, E a moléstia que ela provoca
pode suscitar, nas populações, uma tendência inade

quada de muaençe, porque elas podem tomar a dire-

cção errada, As'esquerdas propõem uma "coletivize

çéo" desociedecie que certamente acentuaria o ano

nimato, o fenômeno dos loucos solitários aprisionados
pela violência",

dida ,rtais tarde. A constitui

ção da Alemanha Ocidental

proíbe a extradição de cidad
ãos alemães, mas o governo
de 'Bonn hão rejeitou formal-

,

mente a petição italiana.

Kappler, que sofre de cân-

cer incurável, encontra-se,
segundo se afilJIla, no po
voado de Soltau, mas.as auto
ridades nâotrevelaram !i,I)U pa

'radêírõ] :por quest6esntrê se
gurança. O''Ministêrio da Jus
tiça, ao explicar' os procedi
mentos legais relativos' ao
caso, observou que os tríbu
'nais poderiam ordenar sua ex
tradição - e somente então o

governo ou os advogados de
Kapplerpoderiam invocar as

restrições constitucionais.
O caso Kappler gerou uma

onda de protestos na Itália,
onde se considera o Fugitivo
como um símbolo da tirania

nazista.' O governo alemão

procurou obter 'a libertação
de Kappler em várias ocasi

ões, por causa de seu estado
de saúde. O ex-chefe da Ges
tapo 'em Roma despertou con

siderável simpatia na Ale
manha Ocidental. Mas ontem,a
ala jovem do partido Socíal-.
Democrata pediu a prisão e a

deportação de Kappler. O

porta-voz dos jovens socialis
tas, Michel Pape, disse que o

caso Kappler indica um re

nascimento da direita ;neste
país, que poderá levar ao res
surgimento do nazismo.

Bonn....., O governo de Bonn
isentou-se ontem de, qual
quer envolvimento na fugI].semana -'pas�ada, ao:�Çtlt'91�
nosõ de guerra nazista 'H�r
bert Kappler e manifestou
sua esperança1de que a ques
tão não perturbe suas rela

ções com a Itália. O conde- '

nado, de 70 anos,' que cum

pria pena de prisão perpétua
pela matança de 335 civis ita
lianos durante a segunda
guerra mundial, fugiu de um

hospital penitenciário em

Roma com a ajuda de sua es

posa.
O porta-voz governamental

Armin GruenewaJd disse que
"as relações amistosas entre a

República Federal Alemã e a

Itália são' resultado da con

fiança e da cooperação de
ambos os países e governos".
Acrescentou que "o governo
federal (alemão) está, como o

governo italiano, deterrni
nado a assegurar o futuro por
meio de uma política Ide es

treita cooperação como sócio
da comunidade econômica

européia e da aliança do Tra
tado do Atlântico Norte".
Gruenewaldconfirmou que'

o governo alemão recebeu

uma petição formal de extra

dição de Kappler para a Itália.
'

Mas comentou que a solicita-
_ 9' r, , ".'

çao_nwfta, sendo ,,�,xamlIlada.
pelas autoridades alernâ s

coinpetentes" e será respon-

Mais de 78 mil criminosos o "Rapport Peyrefitte" condene energicamente as

concentrações, dendo-es como origem básica da es

calada de violências, Um exemplo elementar: numa
usina siderúrgica de SOOO operários, as tensões so

ciais, as tentações de violência, não são as mesmas

que se encontram nas mini-aciarias de 500 opeténce;
onde, todos se connecerri. "E preciso miniaturizar a

cidade, o quarteirão, o prédio, a fábrica, a universi
dade, a administração, Nas empresas concentradas, \

onde a decisão depende dum personagem longínquo,
o diálogo social fica bloqueado" ,

\

Especialista em administração; Peyrefitte diz que as

melhores experiências demonsuem que, de regra, um
mais um é igual a um e meio, Duas empresas são

quese sempre mais eficazes separadas do que uni
das, Assim, restam derrubados vários conceitos de
urbanismo considerados como "matéria vencida", um
deles o das cidades-satélites, "Os arquitetos dizem

que não podem expandir seu talento criativo a não ser
em grandes construções; pois berr1, responde M. Pey
refitte, resta saber se a arquitetura é feita para expan
dir os arquitetos ou as pessoas que habitam seus

prédios", A solução para o problema está contida em

uma das 105 ,recomendações do trabalho: quahdo a

cidade se encaminha para ultrapassar a perigosa
marca dos 220.000 habitantes é preciso plantar "cin
turões verdes" em seu redor, à maneira de muralhas,

.

que a possibilitem respirar antes que se construa um

novo perímetro,

,
"Nós vivemos num paroxismo concentracionista, Os

urbanistas, os industriais, os burocratas, todos ac6am
que fazemos economia e progresso se concentrf3,mos,
sfJja o que for, Isto é errado e perigoso", adverte o

relatório,
Amanhã tem mais,

nazistas vivem impunes
Berl im - Mais de 78 mil pler, ex-chefe da Gestapo em

criminosos de guerra' vivem Roma, que fugiu na semana

impunemente na Alemanha passada de uma prisão militar
Ocidental, que encobre, tam- naquela capital, não seria
bém, as atividades de uns 150 processado nem devolvido às
grupos de ex-nazistas e neo- autoridades italianas, Neues
fascistas, afirmou ontem o for" Deutsehland revela que um

nal Neue s Deutschland, dos grupos mais ativos de

órgão oficial do partido comu- "ex-nazistas é o da "Associa
nista da Alemanha Oriental, ção de Ajuda Mútua", A enti
"As atividades dos neonazis
tás não só são permitidas,
como também proteqioes ri«
República Federal", assegura
o jornal, A Alemanha Oriental
vem denunciando há anos que
os ex-nazistas se mantêm ati-

dade' agrupa cerca de 40 mil
ex-membros das tropas de as
salto de Hitler e expressara
seu apoio a Kappler muito'
antes de sua fuga, "Somente
em 1977, a associação reali-

vos no qovemo e na comuni- zou pelo menos 60 reunioes

dade da Alemanha Ocidental, importantes" e mantém, dis
e renovou tais acusações logo persas por toda a Alemanha

que se anunciou, na semana Federal, "ume rede de 113

passad§., que Herbert Kap- grupos", acrescenta o jornal,
Paraguai fez com o Brasil

um upéssimo negócio"
Posackzs, Argentina - O diário El Territorio, desta' cidade, capital 'da

província de Misiones, publicou declarações de um jornalista paraguaio
que quàlifica de "péssimo negócio" o tratado firmado por seu pais com o

Brasil, para construiruma gigantesca represa hidrelétrica em Itaipu, sobre o

rio Paraná. Aldo Zucolillo, diretor do matutino ABC -Color, de Assunção,
fOnnulou declarações a um emdado de El Territorio que entrevistou na

,

capital paraguaia. Zucolillo explicou que seu jornal criticou duramente a

assinatul'B do Tratado de Itaipu, por considerá-lo um "péssimo negócio",
acrescentando que o tempo "está nos dando razão, já que oS,problemas que
surgem neste i)f(�jeto são cada vez mais difíceis e sabemos Que nós, para
guaios, vamos sair prejudicados". Disse ainda que à perda derivada da "má
venda de energia ao Brasil" junta-se agorlj a troca'da,ciclagem utilizada no

,

Paraguai, para adaptá-Ia ao modeliíbrasileir,?.SegundoEI Terr}torio, Zuco
lillo mostrou-se convencido ,de que a deClsao' de adotOU' o sIstema de 60

• ciclos por segundo, usado �o Brasil, em vez dos 50 ciclos utilizados no resto

da America Latina, inclusive Paraguai, já foi tomada pelas autorida,des de

Assunção. Chamou a atenção para o fato ,de que nenhum funcionário do

governo pronunciou-se "contra a troca de ciclagem ". ,

Governador

corrupto
preso nos

EUA
Baltimore - O governador

de Maryland, Marvjn MandeI;
foi declarado culpado, ontem,
de fraude postal e negócios ilí
citos; por um júri distrital. A
d�cisão se relaciona éom um

anos, cuja detenção aconteceu de
pois do meio-dia em sua residência
de Bhiwani, 60 quilômetros' a'oeste
de Nova Delhi, é a mais importante
das figuras vinculadas a� antigo go
verno que foi presa até agora. Ex-'

pulso por seu próprio partido do
Congresso, em abril último, ummês

depois das eleições que puseram
fim ao governo de Indira Gandhi,
Lal foi acusado nuin novo 'caso de

apropriação indébita de fundos,
calculados em mai,s de 60.000 dóla
res, pertencentes à ala juvenil do
partido.

Ex-ministro

da Índia está
na cadeia:

corrupção.
Nova Delhi - Um porta-voz go

vernamental informou que o ex

ministro da Defesa Bansi Lal, prin
cipal arquitêto do regime anterior,
de Indira Gandhi, foi preso ontem e

acusado de corrupção. Lal, de 49

plano de venda de influência,
que envolvia as, atividades dos
hipódromos. Juntamente com

MandeI foram também decla
rados culpados cinco outros

acusados. O j�ri deliberou du
rante 13 dias. O de ontem foi o
segundo julgamento a que se

submeteu o governador e seus

cinco cúmplices. O anterior foi
anulado depois que um jurado
denunciou uma tentativa de
suborno. MandeI não foi acu
sado do fato.

Pa.ulo da. COSta. Ramos

� comcap
.... comPAnHIA mElHo�AmEOTm DA CAPITAL

VOCÊ QUER:
progredir na vida
ganhar muito dinheiro
trabalhar com uma empresa sólida
aprender a vender imóveis.
VOCÊ TEM;
mais de 22 anos

curso secun0ário
facilidade de com'unicação
VOCÊ NAO TEM:
EXPERIÊ-NCIA

"-

Não é empecilho para você vir conversar conosco
na Av. Rio Branco,'112
das 17 às l8.00.

MINISTÉRIO DA PREVIDÊNCIA
E ASSISTÊNCIA SOCIAL
FUNDO DE ASSISTÊNCIA

AO TRABALHADOR RURAL: FUNRURAL
DIRETORIA REGIONAL

NO ESTADO DE SANTA CATARINA
CGC/MF 82.511.825/0001-35

EDITAL DE CONCORRÊNCIA N° 04/77
AVISO DE TOMADA DE PREÇOS

A Companhia Mel horamentos da Càpital- COMCAP -,'
empresa de aconomia mista municipaf, com sede à Rua

Nereu Ramos nO 13, em Florianópolis, leva ao conheci

mento dos interessados que se acha aberta a- CONCOR- .

RÊNCIA N° 04/77 para apreseJ1tação de "PROG,RAMA DE

TRABALHO" - constante da PROPOSTA TECNICA e

PROPOSTA FINANCEIRA para elaboração do Projeto de '

Engenharia do "CENTRO DE ABASTECIMENTO" - obra

prevista nos estudos preliminares do PROJETO CURA

CONTINEN"'(;E I - no Programa a ser desenvolvido no

Estreito - Florianópoiis - SC,
O prazo de entrega da "Documentação" e do "Programa ,

de Trabalho" vence às 16:QO (iezesseis) horas do d ia.o9

(nove) de setembro de 1977, devendo as mesmas ser?m
eentregues ,na sed'e da COMCAP, mediante às condições
constantes do respectivo Edital e seus anexos.

copias do Edital poderão ,ser adqulJldas na seae Oél

COMCAP ao preço de Cr$ 500,00 (quinhentos cruzeiros),
no horário comercial.

,

Florianópolis, 23 de setembro de 1977,
- A DIRETORIA-

A Diretoria Regional do FUNRURAL, no Estado de
Sant,a Catarina, leva ao conhecimento dos inte'ressados
que, no dia 20 de setembro de 1977, às 16,00' horas, na rua
Jerônimo Coefho nO 14 -12° andar, sob a presidência do
Diretor da Divisão de Administração Geral, seráo recebi
das e abertas propostas para a execução da obra abaixo
especificada, ,

'

Construção de uma unidade hospitalar, com capaci
dade de 20 (vinte) leitos no município de PAULO LOPES,
neste Estado,

O Edital completo e demais informações poderão ser

,obtidos no endereço acima,
'

<

, ,

Florianópolis, 22 ,de agosto de 1977

João Leonel de Paula' i

DIVISÃO DE ADMINISTRAÇÃO 'GERAL
,

DIRETOR

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A •

'�II VI NIlFIlOIt 1I11101t1�1I1l0 (!fi
Rua Gaspar Outra 90
Estreito - Fpolis
Fone: 44-0522

ESTOQUE DE VEíCULOS USADOS
\10DELO
PASSAT
PASSAT
PASSAT
BRASíLIA
BRASíLIA
BRASíLIA
VARIANT
1300 L
1300 L
1300 N
1300 N
1500
KOMBI
KOMBI
OPALA 4 P.
OPALA 4 P.
GALAXIE
MOTO 350

ANO
•1976
1975
1975
1976
1976
1975
1974
1976
1976
1975
1974

.1975
1976
1974
1976
1975
1972
1972

COR
BRANCO
BEGE
LARANJA
MARROM
BEGE
BEGE
AZUL
BRANCO
VERMELHO
VERMELHO
VERDE
LARANJA
BEGE
AMARELA
BRANCA
VERMELHO
VERDE
OURO

Possuímos também toda a linha VW. OK., para pronta
entrega, financiamento próprio em até 24 meses, com cré
dito na hora.

MURrLO AUTOMOVELS
Rua Coronel Pedro Demoro,.

1·966 - Fo!:W 44·1245
Puma GTE, GTS, GTB várias cores. . . . . .OK
Corcel Coopê Luxo várias cores .. l. . OK
Chevette S.L. azul e bege. . . OK
Fiat branco e vinho. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. OK
Passat azul L.S. . . . . . .. . ,....... OK
Passat L.S branco e azul 1976
Chevette G.P� prata. . 1976
Dodge 1.800 branco . 1975
Chevette branco. . . . .... 1'975
Corcel-Belina amarela. . . . . . . . . . . . . .. 1975
Passat branco L.S 1974
Volks 1.300 branco .. 1974
Corcel - Belina branca . . . . . . . . . . . 1971

Dodge dart coopê azul .•.. 1971

�compramos
seu automóvel usado e pagamos o melhor

preço da praça.
�,

- .

'. --"".,li

MARTINS AUTOMÓVEIS
RUA JOÃO MOTA ESPEZIM, 329-fone33-0677

Volks 1600 branco 1977
Volks 1500 . . . . . . . . . . 1973

Dodge 1800 1975

Corcel Cupê . . . : 1973

Atende diariamente inclusive aos sábados e domingos.

GATÃO AUTOMOVEIS
FRANCISCO TOLENTINO, 13 - FONE:

22-2980

.
Brasilia Branco Polar 76
Brasília Laranja Outono 75

Volkswagen Branco Lotus 1.300-L ,
75

Volkswagen Bege Albastro 1.300. . . . . 75

VENDE-SE

Um Dodge Dart, ano 71, com 4 portas, toca-fitas e FM,
estado de 'novo.

.I Tratar à-Rua Des. Pedro Silva, 112 apto 8 -rpróxirno ao

Tritão.

,VENDE·SE

Uma Yamaha RD 125 CC - 2 cil. Tratar pelo fone 44-2248

(período noturno).

Dra. MOEMA DESJARDINS
,

Gin�cologista e Obstetra I

Co�su ltas das 15 às 19 horas, no Ceritro'
. j

Comercial Aderbal Ramos da Silva à Rua J
Felipe Schmidt, 21 - 60 andar, conjuntos ,

,

603 e 605 - telefone 22-0471.

Dr. Sérgio V. de Vasconcellos
. ll

MÉDICO OPERADOR - ESPECIALlST�
EM DOENÇAS DE SENHORAS PELA AS
SOCIACÃO MÉDICA BRASILEIRA. AtendiJ�

.", .. -

.

mente de gestantes - Diagnóstico Precoce dei
Cancer Ginecológico, Colposcópia e Colpoci
�opâtologiaÉsfoliativa (Papanicol�u) ..... ,Caute-.

rizações Elétricas e por congelação.
JOAÇABArSC

CLíNICA ODONTOLÓGICA
DO

PROF. SAMUEL FONSECA'

Rua Jerônimo Coelho, 16 - 10 andar - fone

22-4a24. Residência fone 22·2225. Cre

denciado pelo IPESC.

Radiologia C-ral_
p , -: JI" (..: "fc; ... lo':-11�.a

CUNICA RADlOLOGICA DR. CARLOS CORREA
Dr. Antônio Modesto Primo
Dr. Vanildo José Ozelame
Dr. Orlei de Luca

Dr. Marcelo Haberbeck Modesto.

Dr. Constantino Kosmos Kornninos
.

Av. Hercilio Luz - Maternidade Carlos Corréa
Telefones: 22-6326 e .22-3683

CONVÊNIOS
Mantem Convêmos'com' IPASE.IPESC.
TELEC::;; MEDSAN PATRONAL
',0': 8/'!�CO LJ'_ r;:cC4C:lf r:rSA � C8L

APARTAMENTO VENDE·SE

Com 2 quartos e demais dependências, Jardim Atlântico.
Entrada Cr$ 40.000,00 saldo financiado. Tratar pelo fone

22-8000 Ramal 266.

NECESSITAMOS DE VENDEDORES
TRATAR

RUA FELIPE SCHMIDT, 58· FONE 22·7802

ALUGA-SE - apartamento de f·rente no Edifício Dona lza

bel a rua Anita Garibaldi.
Quarto e sala com sinteko - banheiro - cozinha- área
de serviço.
Aluguel Cr$ 3.000,00
Tratar fone 22-6502 OtJ CASA ORIENTAL

OLIVER
Imobiliária Ltda.

Fone- 44-2814

Compra
Vende
Administra

ACEITA-SE PENSIONISTAS

Em ambiente familiar para pernoitar. Tratar à Rua Crispi m
Mira, 91 fundos, c/Dna Geni.

ALUGA-SE

Apartamento na Av. Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar Norte), Edifício Belvedere, com 3

quartos, sendo uma suite, sala, dependência
de empregada e garagem. Edifício com eleva:
dor panorâmico e sauna. Tratar com o 22-8392
Dr. Geraldo em Horário comercial.

VENDE·SE >,

Telefone prefixo "44" - Tratar pelo telefone 44-0551 ou!
224619 com 'Sérgio.

ESTREITO- Casa de alvenaria área de 110m2 com suite, 2,
dormitórios, banheiro, sala de visitas, sala de jantar, co
zinha e garagem. Preço Cr$ 480.000,00 a combinar.

ESTREITO -' Casa de alvenaria, perto do,Figueirense,
com área construída de 130m2, com living, sala de jantar,
suite, 3 dormitórios, banheiro, cozinha americana, gara
gem. Preço Cr$ 580.000,00 com fi nanciamento aprovado .

BARREIROS- Casa de alvenaria, com 2 dormitórios, sala,
popa-cozinha, banheiro e garagem. Terreno murado.

Preço Cr$ 300.000,00 com financiamento aprovado. I:
TERRENOS"':'_ Medindo 12x3Q no Bairro de Fátima Cr$
120.000,00

.'

Medindo 12x30 no J. Atlântico Cr$ 120.000,00
Coqueiros medindo 15x28 pr-eço Cr$ 280.000,00
Barreiros medindo 12x30 com água e luz preço Cr$

.

70.000.00
ALUGAM-SE - Casa de alvenaria no Estreito Cr$ 3.000,00'
Casa de madei ra no Estreito Cr$ 2.260,00
Casa mista na Serraria Cr$ 1.500,00

, Casa de madeira em Barreiros Cr$ 1.000,00
ATENÇÃO - Temos outros imóveis em carteira, faça-nos
uma visita ou solicite a presença de um corretor.

VENDE·SE
Um telefone comercial prefixo '22
MÓVEIS

,

Máquina de escrever e somar elétricas.
Tratar pelo telefone 330391 , após às 19:00 ho

ras.

Vende-se uma à Rua Tiradentes, 22, contendo 3 quartos, 2
BWC, sala, cozinha, garagem c/churrasqueíra, dep. com-
pleta de empregada, área serviço etc.

'

Tratar Bocaiúva nO 69 - Fone 22-3868.

..;.___.::,--------_. ----�_'_ - _.----

JOÃO JORGE DE LIMA
Secretário Executivo

CASA EM CAMPINAS

VENDE-SE

Uma Casa de Alvenaria com 136m2 em ter

.reno de 800 m2 na rua Anton io Carlos F-er�
reira, 88 - Agronômica - Tratar pelo fone'
33-1768.

LIMPEZA DE FOSSA
E DESENTUPIMENTO EM GERA�

Tratar Rua Max Schramm - antigo Posto 5 - Estreito -

Florianópolis - fone 444140..
_ ..�--'-�..1

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS

TOMADA DE PREÇOS N� 0625/77

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

público, para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de firmas habilitadas preliminarmente nos

termos da Lei nO 5.089 de 30-04-75, até as 15 horas do dia
05 de setembro de 1977, para o fornecimento de "MATE
RIAL DE CONSUMO PARA LABORATÓRIO".

O Edital encontra-se afixado na sede do Departa
mento Central de Compras, à Avenida Mauro Ramos nO

212, em Florianópolis, Estado de Santa Catarina, onde,
serão' prestados os esclarecimentos necessários e torne
cidas cópias de Edital.

Florianópolis em 22 de agosto de 1977.

PERDEU-SE

Antônio Liberato perdeu nas proximidades do BRADESCO
da Rua Trajano, uma pequena pasta com diversos docu
mentos inclusive papéis .de dois veiculas. Pede:se a pes
soa que a encontrar a gentileza de entregá-Ia no EPAGRO,
Ed. CEISA 6° andar, à rua Jeronimo Coelho, .14 que será
bem qratificada,

VENDE-SE. FONE 22·76·70
CRECI-457

CENTRO - Kitinete no Ed. Dona Isabel c/40,04 m2.

CENTRO - Casa c/2 pavimento tendo 6 quartos e demais

dependências, preço Cr$ 850.000,00 a combinar.

TRINDADE - Apto. c/3 quartos e demais dependências
c/?4 m3. Entrada de Cr$ 55'.000,00 e saldo financiado.

CAPOEIRAS - Apto. com 3 quartos, dependências de em

pregada:': e/área de 129 m2. Entrada de Cr$ 200.000,00-
saldo pres'taçóes de Cr$ 3.324,00.
COQUEIROS - Apto. c/3 quartos e demais dependências.
Entrada Cr$ 150.000,00 - saldo prestaçóes de Cr$1.800,00.
AGRONÔMICA - Apto com 3 quartos e demais dependên
cias e/80 m2. Entrada Cr$ 70.000,00 - saldo financiado.

SERRARIA - Terreno c/frente p/2 ruas medo 26.000 m2,

próprio para loteamento - Preço Cr$ 600.000,00 -. Entrada

250.000 e mais 10 prestações de Cr$ 45.000,00.

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO

DECLARAÇÃO
FONTANELLA PANEI E CIA declara que extraviou o Certifi
cado de Propriedade de s/caminhão marca Chevrolet,
ano/1974, cor vermelha, chassis n? C653DBR26776R, de
placas RM-0230.

CASA ESTREITO
4 QUARTOS -,2' $�las 580.000,00

<"

,
. _ .. ]1 :,., J. .

.

-

1 �
Recém-construída finíssimo ac'â6amento em local privile
giado, com toda a: benfeitoria, sendo 1 suite, um banheiro
e cozinha ambos azulejadas 'até o teto com acabamento
em gesso e box etc. Tratar pelo fone 33-0216.

Precisamos, tratar CLlNIMED. Rua: BAYER FILHO 156 -

COQUEIROS. Fone 44-0188.

Lauro Muller-SC, 22 de agosto de 1977

CAES PARA APARTAMENTO E OU
TROS

DOCUMENTO EXTRAVIADO

• Foram extraviados os documentos do carro - Placa AC-

4483 - Florianópolis - Chassis 51)11 AGC1 00174 CorAma
relo Ano 1976. Pertencente SR. CESAR ARGOLLO DE

VASCONCELLOS. Telefonar plELETROSUL 44-3511,44.
3314 e 44-3167.

ALUGA·SE

.Residência à Rua-Saldanha Marinho, 18 com 4 quartos,
sala, copa, cozinha, BWC, lavanderia. Preço Cr$ 3.500,00-
Tratar casa ao lado na Saldanha Marinho ;20.

Informações: pelo fone: 44-0690, com o Sr.
Erivelto.

�OCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram perdidos osdocumentosdo caminhão FNM 180-N3,
cor azul, placas DH 0138, chassi 1215008681 - ano 76 -

certificado 001·26332 pertencente ao Sr. João David Frige-
I rin

Na bucólica praia de Bom Abriqoo corn vista para o mar,

aluga-se apto. de 3 quartos (suite), contendo ai nda depen
dência de empregada, telefone, garagem, gás central,
aberturas de aluminio. ..

Aluguel Cr$ 5.850,00 mensais. Tratar com Reg,is Imóveis,
Edf. Dias Velho sala 16, fone 22-3537 (Creci 58)

VENDO BARATO

DOCUMENTOS PERDlbos

Arthur Rodolfo Netz, residente em S. M. do Oeste declara'
para obtençãode 2a. via, perdeu sua Cartei ra de Motorista.

São Miguel D'Oeste, 18 de agosto de 1977.

ALUGA-SE (3 QUARTOS)

Balcão frigorífico, poltronas e instalaçóes de bar. Só hoje
até 'as 6 horas da tarde - Rua João Pi nto, 42 1 ° andar.

Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veícu'lo
marca Opala, ano 73, placa AA-5138, cor Rosa Metálico,

chassis!5N87DCB-14175, pertencente ao Sr. Sidney Kuer

�nD�ffi.
.

COQUEIROS - Praia do meio - ótimo terreno c/14 x 25
ótima vista panorâmica a 500m do asfalto Cr$ 250.000,00 a

combinar.
CANTO DA LAGOA DA CONCEIÇÃO - ótima chácara
c/8.800.00 m2, toda arborizada com água própria e pasta
gem rede de luz e telefone Cr$ 400.000,00 c/1 00.000,00 de
entrada, saldo aceita-se carros e terrenos ou Cr$ 10.000,00
mensais .

ALUGA-SE MÁQUINAS

CERTIFICADO EXTRAVIADO

DOCUMENTO EXTRAVIADO

Carteira de Identidade Médica (plastificada) CRM N° 1758
SC. ·pertencente ao Sr. Wi Ison Luiz Erzi nger, fica sem

efeito por ter sido providenciado a 2a via. ,i
Florianópolis, 23 de agosto de 1977

.

• I

Valorize seu terreno fazendo serviço de terraplenagem.
Atendemos também no interior do EstatJo. Fone44-1150-
Florianópolis.

..

DOCUMENTOS ROUBADOS

DALíVIO GRASEL, residente em Itapiranga, declara para
obtenção de 2a .. via que foi roubada sua CARTEIRA DE

MOTORISTA CATEGORIA PF/C.

ltapi rança, 18 de agosto de 1977

Vende-se dois lotes com área total de 770 m2, tendo 24 de

frente, vista para o mar, em local privilegiado. Negócio de
ocasião. Cr$ 420.000,00, sendo 50% no ato e o saldo em até
90 dias.
Tratar com Regis Imóveis, Edf. Dias Velho sala 16, fone
22-3537. (Creci nO 58).

-,

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

Foram extraviados os seguintes documentos: Carteira de

Habilitação de' Motorista, Título de Eleitor, Carteira de

Idéntidàde, CPF e Carteira de Reservista, pertencentes ao

sr: Valdemiro Ferrei ra.

TERRENO EMJTAGUAÇU

ALÔ AMIGO MOTORISTA

Itajaí, 23 de agosto de 1977

Vende-se 1 chácara (bem arborizada), com 15.000,00
m2, em Cachoeira do Bom Jesus, a 800 metros do asfalto,
fazendo frente para estrada em 44 metros.

Condiçóes Cr$ 90.000,00 no ato e o �aldo em 9 pagamen
tos iguais. Tratar com Regis Imóveis, Edf. Dias Velho sala
16, fone 22-3537. (Creci nO 58)

Abasteça seu carro no Posto ARISTEU e faça,
seu serviço de lavação lubrificação e pulveri
zação "troca de óleo". Rápido atendimento.
Rua Santos Saraiva, 822 - ESTREITO.

DOCUMENTOS PERDIDOS

DAL MAGRO AUTO PEÇAS LTDA., declara para obtenção
'de 2a. via, que extraviou os seguintes documentos: CER
TIFJCADO DE REGISTRO N° 004190513; TRU nO
885501288; TAXA DE RECOLHIMENTO ESTADUAIS; SE

.

GURO VERA CRUZ, bilhete n? 6597; concernente ao veí
culo DODGE, cor amarela, ano 1.970; CHASSIS OM-

3249190i070Q670; placas WM 0992.

Sáo. Miquel do Oeste, 18 de agosto 'de 1977

CHÁCARA Cr$ 180.000,00

,

VENDE·SE

Terreno Jurerê - 27 x 31 m� 120 m'� ., da praia. Cr$
135.000,00. Tratar: Tels. 22·0061 e 22-4800.

COPIADORA PROJEL L TOA.
.

COPIAS HELIO$RAFICAS E MAPAS
EM GERAL

PARA A RAPIDEZ OOS SEUS SERViÇOS
OIIOUe: O f'ONE-22-2933 QUE IUSCAMOI
E LEVAMOS OS se:ue PII!:·OIOOS.

BARBADA
Terreno Coqueiros, Vende-se rua Bayer Filho, com

17,50x22,50 totalizando 400,00m2. Tratar: com Gi Iberto.à
rua Tenente Silveira, 24 - sobrado - fones: 224487 e 22-
6169 - CRECI 895..

HORARIO ATENDIMENTO: 8.00 AS 20.00"

RUA NUMe:S MACHADO,17- S.S laANDAR-'POL'IS.

TERRENO STA MÔNICA

Vendo lote com 36Cl,00rn2, em RUA Pavimentada já ater
rado e ótima localização. Tratar pelo fone 22-6591.

A ARTE DE ·BEM COMER
em

SÃO MIGUEL DO OESTE

RESTAURANTE BRASIL
a Ia carte e espeto corrido
às 5as. feiras carreteiro com

música ao vivo,

RUA 15 DE NOVEMBRO, 327

fone ,22.0035
anexo ao�OTEL BRASIL

,-_._ ._ - ••.•---- .. _. _.-. __ - ....;_ ,,-- -:-- .:..o... --�
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Promoção da Prefeitura, Jornal O ESTADO e Galeria Ars-Artis

Foi um sucesso a festa de Chapecó

'.:'� o ESTADO - 24 de agosto de 1977

,

tl
,

o prefeito Milton Sander e os artistas Hassis' e Vaida, da capital.

Meyer Filho, Siqueira e Hassis, ii presença da arte em Chapecó. D. Zcnaide' Bertaso foi a grande patronesse da exposiçào.

1:3

•

Jader Mendes, artista de Chapecó e a esposa.

Jader Mendes e Pau lo Si
queira.

A festa de inauguração da
mostra ARS-'ARTISI
CHAPEC077 foi um sucesso

na cidade, segundo o seu

id cal izador, plenamente sa:
tisfeito com o volume de pú
bl ico no c crnissiuie , com a vi
sitação dos primeiros dias de
exposição e com o interesse
dos estudantes, dos estudio
sos e dos colecionadores da
arte.

Cultura da Prefeitura de
Chapecó, do Jornal O ES
TADO e de um grupo de se

nhorás daquela cidade, lide
rado por dona Zenaide Ber
taso, reeditou, no Oeste, o

êxito ,da mostra ARS-ARTIS
conseguido na capital e em

Criciúma.'

mostra, aberta como um dos
mais importantes aconteci
mentos artístico-cultu rais da
cidade, continuara até o pró
ximo domingo, aberta das 9 às
12 e das 14 ãs 21 horas.

RECE;PTIVIDADE

Levou para o edifício-sede
da Secretaria do Oeste, traba
lhos de 28 artistas catarinen
ses, seis deles nascidos ou ra

dicados em Ch ape c ó. A

,

-

Cerca de 400 pessoas com

pareceram ao cernlssage ,

entre elas os secretários João
Valvite Paganella, do Oeste, e
Victor Fontana, da Agricul
tura; o prefeito 1\1 ilton San
der, o presidente da Câmara

Luiz Paulo Peixoto, com o

apoio do Departamento de

Com a esposa, o artista Agostinho Duarte e Paulo Siqueira-.

Municipal, Leodonio Miglio
rini, e o presidente do Ba

desc, Plínio de Nez; os depu
tados João Linhares, Gentil
Belani e Vinicio Tortato; o

Na pequena solenidade de
abertura da mostra, falaram o

prefeito, o secretário munici

pal de Edvcaçào e Cultura, o
marchand Peixoto e o poeta
Lindolf Bell, que declamou
poesias de seu livro "Tncor-

ACOLHIDA

corde chapecoense no êxito
dessas exposições. Bell, por
sua vez, foi lar g am

é

n te

aplaudido.

Secretário Municipal de
Educação e Cultura, Hilton
Hovere ,". os juizes Rubem poraçâo", lançado, para o

Córdova e Julio Cury Figuei- Oeste catarjnense, na mesma

redo e -o promotor Paulo ocasião. Diante dos cumpri ...
Speck. Ainda, o coronel 'Sera- mentos e dos agrndecimerrtos
fim Franzosi, comandante do do público chapecoense, pela
2° Batalhão da Polícia Militar, ' realização da mostra, Peixoto
e outras autoridades. limitou-se a registrar o re-

mostra.

Peixoto, acreditando que

poucas de suas exposiçôes ti
veram tanta pcnetraçâo no

público quanto esta, de Cha-
Depois do coquetel que

marcou o prolongado cernis

sag«, os artistas c- convidados
e s peciai s participaram de
jantar, oferecido pela muni
cipalidade. Na ocasi,�o os ar

tistas de outros pontos do Es
tado manifestaram o seu con

tentamento pelo especial ca

rinho com que foram tratados
na cidade e especialmente
pel�s patr'ocinadores d�

pecó, dizia-se motivado "pelo
zum-zurrr que toma conta da
cidade. Todo ,mundo fala de
nossa promoçàoe isso é mu ito

bom, quando a gente está se

propondo, exatamente, a

levar alguma coisa para um

maior volume possível de

público".
"

Dos artistas expositoresves
tiveram no Oeste Alberto
Luz, Elke Hering Bel!, Has'
s is, Max Moura, Meyer Filho,
Reynaldo Pfau, Sílvio Pléti
cos e Ury Azevedo, além ,dos
chapecoenses 'Agostinho
Duarte, Antônio Chiarello,

Peixoto explicou o valor do acervo e agradeceu a boa acolhida.

,

,
'

•

l'
,

A arte de todo o Estado
Estão expostos, no edificio-sede da Secretaria do Oeste,

obras dos artistas plásticos catarínenses: Agostinho
Duarte, Alberto Lu z; Antônio Chiarello, Arlirida Voljwto;
Edi.Balod, eu Heil, Elke Hering BeU, Elvo Damo, Cuido
Hauer, Hassis, jader Mendes, João Olibio, Laura Santos,
Luiz Henrique Schu.anke, Lugia Roussenq Neces, Mar
tinho de Haro, Max Moura, Meyer Filho, Paulo Siqueira,
Reynaldo Pfau, Rodrigo de Haro, Rosi Maria Winkler
Darius, Sílvio Pléticos, Teichrnann, Clry Azevedo, Valda,
Vechietti e Vera Sabino.

o livro "Incorporação", com Q poesia de Lindol] Bell,
lançado para o Oeste, encontra-se também na exposição,
O ma'rchand.Luii Pa ulo Peixoto atende (LOS cisitanies e

a realização desta ARS-ARTISICHAPECO 77 tem como
grã-patronesse (_J senhora Zenaide Bertaso e corno pa·
tronessesas senhoras Alice de Nes, Anete Damo; Cata
rina Pasquali, Diuonc Franken, Dulce Stringh ini, Eda l

Zandacalli, EZU Camargo, Ceide Zarulonai, Clenda LIl

ruirdi, Ieda Lunardi, 1 ria Sperandio, Madrisson Padaratz,
Muurita Linliares, Neica de Toni e Vilnia Damo.

'

Milton Rôveré falou na importância da promoçâo e nos 60 anos de

Chapecó.
L- ------------�----------------------------------.---------------------

No vernissage, Victor Fontana, Plínio e Alice de Nez
'

Casal deputado João Linhares com o' Secretário do Oeste e esposa.

nell: poemas do Iivro "Incorporuçào" l' aplans1Js no Oeste
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i ! _ Sociedade/Lazer·. o ESTADO - 24 de agosto de 1977-
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Vera Cardoso, recebe sras. de nossa sociedade

hoje n'o salão dourado do Floph, para um chá

..

Súbado a diretoria da So
cicdadc Harmonia Lura de
[oiucil!«, recebe seu.� (/.1'80-

tiado« L' con(; idados para a

fi/O esuerada noite de gala,
COII! a aprcse ntaçiur de debu
!(llltes.

xxx

Parábéns ao Sr. Prefeito da'
Capital, Dr. Esp er id iào
Amim Filho, pela inaugura
çào do iáo discutido calça
dão. Bem, agora; os elogios
(/0. Sr. Prefeito sào os mais

exagerados, darll, a obra está

Câncer

Leâo

concluída e auradou, sr! tem
um porém, deveria o calça
dâi: chegar até a rua .7 de se

tembro conforme projctin
xxx

Na Feira "Amor ao Pro

.limo", promoção de Sras . de'
nOssa sociedade, em prol do
natal dos menos [acorecidos,
cai dirigir a barraca Associa

çüo Beneficente de Reabili
taçâo de Santa Catarina, a

S ra, Solange Fontes.
xxx

O lindo broto C!lntia
Gomes Izumi, na residência

de seus pais recebeu convi
dados I){/ra uin ja utar quundo
era. comemorado seu aniver
sário.

xxx

Os senhores, Nilton Che
rell, Pado Bauer Filho e Wil
son Cqznargo, ontem pules
travam 'anim(/damente no.

bar do Floph.
xxx

Já restalielecido deixou o

Hospital Celso Ramos o

nosso particular amigo, Alci
'çles Ferreira, que ainda está
soh cuidados do cunceituado

Dia em que favorece extraordinariamente os se(.Js inte

ress�s monetários. Pode comprar ou Vender proprie
dades. Bom, também. ao amor, à saúde, 'às viagens e

às novas amizades. Poupe suas economias_.

l
O di, 010'" P'" 'OC' bo'O op"'oo'd,d" P'"

g'"1nhardinheiroe ter lucros pela. ocupação. Porém. não
faça gasto seni muita necessidade. Propicio para o

amor, às viagens e 'às noticias. ."

. --.-

Vizinhos 'Ou parentes mUito chegados procurarão ter

questões com você neste dia, não dê, portanto motivos
para isso. Á influência também não é propícia ao

amor. Excelente, contudo para trabalhar e aos negó
CiOS.

Hoje é um dia que terá. certJ3�ente, algumas pertur
bações, inclusive, o cônjuge estará desGontente com
você. Tome cuidado se realizar negóçios e se lidar
com fogo e eletricidade. Amanhã será um dia melhor.

A influência do dia promete a você lucros em negócios
e em empreendimento OUsados Mas, só favorece as

relações sentimentais com pessoas nascida em Aries
ou Sagitário. Sucesso s.oclal e boas viagens.

Vi rgetil

Cuidado com prejuízos causados por émpregados ou

sócio". Não realize o negócio que está pretendendo.
Espere o dia de amanhã para concretizá-lo. Não
abuse da saúde e não discuta com a pessoa amad·a.

Libra

Escorpião

Sagitário

Capricórnio'

Você está predisposto a ter um episódio amoroso

neste dia, que lhe dará no futuro muitos aborrecimén
tos. Evite; portanto, qualquer coisé! neste sentido.
Cuide da saúde, na reputação e não faça novos negó
cios.

Dia em que poderá triunfar e'm tido que intentar muito
em especiél.l em questões que envollam segredos e

finanças. Exito profissional. sucesso em viagens e'

novas e propícias amizades.

Dia propício ao sucesso na investigação' de todo e

qualquer assunto oculto e mistivD. Bom· para as rela
ções .com pessoas nascidas sob o signo de Leão e

Ariers. Exceiente saúde e êxito em viagens.
.

Dia completamel'lte neutro. Os negócios deverão'ser
adiados para amanhã ou depois. Tenha a máxima
atenção no:\trâpsito e não desc.ujde de sua saúde:
Todavia. haverá favorabilidade às viagens e áoamor.

,..

Aquário

Dia em que poderá trazr;:r-Ihe desentendimentos �o -'

ambiente de trabalho e até atritos e discussões,
mesmo com pessoas desconhecidas. Evite, pois, para
o amor, viagens e negócios o dia tam�ém é negativo.

Uma vontade forte· e coração que pode ir até a temeri-
dade, exaltando o seu gosto pela aventura. é o que lhe
dá a influéncia de Marte. Com relação à vida sentimen
tal. a influência e neutra Êxito.i!rofi-ssional

medico, [otu. AlIgusto. Su
raiva.

xxx

já assumiu a gerêllcio da
Caixa Econôrnica do Estado
de Santa Catarina u Sr. Pedro
Adâo Peludo,

xxx

DE CURITIBA· .

Clarinha e Màrcus; IIII!

casal elegante ela suciedtul«:

ele Curitiba, está chegando
de u nut ciage m. a Buenos Ai
res.

xxx

No Paláciu Ba rri ea

Verde,'u Presidente da Cosa,
dcputadc: .Waldomiro Co
laut ti, recebeu ontem o

inundo oficial para UIJIll ses

selo solene em lunne nagem ao

dia elo so Ida elo.
r
xxx

A direçáo ele [uncion ários
do Bradesco, em sua 'Iloüa
agência ii rua Trajano, conti
IWall1 com aquela invejável
simpatia e atenções {/OS sel/s

clientes.
xxx

A elegante Sra .•'W{/ria He
lena Ralllos Gomes, no Feira
do Amor ao Pníxill!(I, promo
çáo em [acor do natal dos
menos faüI,,"eciclos, üIIi' diri
gir a barraca Educandúrio
Santa Catarina.

I

xxx

15 ANOS
'Quem festejou J5 a nos no

último sáhado no «aião de
festa do.Lira Tênis Cluhe.Foi
o lindo broto Maria Tereza.

xxx

.lANTAR
Simone e Haroldo Lobo,

um casal elegante da sOCÍ.e
dade de Curitiba, que no i)ní
xillw dia 10 esiào partici
pando de um jan�r em

\.

black-tic aqui na ilha, eln sua

bela residência receberam
convidados na ra um jantar
em homenagem ao casal
Celso Su búia,

xxx

O Dr. Paulo Konder Bor
nhausen, procedente do Rio
de janeiro chegou a nossa ci
dade. Nt] aeroporto Hercilio
Luz, e ntre os amigos oue lhe
reccpcio naram estava o Sr.
Fernando Faria.

xxx

Artl"lr Eduardo Kibron,
nrcsidcute da COlllissúo dos
.logos Abc rtos qu« se rcali
zarti cm Floria�/(i/lolis,jâ está
com sell ulano clahorado
para o niaiorhrilhn ntismn elo
esperado acontccimcntn.

xxx

GORINI
Esteve em cisitu a nC'lssll ci

dade no última semana, u go
cernudor do Distrito 465 do
Rotaru Clube l nternucional,
Dr. Dino Gorilli. .

xxx

Em solenidade realizada
/lO uabiuctc do Secretário
Múrio Moraes, da Educaçiio e

Culturaç ]oí e ntrcuu c ao pre
feito lIlunicipal, Esneridiãu
Amim Helou Filho, ocheque
nu calor de Cr$ 3 milluics e 611
mil crnzeiros, como parte da
rcsinmsulnlidadc [inanceiru
assumida pelo iun.cru» esta

dual.partl a realizaçâo dos
Jogos Ahcrtos de Santo Cata
rina, que será» realizados ("III

Fioriaruniolis, de 22 a 21:1, de
outubro prúxí nur.

xxx

Um curso nrátic» de expor
taçüo, envo!uelldo as técnicas
elementares do comércio ex

terior, «era rea/i;(/do durante
cinco dias em [oinciilc pelu
Fu ruluç ào Cat(/rinells(' (I!;
Trabalho, co lI! a participaçúo
da Associuçâo de Comércio
exterior de Santa Catarma e

sob os auspicios da A.S'socia
çúo Comercial e I rulnstri al. de
[oinoill«. () curso, a ser mi
nistrado em 40 horas, conta,
'tamhéru, ec)m a /)articipaçâo
da Associuçào Brasileíra de
Administraçào de Pessoal,
seçâo de Sa /lta Cata ri na, e da
Associaçúo c/ii.\' Administra
dores de Pessoal de [oin v ilie,

,

X:1!X

LEILÃO
Oficina de Arte de Porto'
Ale(Jre hoje Ih 20 30 horas
Il() 5�tlcio nolJ;e c/;I Pulúcil;
Barriga Verde, recebe. CO!1t �

cidados para o comentado
Leilão de Arte. Estará pre
sente o este acontecimento o

critico de arte . da revista
Veja, José Roberto Teixeira
Leite.

•

t

,

,
I.
I
.,

,

lizar/as no soldado brasileiro,
como exalçadas na atuaç.ão
de seu civismo, a serviço'
sempre da gloriosa evolução
de seu País.

As celebrações da Semana
do Exército consagram, pois,
o sentido de brasilidade so

breposto ao espirita de classe,
.

sugerindo a integrgação do
Brasileiro padrão nos entimen
tos cívicos que se agitam na

alma do soldado, para o entu
siástico efeito duma afirFTIação
de unidade naçional e de coe
são patriótica indestrutível.
Celebraçã(,) de caráter mili-'

tar, não.deixará a Semana do
Exército de acolher a partici
pação éspontânea de todos os

cidadãos .brasileiro�, que co-

Um trabalho de GUilherme de Faná,
no Leilão de arte hoje na Assembléia Legislativa

Semàna·do �xercito
A Semana do Ekército, que

ora transcorre para encérrar
se a 25 do corrente,- data' con
sagrada à memória de Caxias
- associa nas suas comemora

ções não apenas as classes
. mil itares, mas também ,as co

.
munidades civis, insporadas
em civismo elevado à acepção
de devotamento ao progresso
do Br.asil zelo intenso pela so

berania nacional.
;:'- O Exército, na sua patriótica

função de preservador da in
violabilidade do Pais e defesa
da ordem e unidade internas,
é. simultaneamente., escola de
aprimoramento moral, fun,
dada no espírito de disciplina
e na' lealdade a princípios de
coesão espiritual da Pátria.

Vale, pois, o sentimento de
.indissol (Jvel solidariedade
que congraça todos os Brasi
leiros civis e militares, em

torno de' inalienáveis tradi
ções que dignificam a forma,
ção histórica do Brasil .

O soldado é o mesmo cida
dão, investido de deveres es

peciais. vinculados à defesa
do País, irmanando-se·ao ope
rário, oa homem de emfHesa,
aos profissionais em:· geJá}f,
aos industriais e aos gover
nantes, vi�ando, em comum,
ao desenvolvimento de toda a

Nação e à felicidade de totios
'os cidadãos da mesma Pátria.

Não será sem nobres razões
.

que todas as correntes de
pensamento' e todas as clas-

ses se congreguem para reve

renciar vultos do passado,
cujos exemplos acentuam o

vigor patriótiço da juventude
nacional.

.

Caxias, patrono do Exército
Brasileiro, é um vulto que, na

História, ilumina caminhos ao

futuro do País, nem sQmente
pelas virtudes militares que
lhe são extraordinariamente
peculiares, ma's ainda por sua-.
lidades que o situaram em gío
riosos feitos. de civismo, como
padrão de cidadania.
Elevando-o à recordação de

sua existência exemplar e
asf:im rendendo-se merecido
preito de reconhecimento, o

que se estará fazendo é enal
tecendo virtudes tanto genera-

munguem dos mésmos ideais
no interesse da prosperidade
do Brasil, aspirando ao lugar.
que lhes cabe entre os demais

povos democraticamente or

ganizados para a construção
se um mundo melhor. Somos

. uma gente guiaaa por pendo
res pacifistas, acatando o Di-
reito onde quer que esteja este
e disposto à mais ampla coo

peração internacional,. pre�
se'ruada � :w:;;autodef:eemima,ção:;
que tradi.cionalmente vimos
prezando e que sempre de
fenderemos.

,"

Gustavo ��eves

----Clube---

Negr_os Blues no Lira

Inte'nsa movimentação no j o Curso' de Pinturas no LIRA
Clube da Çolina, com vi.stas TÊNIS CLUBE, ministrada
ao 510 Baile de Aniversário, pela artista 'plástica Dircéa
ocasião em que serão apre- Binder, Da mesma fonna, o

sentadas à Sociedade Floria- curso de Cerâmica em Argila.
n!Jpolitana as Debutaútes do x

LIRA TÊNIS CLUBE.

x

No último sábado, no

CLUBE DOZE DE
AGOSTO, Jantar Dançante
em Benefício da Rede Femi
"nina de Combate 'ao Câncer,
Uma festa elegante. que con

tou com a presença do munf]o
social de Florianópolis. x

Um primoroso desfile dos úl- . No último sábado, o CRl
timos lançamentos Valisiêre, CIÚMA CLUBE realizou o

foi o ponto alto do-aconteci-' seu Baile de Debutantes, que
mento.

.

como todos os anos revestiu-
x se de um su�esso total, e foi o

A; exemplo dos anos anterio- ponto alto d� uma grande
res, as Debutantes do programação comemorativa
CLUBE DOZE DE ao seu 17° aniversário.
AGOSTO, tem como úl tima' x

solenidade do '"DEBUT", à CIDIA MARIA GOMES
participação no CHÁ BENE- MUZZI, que foi debutante no
FICENTE. 1050 BAlLE BRANCO é o
Assim, com vistas a este rele- destaque de hoje na Coluna.
"'ante acontecimento, as De- x

butantes do Clube já tem uma O CLUBE CULTURAL E
'reunião marcada para o pró- RECREATIVO LI
ximo dia25, às 20:00 horas, MOENSE, c(,)munica as So
com palestra da Senhora ciedades Convidadas para o

Neide Costa.
'.

Torneio de Dominó
O Chá Beneficente será no INTER-CLUBES, que as

dia 13 de Setembro, :1s'17 :00 inscriçóes foram prorrogadas
horas. até () dia 22.08.77 e a.rellniito

x para o sorteio de cha'ves 'sení
Continua movimentadíssimo dia 2:l.ÔS.77; à� 20:00 horas.

x

O SANTA CATARINA
COUNTRY CLUBE às
sextas-feiras ti' sábado, com

Boite.
.

O Som é do Conjunto SOM
TRÊS.

CRAVOS, ESPINIiAS, FURUNCULOSES e outras anormalidades da pele. Ja nao �ão
mais �"'oblemas Agora existe no Brasil ACNESPIM comprimidos. AC'NES'PIM - com-.

•

JI testado nas melhores clinicas especiálizadas da Europa durante'g ar.lOS com
" saclonais. ACNESPIM - comprimid'Üs,- nas farrnacias e drGgariás.

.

Em fase de acabamento, o

novo salão de Bele�a do
CLUBE DOZE DE
AGOSTO.
Já para a primeira quinzena
de Setembro, as elegantes de
Florianópol is, Sóci.as. do
Clube, terão a disposição um

ambiente sofisticado e uma

equipe altamente técnica.
x

"NEGROS BLUES", é a

grande atração do. LIRA
TÊNIS CLUBE para o pró
ximo diil 26.

CINEMA
As informaçiJes relativas a ho
rários e programas são forneci
das pela empresa exibidora;
são também de sua responsabi
lidade as alterações e trocas

de última hora, referentes a

filme� anunciados e niio exibi
dos ..
CAW WASfI ...ONDE ACON
TECE DE TUDO. Espetáculo
estruturado em cima de mús·ica
e dança, enfocando o dia a dia
de' um estabelecimento de la

vação de carros, onde O dono e

os empregados pass�m umas 50
horas por dia e fazem tudo jun
tos: almoçar, trabalhar, em

bromar e protestar. Franklyn
Ajaye, Sully 'Boyar, Richard
Brestoff e Carmine Caridi, sob
a direçào de Michael, Sclllllt::.
çecI/lntllr 24-7,45-1:I,4õ.
QUANDO O SEXO É PE
CADO: Comédia italiana em

- linha de pornocha·nchada; hu
morismo de baixo nível, que

surpreende pelo fato de ser as

sinado por Alberto La�tlllld(/,
diretor de prestígio em outras

épocas. Participação de Luigi
Proiett, Irene Papas e Teresa
Ann Savoy. 18 anos. Súo ]osé
3-7,45-9,45.
A NOITEDOS ASSASSINOS
Nac'ional, de Jece Valadão,
misturando crimes com reen

'Carnaçã�. Atuam Jece Valadão,
Vera Gimenez, Armando Riga,

Rodolfo Arenas, Angela Mat- . DRAGÁO CEGO CONTRA O
tos. A trilha sonora utiliza - LOBO BRANCO - 18 anos.

temas clássicos. 18 anos. Coral Rox!l 2 e 8 horas.
3-8-10 horas. FRANKENSTEIN 80, c,om

John Richardson - 18 anos. J (1-
!isco 8 horas.SOL VERMELHO (Red Sun)

.Reapresen tação:. medíocre
western feito na Europa, com
Charles Bronson, Ursula An
dress; Alain Delon e Toshiro
Mifune, sob a direção de Te
re-nce 1'011 ng. Censura 18 anos.

Ritz 5-7,45-.9,45.
FRANKESTEIN 80

0_ DRAGÁO DA MORTE
TARZAN NO CENTRO DA
TERRA - 14 anos. Glória 8 IlO
ras.

VÍTIMAS DO PRAZER, de
Cláudio Cunha, com Carlos
Vereza. 18 anos. Raj(l.8 .horas.

GRANDE OPORTUNIDADE
·

.

A PESSOAS AMBICIOSAS

Ingresse no ramo 'imobiliário com chance
de bom lucro na maior cOnstrutora do és
tado.
Temos vagas para novos corretores. Os.
candidatos deverão apresentar-se à Av.
Othon Gama D'Eça, 139 Loja 03 Fone

22-3734 - A GONZAGA. S.A

·

I)
•

-_.�------------------------�----------------------------------------------------�--------------------------------------------------------�
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2,40 obras de'arte
começam a

ser .Iei-Ioadas
hoie no salão

nobre da Assembléia

' ... Foram expedidos, para a

promoção, 800 convites,
mas a organizadora estende

Promoção da Assembléia
Legislativa, na área artístico
cultural do Estado, inicia

hoje, às 20h3Omnl, no salão
nobre do Palácio Barriga
Verde, um leilão de arte de
alto nível, organizado pela
"Oficina de Arte", de Porto
Alegre" e desenvolvido- pelo
leiloeiro Norton, também da ALGUNS AUTORES
capital gaúcha.

Inês Pinto de Moraes, da Glauco, Pinto de Moraes,
"Oficina de Arte", encarre- 'artista gaúcho, é contratado
gou-se da seleção das 274 da Galeria Ipanema e expõe,
obras, incluindo nomes fa- agora, no Museu de Arte de
mosos Como Guignard, Pie- São Paulo. Tem prêmios do
trina Checcacci, Aldemar Salão de Arte Moderna, do
Martins, Carlos Scliar, Ado S3Ião de Veraão e da Bienal
Malagoli, Augusto Rodri- Nacional.

, gues, Milton Dacosta ê Glau- Aldemir , Martins, dese-
co Pinto de Moraes. ' nhista e gravador cearense,

Essas obras estarão em aborda uma temática nor

exposição, a partir de hoje, destina para a abertura dos
durante o dia, no salão da elementos brasileiros (gatos,
Assemblêa e a sua venda, ,cabras, peixes, aves, figuras

, com<'>,aproximadamente"-"SO ' do 'futebol, flores, frutos).
�, pregões por noite, rate sexta- Isenção de júri e prêmios de

feira, poderá contar com fi- vários salões nacionais e in
nanciamentos, através da ternacionais.
BESC-Financeira. Milton Dacosta, estudan-

essa' convocação, para ver a

arte na sua melhor forma, a
todos os interessados pela
criação artística, coleciona
dores, estudiosos e estudan
tes.

" SADIA AvíCOLA S.A.
C.o.C. nO 83.313.205/0001-54

SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO
GEMEC/RCA·200·77/070

AVISO AOS ACIONisTAS

Comunicamos a todos os nossos acionistas que a

Assembléia 'Geral Extraordinária realizada' em 13 de

agosto de 1 ,977, deliberou aumentaro capital social de Cr$
81.120,000,00 (oitenta e um milhões, cento e vinte mil cru

zeiros) para Cr$ 100.000.000,00 (cem milhões de cruzei-

ros), mediante o seguinte direito:'
.

1 - AUMENTO DE CAPITAL POR SUBSCRIÇAO - 23,27%
AÇÕES ORDINÁRIAS - CUPÃO Q3
AÇÕES PREFERENCIAIS - CUPAO 03

De Cr$ 81.120.000,00 (oitenta e um milhões, cento e

vinte mil cruzeiros)para Cr$ 100,000,000,00 (cem milhões

de cruzeiros), mediante subscrição de 18.880.000 (dezoito
milhões oitocentas e oitenta mil) ações exclusivamente

prefere�ciais, sem direito a voto, pelo valor nominal de Cr$
1,00 (hum cruzeiro) por ação, a ser efetuada pelos acrorus-
tas nas seguintes condições:

,

.

.

•

1.1. - Preferência - os acionistas titulares de açoes ao

portadoj.. exercerão seus 'direitos contra, a entrega do

cupão nO 03, destacados dos respectlv?s tltUJOS e d�vlda
mente colados em impresso propno, Ja a dísposiçáo de

todos. Os titulares de ações nominativas, exercerão seus

direitos sobreas ações possuidas na data da AGE; .13:08.
1977.

'

.

bscri1.2. - Integralização· o pagamento das açoes SIJ scn-

tas deverá ser de 10% (dez por cento) do valor total das

ações subscritas, no ato da subscrição e os resta�tt's 9�%
(noventa por cento) até 2 (dois) dias antes da Asser:�blela
Geral de 'homologação do refendo ,aumento de cap,.tal.

1.3. - Prazo - O di reito de preferencla na subscnçao de

ações deverá ser exercido no período de 24.08.1977 a

07.10.1977.
d

. J .,

OBS. Na hipótese de se verificarem sobras e açoes nao

subscritas, no prazo de preferência, elas serào rateadas

entreos acionistas que tiverem sollci.Wdo no propno bole

tim de subscrição reserva de sobras.
2 - DIVIDENDO N° 4 - 5% (cinco por cento)

AÇÕES ORDINARIAS - CUPAO Q4
AÇÕES PREFERENCIAIS - CUPAO 04

" . . . .

Deliberou também a mesmª"Assem?lela, distribui r di'
videndo em dinheiro, referente ao período de Janeiro a

junho do exercícto social em cu.rso, calculado a base de

5% (cinco por cento) para as açoes cornpone ntes do capr

tal social de Cr$ 81.120.000,00 (oitenta e um rnllhóes, cento

e vinte mil cruzeiros), tanto ordinárias como preferencl,als.
, Os titulares de ações ao portador, tanto órdinárias

como preferenciais" exercerão seus di reitos contra a en

frega dos cupões acima dlscnmma�os. Os acionistas títu
lares de ações nominativas 'exercerao s�us direitos sobre
as ações. possuídas na data da Assembleia Gera.1 Extraor-

. dinária de 13.08.1977, e registradas em nossos livros, me

diante simples identificação. Se procuradores, mediante o

instrumento de procuração, IR.G. e C.LC,
. '

Imposto de Renda� conf?rme leglsla9ao.em vigor.

O prazo para identl,flcíl.9ao dos aCionistas titulares de

ações ao portador, sera ate o dia 21.12.1977.
LOCAL DE ATENDIMENTO. "

Estaremos à disposição de �ossos aclcnistas"no hora
rio das 8,30 às 11 ,00e das.14,OO as 17,00 horas, de sequnda
a sexta feira, nos seguintes locais:

,

Estrada chapecó - São Carlos, 3.600· Chapeco . SC

Rua Senador Attilio Fontana, nO 86· Conc<;>rdla . SC

Rua Vitor Meirelles, 26 - 1 ° andar - F.lonanopolls . SC

Rua Paula Souza, 365 . 5° andar· Sao Pau lo - SP

Chapecó - se, 20 de agosto de 1.977.

(a) Attilio Francisco Xavier'Fontana
_

. Presidente do ·Conselho de Admmlstraçao

As obras estarão em exposição a

partir de hoje, duranteo dia. Os

pregões, aproximadamente 80 por
noite, irão até sexta-feira.
te da antiga Escola Nacional
de Belas Artes, do Rio, 'co
meçou a expor em 1933,
obtendo prêmios de viagem
e distinções, tendo passado
a figurar em Bienais e reu

nindo, até 1961, 55 premia;
de melhor pintor nacional.

Carlos Sdiar, desenhista
e gravador, mereceu de Ro
berto Pontual. esta citação:
"O que ressalta sempre na

obra de Scliar, a partir da
década de 60, é a sabedorír

expontaneamente raciona
de como obter a síntese, ;

economia de meios".

"Locomotiva' , hiper=reaíísmc de Glauco.

"Péíxe", desenho de Aldemir Martins.

WBESC', .. '

� Banco do Estado de Santa Caté1riné-l S A

SOCIEDADE ANÔNIMA DE CAPITAL ABERTO
,,,' .. ,� OFMI;C/RCA - 200 - 77/084
."bb OGC/MF·no 83.876.003/0001-10

AVISO AOS ACIONISTAS

INTEGRALIZAÇÃO DO CAPITAL
Pagamento - 2a Parcela

Pelo presente Edital, comunicamos aos Senhores Acionistas que subscreveram ações
deste Banco, no aumento de Capital de Cr$ 110.000.000,00 para Cr$ 146.300,000,00, de
conformidade com o deliberado pelas AGES de 12,05.77 e 19,07,77, que o prazo para sua

integralização foi fixado em atê 22 de setembro de 1977,
.'

Florianópolis (SC). 22 de agosto de 1977

Jorge Konder Bornhausen
Presidente

PARAGRAVÀR
QUARTA FEIRA - 24.08.77

12.30 - 13.30
I

JUVENTUDE DE HOJE
ESPINGARDA DA DESORDEM/Sunshine Band.
AMOR E COMPREENSÃO/KolI and The Gang,

VOCE É UM MUNDO PARA MIM QUERIDA/Ronnie Limar.
A BANDA DE OURO!Armada Orchestra.
ACERTE SEU TUBARÃO/Ultra Funk.

FAÇA POR SI MESMO/Napoleon Jones.
LOVE HU.RTS/Nazareth.
RAIMBOW/Blow Up.

LlKE A LOCOMOTION/Left Side.
WE FALL IN LaVE SOMETIMES/Elton John.

MR. ROCK 'N' ROLL/Cotton, Llóyd And Christian.
.

VALERIE/Rex Taylor.
BIRD OF LOVE/Umanity.

GET YOUR LOVE/Roger Daltrey.
HOW HIGH THE MOON/Glorian Gaynor.

BLOW YOUR WISTLE/Rimshots.
A BATIDA DE 80HANNON/Hamilton Bohannon.

VENHA DANÇAR CÇ>MIGO/Family Plann.
'CASO EM FAM1L1A/Family Affair.
O PODEROSO Q. J./Patti Drew.

NÃO ACABE COM O NOSSO AMOR/Milton Wright.
.

PRECISA-SE DE DOADORES DE SANGUE/The Eliminators.

------�----------------------��.-----

Prefeitos se reúnem
A Associação dos Municípios da Região

da Grande Florianópolis, estará reunida na

próxima sexta=feira, dia 26, no município
de Angelina, sob a presidência do Prefeito

. Esperidião Amin Helou Filho, contando
ainda com· a presença dos prefeitos da
micro-região de Floríanpolís, vice=pre
feitos, presidentes de Câmaras e convida
dos..

O início da reunião está marcada, para às
9h30, contando da agenda, palestra dos

.

técnicos do Instituto Nacional de Coloniza
ção e Reforma Agrária-IRASC, sob o tema
"Desmembramento de Terrenos Rurais e

Cadastro Rural". Em seguida está abordado'
o tema "Lei de Loteamentos e Zoneamen-

to Urbano", pela equipe de técnicos da
Procuradoria Geral e da Secretaria de Obras
da Prefeitura Municipal de Florianópolis.

Após a reunião deverão ser tratados
assuntos levantados pelos prefeitos presen
tes, seguindo-se almoço oferecido pelo pre
feito de Angelina, José Germano Fuck.

São os seguintes o� municípios que
integram a Granfpolis: Águas Mornas, An
gelina, Anitápolis, Antonio Carlos, Biguaçu,
Canelinha, Florianópolis, Garopaba, Gov.
Celso Ramos, Leoberto Leal, Major Gerei
no, Nova Trento, Palhoça, Paulo Lopes,
Rancho Queimado, Sto. Amaro da Impera
triz, São Bonifácio, São João Batista, São
José e Tijucas.

�

_ Minisléria dasComunicações
TELESC/ telecomunicações de santa catarina s/a

.

.
.

Subsidiária da Telebrás • ','-
,

.

CGC/MF nO 83.897.223/0001-20
Empresa do Grupo TE,LEBRÁS

,

ASSEMBLÊIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam os Senhores Acionistas da Telecomunicações, de
Santa Catarina SIA - TELESC, na forma do artigo 124 da Lei 6.404

de 15/12/76, convidados para se reunirem em Assembléia Geral

Extraordinária, no dia 31 de agosto de 1977, às 9:00 horas, na sede
da 'sociedade, sita à Avenida Madre Benvenuta nO 500, Itacorobi,
em Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, a fim de

deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA:

a) Adesão à FundaçãoTELEBRÁS de Seguridade Social -

SISTEL
b) Outros assuntos de interesse da Sociedade,

Florianópólis, 17 de agosto de 1971,

A DIRETORIA

. �� -

COOU-C IIII1r Companhia Distrito InUllstné1ISlIl Catannensr

,I,'b A V I S O
1 ( CONCORRÊNCIA PÚBLlCA EDITAL N° 03/77-LG

ALIENAÇÃO DE BENFEITORIAS

A COMPANHIA DE DISTRITOS INDUtTRIAIS DE SANTA CATARINA- CODISC-, Socie
dade de Economia Mista, registrada na Junta Comercial do Estado soo nO 42.413, CGC/MF
nO 83.042.325/0001·64, tornapúblico que procederáa alienaçáo de 21 casas e 11 galpões,
situados na zona urbana, gleba 2, município de Imbituba, se., a serem removidos dos locais
onde se encontram, pelo (s) licitante(s) adjudicado(s), recebendo as propostas no escritó
rio de Imbituba à Avenida Santa Catarina, nO 310, até às 15 horas do dia 06 de setembro de
1977.

.

Cópia do Edital e maiores esClarecimentos seráoobtídos junto a Diretoria de Operações
em sua sede, sita à Avenida Brito Peixoto, s/n>, em Laguna, SG7
Os interessados poderão examinar as benfeitorias, objeto desta Concorrência, nacidade

de Imbituba.

Laguna, 20 de agosto de 1977,
Nilson J, Boeing
Dir. Presidente,

---- ._--_.- .

HOJE É

•

.�odivGn{\i
MERCADÃO e FLOI?E<:TA e-n .Linv.lle

e tSTREITO em honanópolis .
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Prefeitura recorre â Justiça
. I

.

para cobrar imposto atrasado
algumas dificuldades
para realizar a pesquisa,
já que muitas pessoas
que estão devendo mu

daram de endereço, al

guns' mesmo

deslocaram-se para fora
do Estado. Entretanto,
fanfes da' Prefeitura
acreditam que até o final
do próximo mês a rela
ção. estará pronta, e a

cobrança será iniciada.
E a primeira vez na

atual administração e na

história da Prefeitura,
que os munícipes em

atraso são levados a

juízo.

cial é uma forma de ga
rantir o andamento das
obras em execução, e da
Prefeitura saldar suas

dívidas referentes a em-

préstimos e funcioná
rios, já que os contri
buintes não deram ouvi
dos\ aos constantes
apelos feitos neste sen

tido.
ÁINDA HÁ TEMPO
No decorrer dos pró

ximos 30 dias,. aqueles
que procurarem a Secre
taria Municipal de Fi

nanças e pagarem suas

dívidas, estarão isentos
de cobrança judicial,

pela Prefeitura, esclare
cendo o contribuinte
das necessidades do

pagamento dos tributos,
segundo uma fonte mu

nicipal, além de não sur
tir nenhum efeito, pa
rece ter repercutido ne

gativamente: quando a

campanha foi iniciada a

um mês atrás, o número
de pessoas em atraso
era de 25 mi I, e agora são
30 mil.

A Receita .Tributária :

do município representa
um terço do orçamento
municipal e segundo
Amin, a cobrança judi-

tendo que pagar so

mente as multas, já que
o decreto municipal que
ordenará a cobrança
através da justiça, só
'será baixado neste

prazo.
A Prefeitura também

está fazendo um levanta
mento dos devedores da
taxa de pavimentação,
que devem aproxima"
damente Cr$20 milhões,
e que se depois de noti
ficados não pagarem a

dívida, serã-o também
executados em juízo.
Os funcionários mu

nicipais têm encontrado

que saldar sua dívida em
juízo, além das multas,
juros e correção mone

tária, terá que pagar
também todos os hono
rários advocatícios e as

custas judiciais. Os con
tribuintes que se recusa-

rem a atender a convo

cação do Juiz, ou a sal
dar a dívida, terão seus

bens penhorados, além
de ficarem impossibili
tados de realizar qual
quer transação envol
vendo imóveis que de

pendam de documenta

ção da Prefeitura.
A campanha realizada

Os 30 mil contribuin
tes que se encontram em

atraso com os cofres

municipais, somando
uma dívida de Cr$ 30
milhões, terão suas co

branças efetuadas via

judicial. Para tanto, a

prefeitura lançou edital
na última segunda-feira
solicitando serviços dos
advogados especializa
dos no assunto, que jun
tos com a Procuradoria
Geral do Município,
dentro de no máximo 30
dias, darão entrada com

os procesos na justiça.
Todo aquele que tiver

o contribuinte que estiver com

seus impostos atrasados e

não efetuar o pagamento dentro
de �O dias, será chamado em

juízo para resgatar a dívida ..

Além dos juros, multase

correção monetária; pagará as

custas e honorários advocatícios.

Veiga Filho diz que plano para dotar
Estreito de esgotos é um artifício

globáis. No entanto,
(Ião existe previsão
para que o banco libere
os 310 milhões restan

tes, para a primeira
etapa da obra. Ao que
parece, o BNH abriu
uma exceção para Flo

rianópolis, liberando
apenas uma pequena
parte do dinheiro".

O vereador Afonso
Veiga Filho, apresen
tou em recente sessão
da Câmara Municipal,
um requerimento soli
citando que fosse en

viado ao Prefeito, um

pedido de informações
sobre a implantação da
rede de esgoto do Es-
treito.

.

- Sabemos' que o

BNH I iberou recursos
de ordem de 40 milh
ões de cruzeiros, para
aplicação na rede de

esgoto, a qual no en

tanto, pelo projeto en

tregue em 1975, está
orçada em 350 milhões
na primeira etapa e 400
milhões, na segunda.
Em vista do custo real
da obra, o dinheiro li
berado pelo BNH é irri
sório, por isso, desejo
saber qual será a parti
cipação da Prefeitura
no mesmo, disse o ve

readorquejáfoi enge
nheiro da Casan.
Para Afonso Veiga

Filho, "trata-se de jo
gada política, uma vez

que o BNH somente dá
recursos para projeteis

de esgot'o, que não vai
resolver o problema da
cidade, uma vez que vai
continuar a ser lançado
na Baía, como acon

tece atualmente. Caso
essa pequena re:_q'e
fosse parte de um pro
jeto global, tudo bem.
Mas não é, e o que vai
acontecer, é que todos
serão onerados e a po
luição das praias vai
continuar", enfatizou o

engenheiro.
Lembrou ainda

Afonso Veiga Filho que
"em um trabalho reali
zado há algum tempo
sobre a poluição das
Baías Norte e Sul, os
exames realizados de
terminaram que para a

. recuperação das mes-

mas é necessário um

prazo de 10 anos. Na
Baía No[�, o problema
é um pouco menor,
uma vez que ela tem
um sistema natural de
renovação da água,
mas no caso da Baía
Sul, a situação se

agrava, já que a mesma

não tem sistema de re

novação" .

Ilha.
- Na Ilha - explicou -,

será feito esgotamento
de todas as bacias do
centro, Trindade, Saco
dos Limões, ligando ao

erni ssárto principal,
.

que encaminhara o es�

gota em direção. ao

Campeche. Na pri
meira etapa, haverá
uma lagoa de estabili
zação nas proximida
des do Rio Tavares. Na
segunda etapa - 400
milhões de cruzeiros -,

. está previsto o lança
. menta submarino no

Campeche.
O projeto foi entre

gue em 1975, com pro
jeção para 20 anos, de
vendo atender a cidade
até 1.975;aproximada
mente, dependendo vê
locidade do cresci
mento populacional da
cidade.

PEDAÇO DE OBRA
.

O engenheiro Afonso
Veiga Filho, que aju
dou elaborar 'O projeto
da nova rede de esgoto
da Capital, quando era

técnico da Casan, disse
que "se presume' é que
vão implantar uma pe
quena parte.da rede de

esgoto, lançando ao

mar. Sob o aspecto'
técnico, esse pedaço
de obra que vai ser

feito, não representa
nada, devendo contri
buir para poluir ainda

. mais a Baía".
Lembrou o vereador,

que há algum tempo o

BNH disse que não
havia dinheiro para fi
nanciar esgoto para

O esgoto desemboca diretamente no mar atua,lmente. Com o novo plano, Veiga diz oue econteceré o mesmo.

Florianópolis, "porém próximo governo. O
deu 11 bilhões para que deixa maior dúvida
São Paulo, recente- ainda, é que o BNH
mente". sempre financia 50%

- Com os 40 milhões da obra, enquanto que
liberados pelo BNH, os demais 50% fica-
não há projeção de riam, no caso de Flo-
continuidade da obra rianópolis, por conta
até o' seu término. .do Estado, que rece

Acredito que ajogada é beu a concessão da
iniciar·a coisa e jogar o Prefeitura para execu

resto nas costas' do tar a Obra.

"Oiz o Prefeito - ,PROJETO
prosseguiu -, que no

contrato de concessão,
a Prefeitura se com

prometeu a participar
com 25% dos recursos:

'�n,_9va rede de es

goto prevê, no Conti
nente, o esgotamento
de todas as bacias,
desde a BR-101, até as

pontes. Todo o esgoto
será trazido até a cabe
cei ra da Ponte Co-'
lombo Salles, através
sande por ela para a

NÃO HÁ CONTINUI
DADE·

Isso está sendo feito
por exigência da Ca
san, pais na realidade a

Prefeitura nada tem a

- O que eu quero
saber - diz Afonso
Veiga Filho -, é quem
vai pagar esse pedaçover com isso".

Eletroencefalógrafo da UFSC já
podia estar prestando serviços
à comunidade, .mas está parado.

Com a verba de
,

50 milhões, mai$ 52
ruas beneficiadas.

Jomalistas levam ,r
trabalhos a Manaus e

comemoram

7 de Setemb'ro
Com os 50 milhões de cruzeiros que lhe serão repassados pelo

Banco do Brasil, de acordo com o contrato assinado na última

segunda-feira, a Prefeitura Municipal de FlorLanQRolisexecutará
obras de infra-estrutura (drenagem, pavimentação e aber-'
tura de rótulas) em 52 ruas da capital, conforme o indicado
no projeto e em seus 71. sub-projetos submetidoe,ao Fu,:!do de

Desenvolvimentci Urbano, do qual são oriundos esses recursos.

A previsão é da execução de 34,87 quilômetros de rede de

drenagem, 'na zona urbana da capital, e da pavimentação de

233.494 metros quadrados de ruas. Os trechos a receberem tais

serviços, segundo o prefeito Esperidião Amin, "foram .cuídado
samente selecionados, tendo por parâmetro o Plano Diretor da

cidade, instrumento direcionador, indutor e regulador do cres

cimento urbano".
De imediato o Banco do Bràsil já liberou a primeira parcela

desses 50 mi lhoes. no valor de 11 milhões de cruzei ros e que

começará a ser aplicada também imediatamente. As parcelas
subsequentes serão liberadas oportunamente, acompanhando o

desenvolvimento dos trabalhos.

A delegação de Santa Catarina à XI Conferência
Nacional dos Jornalistas, que se realiza de hoje ao

dia 28,emManaus e promovida pela Federação Na
cional dos Jornalistas e pelo Sindicato dos Jornalis
tas Profissionais do Amazonas, leva 11' trabalhos
para submeter aos participantes do encontro.
Essas proposições e teses referem-se a conquista'

do Salário Profissional, implicações com o livre
exercício da atividade jornalística ·no Estado, ex

pansão e modernização das empresas jornalísticas
catarinenses, dificuldades no desempenho da mis
s 10 face às obstruções das fontes de informação,
fiscalização do .exerclcio profissional e fortaleci
mento das entidades sociais.
A representação de Santa Catarina estáinteqrada

pelos jornal istas Moaci r Perei ra, presidente d o Sin
dicato dos Jornalistas e delegado no Conselho de

Representantes da Federação; Antônio Kowalski
Sobrinho, tesoureiro do Sindicato e membro do
Conselho Fiscal da Federação; e Hugo Silveira Lo

pes, presidente do Sindicato dos Radialistas, secre
tário geral do último Congresso Nacional, realizado
em Curitiba, e cornponente da atual diretoria da
Federaç.ão.

Dois aparelhos para exames Em fins de 1974 o Ministé- Medicina, professor Artur Pe- jogados por aí, por mais de um
clínicos - um eletroencetaló- rio da Educação e Cultura reira Oliveira não quis "decli- ano".
grafo e um polifisiógrafo -

comprou para a Ufsc os dois nar nada" sobre o assunto, Por fim comenta: "Estamos
comprados pelo ME;:C, me- aparelhos através de um con- acrescentado que a Reitoria fazendo tudo. Em breve este
diante convênio com a Hun- vênio com a Metrimpez (Ern-: está "tomando as providên- aparelho entrará em tuncío-

gria, em fins 'de 1974, para a presa Húngara Para o Comér- elas. Acrescenta que Cquando namento". Mas' afi'rma de
Universidade Federal de Santa cio Exterior de Instrumentos. assumiu o cargo o aparelho já forma veemente que tem em

Catarina, ainda náoestáo Embarcados no porto de tinha sido comprado. seu poder o o documento as

funcionando.· Adquiridos na Hamburgo (Alemanha), o ele- Segundo .fonte da universi- sinado por médico funcionário
época por 41.438 dólares, os 1;oencefalógrafo e Q polifisi- dade o reitor Caspa r Erich da universidade. Com relação
aparelhos atualmente valem ógrafo foram desembarcados Stemmer tem demonstrado ao polifisiógrafo, comenta que
610 mil cruzeiros. no porto dê Itajaí em 22 de ja- . muito interesse pelo tuncio-' "as peças já eetào a carnínho".

Segundo comentário de um neiro de 1975. namento dos aparelhos, che-
VALORES

alto funcionário da Ufsc, que Só em 26 de junho de 1976, gando a falar em transferi-los
d té d Ih t

",

ld d .
O eletrcencetalóçrato cu's-e em a posse os apare os, após o desembaraço alfande- para ou ra uruverst a e caso

a Universidade tem o máximo gário', os instrumentos foram não sejam postos a trabalhar tau, em 1974, 24.797 dólares.
interesse .no rápido funciona- transferidos por terra para a bem breve. Na época da compra a moeda'

menta dos aparelhos, que ser- Ufsc. Em 16 de dezembro de Por sua vez, um funcionário americana valia Cr$ 7,845.·On-
.

vi riam para atendimento à co- 1976, o eletroencefalóqrato foi do Setor de Patrimônio ga- tem, estava cotada a Cr$
munidade. Possivelmente este entregue pela firma Eletro Mé- rante que a universidade tem 14,74" o que elevaria o custo

serviço seria prestado g ratui- dica, de Blumenau, que insta- mantido frequentemente con-' do aparelho de Cr$ 194.531,46
tamente já que a universidade lou o aparelho. Em documento tato com o técnico da. Eletreo (1974) para Cr$ 365.507,78. O

não visa lucro, acrescenta. do Setor de Patrimônio da Médica, em Florianópolis; co- potitisióqrafo adquirido por
Ou como comentou outro Ufsc, número 3.547, daquela nhecido como senhor Egon, 16.641,95 dólares estaria cus-

elemento da Ufsc: "A primeira mesma data, a assinatura do para que sejam feitos os repa-
tando hoje Cr$ 245.302,34,

função seria didática, pois os médico que recebeu o apa- ros. Adianta a mesma fonte contrastando. com os Cr$
aparelhos seriam utilizados relho está riscada, tornada que foram inúmeros' os conta- 130.604,73 da época da

para o ensino do seu manuseio sem efeito. Segundo fonte da tos com o técnico para tentar compra.
aos estudantes. Ao mesmo Universidade,' foi constatado obter o rápido funcionamento E impossível avaliar os pre
tempo seria utilizado pela co-

.

rue o aparelho não tuncío- do eletroencefalógrafo. "Ele é juízos que este? equipamentos
munidade a preços módlços, nava. o único técnico na cidade", representam por não estarem

ou mesmo de graça". Até hoje, passados oito me- esclareceu. tuncíonando; Além da depre-
A importância do eletroen- ses, o eletroencefalograma, Unidade ciação, dos estragos 'que

.

cetalóqrafo ganha destaque' que está montado no Hospital Um diretor da empresa podem advir da inativídade,
. no momento, já que um apa- de Caridade não está tunolo- Eletro Médica, de Blumenau, estes aparelhos estão pres
relho Semelhante, da Arquidi- nando. Nem o polifisiógrafo _ que fez a instalação. do tando serviço à comunidade.

A parte da zona urbana da cidade a ser asfaltada, segundo os ciose de Florianópolis, que que possui dois fonocradió- aparelho,garante que ele fOI en- Caso, como parece ser o in-
sub-projetos. elaborados para' a atração desses recursos - no

presta o serviço gratu ita- grafos'e um cardíotacómetro. tregue funcionando. DIz ainda teresse da universidade, aten-
valor de 50 milhões de cruzeiros - está compreendida pelo trecho mente, está parado há seis me- que possui um documento as- desse gratuitamente à popula-
considerado como rede básica do escoamento : do tráfego, no

ses, por se encontrar avariado .: EXPLICAÇÕES sinado por um médico da Uni- çáo da capital, represntariam
Centro e no Estreito, e cujo trânsito é, atualmente, dif.icultado id d') Neste aparelho, quando estava Segundo o professor Wal verst a e. uma economia.para quem não
pelo "acidentado e antigo calçamento de paralelepípedos".

-

Ernb h d
em funcl'onamento' eram dorniro Dantas, chefe do De- mora ac an o que o as-: possuem amparo da previdên-.Essetrechoéoque, partindodafrenteda.EscoladeAprendizes "

'

..

t nd d Imente ce ca rt t d CI" M' d' sunto não mereça ser reporta- cia fede ralou estad ual,Marinheiros, no Estreito, vem para o Centro da cidade, até a
.a e I as mensa

. r. pa amen o e nucas e. 1- .

.

a 100 t d F Id d d M d" gem, porque "envolve coisas", levando-se em conta o custoPonte Hercílio Luz; segue, depois, pela Avenida Rio Branco". e pessoas que nao 1- cas a acu a e e e reina

Praça GetúlioVargas, Rua Crispi m Mi rae Avenida Mauro Ramos,' nham condições de pagar. o da Ufsc, onde será utilizado o que não quis expolicar, quais de um exame feito particular-
até ligá-Ia a Rua Silva Jardim. Depois de passar o trecho já astal- exa�e 'particular. No· mo- aparelho, o técnico encarre- são, ele adianta que, no mo- mente.

tado do aterro da Baía Sul e acessos da Ponte Colombo Salles menta, um eletroencefalo- gado de fazê-lo funcionar diz menta, o eletroencefalógrafo O polifisiógrafo, da marca

toma a Rua Fulvio Aducci, segue pela Pedro Demoro e Liberato gra�a está custando Cr.$ que há "uma interferência elé- está parado por problemas em Blocomb,.8 canais, está equi
Bittencourt, ligando-as, novamente, à Max Schramm. 6QO,OO, para aqueles que não trica". O médico diz que já re- pequenos computadores que pado com dois íonocardióqra-
Outras ruas do centro da cidade e do Estreito poderão, ainda; possuem amparo providenciá- cebeu o aparelho quando as- possue interiormente. Os ins- fos e um cardiotacômetro. O

ser incluídas no plano de aplicação desses recursos, de acordo rio, nas empresas particulares sumiu a chefia do departa- trumenots teriam sido danifi-. eletroencefalógrafo é do tipo
com o aproveitamento conseguido na aplicação de suas .parce- .da cidade. mento há'um ano. cados pelo clima da Ilha, muito ENG 47'51 e está equipado com

las. ANTECEDENTES O diretor da Faculdade de úmido, além de terem "ficados 8 canais.

LAJOTAS
Serão beneficiadas com drenagem e pavimentadas, com lajotas,

as mas Acadêmico Reinaldo Consoni, no Jardim Santa Mônica;
Aldo Alves, na Costeira do Pirajubaé, Odilon Galloti, na Trin
dade;Paula Ramos, em Coqueiros; Rafael Digiãcomo,no Saco dos

Limões; e Travessa Bela Vista, ruas Duque de Caxias, Flores da

Cunha, Humberto de Campos, Pedro Cunha, Marcos Vieira, Ro
sinha Campos, Souza Dutra, Trajano Margarida e Tenente Joa
quim Machado, no Estreito.

Serão, também, drenadas e pavimentadas a Avenida YZ, na
Lagoa da Conceição, e a estrada de acesso à Escola Básica Jurema
Cavalazzi, da rede municipal de ensino, além de construída e

lajotada a rótula da rua Max Schramm, no, Estreito. Os projetos
para todas essas obras estão concluídos e algumas delas já foram,
mesmo, empreendidas ou iniciadas pela Prefeitura, com seus pró
prios recursos. Pelo que deverá sobrar parcela do valor do contrato
recém-firmado, com o Banco do Brasil, a qual poderá ser destinada
para outras obras, que têm 'projetos em execução.
ASFALTO

SEMANA DA PÁTRIA

Para comemorar, por outro lado, a Semana da Pá
tria, o Sindicato dos' Jornalistas Profissionais de
Santa Catarina e dos'Radialistas promoverão um pro
grama alusivo, que começará no dia 31 de -agosto,
com a entrega de projeto à Prefeitura Municipal de
Florianópolis, visando a instalação, na 'capital, do

.

Museu da Imprensa Catarinense.
No dia .lo de setembro, às 21 horas, haverá uma

"noite de autógrafos" na sede dos sindicatos, com o.

lançamento do livro "O Circo do Desespero.", de
Audálio Dantas, presidente do Sindicato dos jorna
Iistas de São Paulo. Para o dia 2 está marcada a insta
lação da Delegacia dos Sindicatos dos Jornalistas e

Radialistas do Norte do Estado, numa solenidade
prevista para às 10h30min, no auditório doMuseu do
Sambaqui, em joirrvil'le. Na ocasião, Audálio Dantas

lançará e autografará o seu livro nessa cidade.
.

O encerramento da programação ocorrerá no dia 5
de setembro, às 21 horas, com o iançamento de pu
blicação patrocinada pelo Governo do Estado e con

tendo o texto integral de conferência proferida pelo
jornalista Adolfo Ziguelli sobre "Hipólito da Costa, a
Imprensa da Independência".
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